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Colombia

Ocupado por guerrilleros 
el Palacio de Justicia en Bogotá

Los Reyes visitarán 
Inglaterra próximamente

Han muerto 24 personas entre militares 
policías, civiles y guerrilleros

(Información en pág. 10)

Congreso

SIGUE EL DEBATE 
DE LA LEY
DE SANIDAD

Madrid.— El Pleno del Con
greso reanudó hoy el debate del 
proyecto de Ley General de Sa
nidad que pretende la moderni
zación de la asistencia sanitaria 
en España. La sesión comenzó 
a las 9 de la mañana con el deba
te del capitulo que se refiere a 
las actuaciones sanitarias del 
sistema de salud.- Efe.

Londres. —La Reina Isabel II de Inglaterra anunció ayer, al 
inaugurar el nuevo periodo legislativo del Parlamento de Westmins- 
ter, el próximo viaje de los Reyes de España a Gran Bretaña. Un 
portavoz del Palacio de Buckingham había anunciado el viaje de los 
Reyes de España el pasado 23 de julio.

El discurso de la Corona al Parlamento británico incluye siem
pre el calendario de fechas de las visitas que efectuará y recibirá la 
reina.

Los Reyes de España tenían previsto viajar oficialmente a Gran 
Bretaña con ocasión de la boda del Príncipe Carlos con la entonces 
lady Diana Spencer, en julio de 1981. El viaje fue cancelado por los 
Monarcas españoles, tras anunciar el palacio de Buckingham que el 
viaje de bodas de los Principes de Gales se iniciaría en Gibraltar, 
colonia británica cuya soberanía reclama España. —Efe

Barrionuevo visita Euskadi
Vitoria. —El ministro del Interior, José Barrionuevo, ha llegado 

esta mañana a Vitoria para iniciar una visita de dos días de duración 
al País Vasco. Barrionuevo sé ha reunido en primer lugar con el 
delegado del Gobierno en el País Vasco, Ramón Jáuregui, y con los 
gobernadores civiles de Guipúzcoa, AJava y Vizcaya; Esta reunión 
tiene lugar en la residencia de Los OHvos.—Efe

SEGOVIA 6.360 parados en la
MADRID.—El presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, es 
recibido por el presidente del Gobierno español, a su llegada al 
Palacio de la Moncloa, donde ambos se entrevistaron. Posterior
mente el jefe del Ejecutivo español ofreció un almuerzo al manda

tario salvadoreño.—(Foto Efe)

En Avila

Congreso de Medicina de Urgencia
Avila.— Destacados especia- 

•istas españoles intervienen en 
el IX Congreso Nacional de Me
dicina de Urgencia, que se ini
cia en la capital abulense.

El acto inaugural del Congre
So se celebra en el aula magna 
del Colegio Universitario de Me
dicina de Avila, con una ponen- 
Clasobre «Fluidoterapia en resu- 
C|tación», que será expuesta por 

moderador del Congreso, 
m¡lio Moreno Millán, del Hos-

pútal «Ortiz de Zárate», de Vito
ria. Como relatores de esta po
nencia intervendrán también los 
doctores Carlos Borasteros Mar
tínez, del Hospital de la Seguri
dad Social «Nuestra Señora de 
Sonsoles», de Avila, Ansillo 
García, del Hospital «Licinio de 
la Fuente», de Segovia, Hor- 
maechea Cazón, de Santander, 
Valverde Conde, de Falencia y 
Merello Godino, de Madrid.- 
Efe.

provincia al 30 de junio pasado
Cuatro millones en pérdidas en el incendio 

del caserío de Covatillas 
y un almacén anejo -

(Pág. 5)

Futuro incierto para la Oficina Municipal 
de Planeamiento

Tomó posesión el nuevo oficial jefe 
de la Policía Municipal

(Pág. 3)

^aña en la CEE

Habrá que mejorar las conservas de pescado
Santander.— Las conservas 

esPañolas de pescado deberán

HOY, en el 
SUPLEMENTO 
JUEVES
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"■ Motor
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rario
" Pasatiempos

mejorar su calidad y actividad 
exportadora para aprovechar las 
buenas expectativas ante el pró
ximo ingreso de España en el 
Mercado Común, según un in
forme del Ministerio de Agricul
tura, Pesca y Alimentación.

El informe señala que estos 
objetivos se pueden alcanzar 
gracias al potencial de produc
ción español instalado, que en 
estos momentos trabaja al 50 
por ciento de sus posibilidades y 
al nivel tecnológico de este sec
tor que supera en muchos as
pectos al de la CEE.- Efe.

Fuentes Quintana: El déficit 
constriñe el sistema financiero

Madrid. —El déficit público es hoy por hoy el principal obstáculo 
para la liberalización del sistema financiero, según manifestó el 
catedrático de Economía Enrique Fuentes Quintana, en la presen
tación en Madrid del libro escrito por Oscar Fanjul y Fernando 
Maravall «La eficiencia del sistema bancario español».

Crónicas de Cuéllar, Carbonero el Mayor 
y Cantalejo

Felipe González sigue con interés

Madrid. —El presidente del 
Gobierno, Felipe González, si
gue con interés el desarrollo de 
los acontecimientos en Colom
bia, tras el asalto del grupo gue
rrillero M-19 al Palacio de Justi
cia, en Bogotá.

los acontecimientos
El presidente español conver

só telefónicamente anoche con 
el presidente colombiano, Beli- 
sario Betancourt, al que mani
festó su preocupación y ofreció 
su solidaridad, dijeron a Efe 
fuentes oficiales.

Las mismas fuentes asegura
ron que en la Presidencia del ' 
Gobierno español no se ha reci
bido todavía ninguna solicitud 
de mediación en el conflicto.

La ocupación sangrienta del 
Palacio de Justicia ha dado ya 
un balance de al menos 24 muer
tos. Una decena de magistrados 
continúan como rehenes del co-

(Pág, 6)

en Colombia
mando guerrillero, que mantie
ne ocupada la cuarta y última 
planta del edificio. —Efe

Valentín
RESTAURANTE

BODAS 
BANQUETES 
REUNIONES

En planta baja 
Hotel Acueducto

M.C.D. 2022
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apunte del día
VIOLENCIA

Estremece mirar alrededor nuestro y comprobar que la 
violencia se va adueñando de la situación, allá donde quiera 
que pongamos el punto de curiosidad. La convivencia la 
hacemos más difícil entre todos, y el sosiego y la paz se 
perturban por nimiedades.

En otro plano, ya sangriento, la confrontación verbal da 
paso al poderío de las armas. Ahí tienen ustedes la noticia 
(ayer pudieron leerla en estas páginas) de que al Tercer 
Mundo en vez de suministrarle alimentos se le proporcionarán 
armas para que los hermanos se maten entre si o busquen 
aniquilar al vecino próximo a la frontera.

La información que prima en los medios de comunicación 
social es la que hace referencia a las guerras declaradas o a 
las que se preparan con la misma urgencia con que se Inter
cambian las últimas amenazas entre los que van a ser con
tendientes.

Queda poco espacio para dar cuenta de que se atisba una 
posibilidad de reposo en el trasiego de las armas, cada vez 
más eficaces para aniquilar a un mayor número de seres hu
manos. Esas líneas que hablasen de paz no llegan nunca por 
el teletipo; su lugar será ocupado, también hoy, por la noticia 
de una nueva masacre.

Pero tiene que existir algún lugar donde el sonido estre- 
mecedor de las balas no llegue nunca. Tenemos que Ir en su 
busca, aunque en el camino tengamos que saltar sobre las 
alambradas.

Cartas de los lectores
Reparto de correspondencia

Valoración del proyecto
de Ley General de Sanidad (I)

Federación de Asociaciones para 
Defensa de la Salud Pública

Sr. director:
Le voy a contar mi «caso» so

bre el Servicio de Correos, en 
estos días en Segovia capital.

Soy un profesional, que to
dos los días recibe cartas, pro
paganda, revistas, etc. y por lo 
general, antes, el cartero efec
tuaba su reparto sobre las 12 de 
la mañana, que normalmente no 
está nada de mal; pero última
mente venía notahdo cierto re
traso en algunas ocasiones, y 
que el reparto se efectuaba con 
alguna anormalidad^ cosa que 
por otro lado no me extrañaba 
pues no todo «funciona mucho 
y bien»; pero ya en el día de la 
fecha (5-11-85), a las 4 de la 
tarde y sin tener corresponden
cia desde el jueves 31 del mes 
pasado (contando viernes, fes
tivo; sábado, no reparten; do- 
mirlgo, festivo, lunes no repar
tieron, martes tampoco) he lla
mado telefónicamente al Servi

EL NIÑO-DEUDA
Conocer las causas facilita la 

comprensión de los efectos. Es
te principio de filosofía elemen
tal casi perogrullesco, aunque 
no siempre bien aplicado, es ba
se de la etnología, ciencia que 
estudia el comportamiento hu
mano, y que lo ha desligado de 
la psicología y de la tipología 
como factores condicionantes, 
psicoanálisis por medio.

Con las herramientas de este 
método en la mano, se com
prende muy bien que la pobla
ción española vaya envejeciendo 
por falta de renovación. Los da
tos de que en el presente curso* 
académico hay unos cincuenta 
mil niños menos que el curso 
pasado, matriculados en el nivel 
más primario de la enseñanza, 
no se debe a una plaga de conti
nencia ni a una adscripción al 
malthusianismo. Ni tampoco a 
un mérito que pretendamos con

cio de Correos y la contestación, 
muy amable,'por cierto, ha sido 
que como cada tres meses cam
bian -a los carteros, pues es 
lógico que pasen estas cosas 
sjempre los primeros de mes; 
hasta que se adaptan, por lo 
que suelen surgir algunas defi
ciencias y retrasos en el repar
to, pero que luego todo vuelve a 
la normalidad... hasta que los 
vuelven a CAMBIAR ¿Será éste 
el famoso «cambio» para que 
España funcionase... peor?

De ser ésto cierto, y no tengo 
porqué dudarlo, no me extraña 
que proliferen en ciertos lugares 
los «mensajeros» famosos.

Gracias anticipadas, señor di
rector, por publicar esta carta 
que, como no me fio mucho del 
actual Servicio de Correos y aquí 
no tenemos mensajeros, la en
trego en persona en su Redac
ción.

JL.T.J.

traer para concordar nuestros 
índices con la Comunidad Euro
pea, que eso es lo que a simple 
vista parece.

El español sigue siendo para 
Europa el señor bajito, moreno y 
con bigote, eternamente insatis
fecho porque no yace lo que qui
siera; y la española, una mujer 
de rezo, cinturón de castidad y, 
fiel guardadora de su virtud sólo 
entregada en el holocausto ma
trimonial.

Más teniendo en cuenta que 
lo anterior no es hoy cierto, y 
que Europa nos desconoce tanto 
como nosotros a ella, (desde lue
go la gran parte de los españo
les, ni la más remota ¡dea), el 
envejecimiento nacional que nos 
acerca a los países de la CEE, 
proviene del descubrimiento 
que se ha hecho de que cada es
pañol, al nacer, viene con un dé
bito al Estado de ¡trescientas 
mil pesetas!.

INTRODUCCION

La entrada en las Cortes Ge
nerales del Proyecto de Ley 
General de Sanidad (L.G.S.) 
aprobado por el Gobierno exi
ge necesariamente un examen 
pormenorizado de su texto por 
todas las organizaciones políti
cas y sociales y muy especial
mente por aquellas, que como 
la F.A.D.S.P. (Federación de 
Asociaciones para Defensa de 
la Salud Pública) se circuns
cribe al ámbito sanitario.

La necesidad de una pro
funda Reforma Social Sanitaria 
ha sido, desde hace muchos 
años, una afirmación común 
de todos los grupos con inci
dencia en el ámbito sanitario, 
y una necesidad vivamente 
sentida por los ciudadanos. La 
Ley hasta ahora en vigor, que 
databa de 1944 era totalmente 
insuficiente para las necesida
des sanitarias del país, y ello, 
no tanto por la fecha de su 
aprobación (es preciso recor
dar que el National Health Ser
vice Inglés data de 1945), 
cuanto por haber sido aproba
da en unas coordenadas socia
les, políticas y asistenciales to
talmente opuestas a las de la 
actual democracia española.

El artículo 43 de la Constitu
ción al reconocer el «derecho a 
la promoción de la Salud» de 
todos los españoles, exigía la 
aprobación en el Parlamento 
de una nueva Ley que cambia
rá la perspectiva excesivamen
te centrada en la enfermedad 
de nuestra actual legislación, 
en otra cuyo objetivo funda
mental fuese la consecución de 
los mayores niveles de Salud 
de todos los ciudadanos.

Para ello, era imprescindi
ble el recoger en esta ley lo 
que ha sido el acervo de las re
comendaciones de la Organi
zación Mundial de la Salud, de 
las concepciones desarrolladas 
en la Conferencia de Alma- 
Ata, y en la nueva definición 
de salud como «bienestar físi
co, psíquico y social», que pre
cisa para su alcance una políti
ca sanitaria, integral e inte
grada, en todos los escalones 
de la atención para la salud.

Teniendo en cuenta estas 
premisas, no es de extrañar 
que la valoración por parte de 
la F.A.D.S.P. del texto del 
Proyecto de Ley que el Go
bierno ha mandado a las Cor
tes, sea negativa. Se trata de 
un proyecto ambiguo, conti- 
nuista de lo que hoy ya real
mente existe, e incluso, técni
camente muy mal realizado, ya 
que contiene numerosas con
tradicciones en su articulado. 
Es notorio, que supone avan
ces sobre la legislación de 1944 
pero ello es un imperativo de 
los tiempos, ya que el Estado 
franquista ha desaparecido, y 
cualquier proyecto de Ley se 
veía obligado a recoger la rea
lidad democrática de nuestro 
país y la configuración auto
nómica del mismo.

O sea, que un bebé incremen
ta la deuda personal de su papá 
en esos nada despreciables se
senta mil duros. Con dos bebés 
sucesivos, dado el incremento 

anual, el déficit acumulado es 
de seiscientas mil pesetas y con 
tres, pues el millón.

En lo esencial, puede decir
se que el gran problema de es
te proyecto es que no clarifica 
el modelo sanitario de que se 
quiere dotar a nuestro país, de 
manera que, al mezclar aspec
tos distintos de dos modelos 
contrapuestos, logra reunir las 
desventajas e inconvenientes 
de ambos sin obtener, en cam
bio, ninguna de sus ventajas. 
Esta situación se plasma en un 
articulado disfuncional, que no 
resuelve los graves problemas 
con que se encuentra enfren
tada la Sanidad española, y 
que, en cambio, generará nu
merosísimas dificultades en su 
aplicación concreta y en el 
desarrollo legislativo poste
rior, lo que habrá de verse 
agravado con las competencias 
en materia legislativa que la 
Constitución Española recono
ce a las diferentes comunida
des autónomas.

Los grandes problemas de 
este proyecto merecen un 
desarrollo detallado por nues
tra parte, para delimitar aque
llas desviaciones que se han 
producido desde los proyectos 
iniciales, y desde el propio 
programa del partido en el Go
bierno, y para ofrecer alterna
tivas posibles a cada uno de 
estos temas.

LEY GENERAL 
DESANIDAD: 

UNIVERSALIZACION 
YGRA TUIDAD 

DE LA ATENCION 
SANITARIA

En el articulo 43 de la Cons
titución Española, se hace re
ferencia al «derecho a la pro
moción de la Salud» de todos 
los españoles, y se señala la 
obligación de los Poderes Pú
blicos de «tutelar la Salud Pú
blica y establecer los derechos 
y los deberes de todos al res
pecto».

El objetivo fundamental de 
un Servicio Nacional de Salud 
es la universalización de sus 
atenciones a toda la población, 
es decir, que todo ciudadano 
español, por el hecho de serlo, 
tenga acceso libre a todas las 
atenciones del S.N.S.

En la Ley General de Sani
dad existen contradicciones en 
este sentido: Por una parte, 
en el Titulo Preliminar, articu
lo 1 se dice que «son titulares 
al derecho a la protección de la 
Salud y a la atención sanitaria, 
todos los españoles, y los ciu
dadanos extranjeros que ten
gan establecida su residencia 
en el territorio español». En el 
titulo I, articulo 9, se dice que 
«todos tienen los siguientes 
derechos con respecto a las 
distintas Administraciones 
Públicas Sanitarias...» Poste
riormente en el capitulo V, ar
tículos 82 y 83 se dice clara
mente que los titulares reales 
del derecho, son los asegura
dos, y se podrá ampliar la co
bertura a los ciudadanos que

Como no están los tiempos 
para alegrías económicas, pare
ce que los españoles y'sus res
pectivas parejas, optan por evi
tar a todo trance el incremento 
de familia, y con pasión, alcan
zar la categoría, antes tan hono
rable, de familia numerosa, pa

puedan acreditar «no tener re
cursos económicos», y a los 
que paguen, bien por «pago 
periódico» o por «proceso sani
tario».

Vemos pues, que la univer
salización desaparece, ya que 
se establecen tres tipos de ciu
dadanos: 1.°) los asegurados 
(que continuarían como hasta 
ahora), 2.°) los carentes de re
cursos (que sustituiría a la Be
neficencia), y 3.°) los privados 
que podrían optar entre pagar 
por «proceso sanitario» o por 
un Seguro de atención sanita
ria.

En cuanto a la financiación, 
correrá a cargo de la Seguri
dad Social, sector que se en
cuentra en crisis permanente 
con las prestaciones que ac
tualmente viene realizando, 
siendo un contrasentido el in
tentar sobrecargarla amplian
do el área de cobertura actual, 
según pretende la Ley General 
de Sanidad. También en el 
articulo 82 se dice que la fi
nanciación se realizará me
diante «tasas por la prestación 
de determinados servicios». 
¿Quiere decir ésto que quienes 
tienen que utilizar más veces 
sus servicios (se supone que 
porque estén más enfermos), 
tendrán que aportar mayor 
cantidad de dinero? ¿o que los 
que carezcan de recursos eco
nómicos no podrán utilizar de
terminadas prestaciones? Esto 
supondría una discriminación 
en el Derecho a la Salud. Por 
otra parte, si pensamos en los 
planes que se realizarán de 
prevención de la enfermedad y 
promoción de la salud, pensa
mos que tienen que realizarse 
en el conjunto de los ciudada
nos, y que la posibilidad de 
que existan excepciones rom
pe la estructuración de este 
nuevo concepto de asistencia 
sanitaria.

La Asociación para la De
fensa de la Sanidad Pública de 
Segovia, opina que un Servicio 
Nacional de Salud debe asegu
rar la universalización de las 
prestaciones a toda la pobla
ción sin discriminaciones como 
dice la Constitución, y debería 
ser financiado por los Presu
puestos de las Administracio
nes Pública, es decir, por la vía 
de la fiscal idad. Aprovechando 
la implantación del IVA que 
supone un nuevo sistema de 
impuestos, podría ir disminu
yendo progresivamente |a 
aportación de la S. Social, y 
aumentando la de la fiscalidad 
en general, incluso con otros 
mecanismos impositivos espe
ciales como sería la aplicación 
de impuestos sobre productos 
especialmente peligrosos para 
la salud (alcohol, tabaco.■•). 
debiendo todo este proceso 
transitorio, recogerse en laS 
disposiciones transitorias de la 
L.G.S. hasta que el S.N.S. se 
sufragase integramente P°r 
los Presupuestos Generales 
del Estado. . 

ra no aumentar el débito. Lo óu 
se comprende bien es que 
cienda, siendo tan lista, no Pr0 
mueva el incremento pobiac'0 
nal, teniendo en cuenta el inven 
to del niño-deuda.

PEDRO SAGRApl°

M.C.D. 2022
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Futuro incierto de la Oficina Municipal 
de Planeamiento

El arquitecto Juan López Jaén deberá presentar una 
propuesta para la continuidad de los planes especiales 

Convocada una nueva reunión del Consejo 
de Dirección de la Oficina para el próximo día 12

ALENA

Las soluciones para las factorías 
de Cuéllar y Tarragona se estu
diarán de forma independiente
Representantes de los gobiernos nacional 

y regional, Diputación y Ayuntamiento 
de Cuéllar formarán una comisión

Como estaba previsto se reu
nió ayer nuevamente el Consejo’ 
de Dirección de la Fundación 
Pública Oficina de Planeamiento 
y, aunque la sesión se prolongó 
por más de cuatro horas, aún no 
ha quedado cerrada la crisis 
planteada en esta institución 
cuya misión es elaborar el pla
neamiento especial derivado del 
Plan General de Ordenación Ur
bana de la ciudad.

No obstante, uno de los acuer
dos adoptados es el de convocar 
una nueva reunión para el pró
ximo día 12, a las 20 horas, en el 
transcurso de la cual el arquitec
to y director de la oficina, Juan 
López Jaén, al que le venció el 
contrato el pasado 31 de octu
bre, deberá presentar un pro
yecto que comprenda plantea
miento, necesidades, plazos, 
personal y, en definitiva, todo lo 
relativo a las condiciones que él 
mismo prevea para llevar a cabo 
la última fase del planeamiento 
especial de la ciudad de Sego- 
via, lo que se someterá a la 
aprobación del Consejo de Di
rección.

El Consejo expresó su satis
facción por los trabajos realiza
dos hasta el momento por la Ofi
cina Municipal de Planeamien
to, considerando que con estos 
se han cubierto las previsiones 
que para esta primera fase se 
habia fijado el Consejo. A partir 
de este momento, dado que la 
fase en que se entra exije una 
mayor atención, el Consejo de 
Dirección se reunirá todas las 
veces que sea necesario y, como 
mínimo, una vez a la semana, 
concretamente, los lunes a las 
20 horas.

Ciclo de 
conferencias de 
la Fundación «Cá
novas del Castillo»

La Delegación de Segovia de la 
Fundación ««Cánovas del Castillo» 
ha programado una serie de con
ferencias para el presente mes la 
primera de las cuales se celebra 
mañana a partir de las 7,30 de la 
tarde en el salón de actos de la De- 
•egación de Cultura. Correrá a car
go de Manuel González Herrero 
Quien hablará sobre «Comunida
des de Villa y Tierra».

El día 15, viernes José María Az- 
nar López pronunciará una confe
rencia titulada «Un sistema fiscal 
Para el progreso futuro». El día 21, 
jueves y sobre «La agricultura ante 
la CEE» disertará Miguel Ramírez 
González. Por último el día 23, sá
bado, Joaquín Gómez Migueláñez 
analizará la «Situación política 
Provincial».

VOLVO
Seguro a todo riesgo
J. HORCAJO s a .

OBSTA CULIZACION 
AL DIRECTOR

Diferentes medios consulta
dos por este periódico han coin
cidido en que el grupo de conce
jales socialistas está ejerciendo 
una obstaculización a la futura 
continuidad del Sr. López Jaén. 
En este sentido, el portavoz del 
PSOE municipal, Ricardo de Cá- 
ceres, ha negado tal extremo y 
ha dicho que lo que se habían 
planteado antes de pronunciarse 
en contra, no del Sr. López Jaén 
sino de cualquier otra persona 
que ejerciera la dirección técni
ca de la Oficina, es saber las 
condiciones futuras en las que 
se iba a prestar ese servicio y 
duración de los trabajos, acuer
do al que se llegó ayer.

BATALLA POLITICA

También se habla de que esta 
continuidad significa la pérdida 
de una batalla política para el 
PSOE, teniendo en cuenta que 
la apoyan el resto de los grupos 
políticos municipales. Para el 
Sr. Cáceres no hay vencedores 
-ni vencidos «sino que todos he
mos dejado algo de nuestros in
tereses. En el ánimo de todos 
— insiste— está en que ninguno 
se sienta vencido por las opinio
nes de los otros». Argumenta 
que, cuando se aprobó el Plan 
General de Ordenación, el plan
teamiento era que todos los 
grupos políticos hacían dejación 
de una serie de cuestiones para 
llegar a un punto de unión «y es 
el mismo que ha presidido las 
reuniones del Consejo de Direc
ción».

En todo caso no se entiende 
que, mientras que el PSOE ha 
mantenido el no seguir contando 
con Juan López Jaén para la di
rección de la Oficina, ahora sus
criba un documento en el que se 
señala la satisfacción por los tra
bajos realizados. «El Grupo So
cialista —dice Ricardo de Cáce
res— no tiene ningún reparo 
que hacer a lo que se ha elabo
rado con anterioridad, lo único 
que se ha planteado es la duda 
sobre si Juan López Jaén era la 
persona adecuada para la se
gunda fase del planeamiento lo 
que se debatirá con amplitud 
una vez que veamos cual es la 
propuesta de funcionamiento.

EL FUTURO DE LA OFICINA

En el supuesto de que el plan
teamiento ofertado por el Sr. Ló
pez Jaén no tuviera poder de 
convicción frente a los miem
bros del Consejo, según Ricardo 
de Cáceres, seria el momento de 
adoptar otro tipo de soluciones 
«que no nos deben de preocupar 
de manera excesiva porque hay 
un material de trabajo y un ma
terial humano aprovechable».

Por tanto, la última palabra la 
tiene el Sr. López Jaén con el 
que nuestra Redacción no ha po
dido mantener contacto en el 
transcurso de la mañana. En ca
so de que su propuesta no sea 
aceptada, oficiosamente se co
menta oue la Oficina se puede 

poner a disposición de un grupo 
de Consulting para que finalice 
los planes o puede pasar a diri
girla el arquitecto urbanista del 
Ayuntamiento, Jaime Llórente. 
Mientras, subyace la preocupa
ción de que se produzca un largo 
retraso en la confección de los 
planes o de que el trabajo reali
zado «se vaya a tirar por la bor
da» con la consiguiente pérdida 
económica.

A.M.

Juró su cargo el nuevo oficial 
jefe de la Policía Municipal

En el transcurso de un acto 
que se desarrolló al mediodía de 
ayer en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento, tomó posesión 
como nuevo oficial jefe de la 
Policía Municipal, Julio Rodrí
guez Fuentetaja.

El Sr. Rodríguez Fuentetaja, 
de 27 años, es abogado y ac
cede a este puesto después de 
aprobar las oposiciones convo
cadas por el Ayuntamiento al 
respecto y tras solicitar su ex
cedencia como teniente de com
plemento del Ejército, en un re
gimiento de Vitoria.

En el acto se encontraban 
presentes el alcalde accidental, 
Juan Evaristo González Herrero; 
el concejal delegado de Protec
ción Ciudadana, Benigno Sas
tre; el concejal Manuel Sánchez 
y los suboficiales del Cuerpo de 
la Policía Municipal de Segovia. 
Tras la lectura del acta por parte 
del secretario del Ayuntamien-

Las posibilidades de reflotación 
de la empresa ALENA, tanto en su 
factoría de Cuéllar como de Tarra
gona pasará por la celebración de 
reuniones institucionales distin
tas, una a nivel de Castilla y León y 
otra de Cataluña, según la pro
puesta hecha por el presidente de 
la Diputación de Segovia en la reu
nión ayer celebrada en Tarragona 
y a la que asistieron autoridades 
municipales y provinciales de 
aquella provincia, centrales sindi
cales, bancos y acreedores.

Según la propuesta de Rafael 

to, Hipólito Moldes Teo, el Sr. 
Rodríguez Fuentetaja juró su 
nuevo cargo.

Posteriormente, el nuevo jefe 
de la Policía Municipal saludó a 
los componentes de la plantilla 
y se efectuó el relevo en el pues
to que venia desempeñándolo 
accidentalmente desde abril de 
19C4, el suboficial Manuel Mon- 
ge García. .

En unas declaraciones, Julio 
Rodríguez Fuentetaja señaló 
que su mayor preocupación es 
comenzar a planificar un nuevo 
sistema de trabajo para la Poli
cía Municipal e ir consiguiendo 
el mejor funcionamiento de los 
servicios y de todas las misio
nes de este Cuerpo. Para ello, 
da por seguro la colaboración 
que va a recibir del resto de los 
miembros de la plantilla y pide 
el apoyo de los segovianos.

(Foto: Aurelio Martin)

de las Heras en las reuniones a ni
vel de Castilla y León estarán pre
sentes un miembro del Gobierno 
regional, otro del Gobierno cen
tral, el alcalde de Cuéllar (quien 
también asistió a la reunión de 
ayer) y él mismo. En estas reunio
nes se estudiarán las posibilida
des de reflotar definitivamente la 
factoría cuellarana de ALENA. Pa
ralelamente los catalanes estudia
rán las posibilidades de la factoría 
tarraconense.

Asi pues no puede decirse que 
la reunión de ayer haya generado 
ni siquiera el inicio de un camino 
hacia la solución definitiva.

No obstante el presidente de la 
Diputación mantiene que mientras 
queden posibilidades hay espe
ranzas. Según ha explicado su 
propuesta «va encaminada al di
seño de una estrategia, marcando 
caminos y cosas que hay que ha
cer en cada momento y definiendo 
quién las va a hacer, porque de 
otro modo se van multiplicando 
las propuestas, y se embarullan 
los temas como consecuencia de 
esas reuniones multitudinarias 
donde se generan pocas solucio
nes prácticas».

El presidente de la Diputación 
que da por descontada la buena 
disposición del Ayuntamiento, la 
Comunidad de Cuéllar y la de la 
propia institución que preside ha 
indicado que los buenos propósi
tos han de incluir también a los tra
bajadores «demandando su parte 
correspondiente de cooperación 
en cuanto a temas salariales y de 
acoplamiento de la plantilla a las 
necesidades reales de la empre
sa» y al Gobierno regional para 
que haga su esfuerzo económico 
y de todo tipo «teniendo en cuenta 
que ALENA es una de las indus
trias más importantes de la re
gión».

Homenaje 
al presidente 
de la Audiencia 
por su jubilación

Con motivo de la jubilación del 
presidente de la Audiencia Provin
cial, Emilio Llopis Peña, un grupo 
de amigos y compañeros le dedi
carán un almuerzo de homenaje el 
dia 20 del presente mes de no
viembre, en el palacio de la Flores
ta, a las 2,30 de la tarde.

Cuantas personas quieran unir
se a esta convocatoria de amistad 
y respeto al Sr. Llopis Peña, pue
den manifestarlo antes del dia 15 
en la Secretaria de la Audiencia 
Provincial (teléfono 43 42 12) o en 
el propio palacio de la Floresta.

M.C.D. 2022
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AGENDA < 4DEUHTM0 DE SEG0VI1
DECIA HACE 50 AÑOS

ANCIANA MUERTA POR UN CAMION EN EL ESPINAR

| CALENDARIO |

PARA MAÑANA

Viernes 8 de noviembre

Van 312 días, faltan 53.
Sol. de 7,53 a 18,4.

| SANTORAL |

Santos: Severo, Severiano y 
Victorino.

[ pensa mient o |
«Sin la fe en el alma y en la 

inmortalidad la vida humana re
sulta tan antinatural, absurda e 
insufible».

Dostoievski

| EXPOSICIONES |

LA CASA DEL SIGLO XV

Obra gráfica de Marcos Iriza- 
rry. Hasta el 23 de noviembre.

TORREON DE LOZOYA

{Obra Cultural de la Caja de 
Ahorros)

Segovia vista por Leoncio 
Martínez Camero. Acuarelas. 
Hasta el 17 de noviembre.

Exposición documental sobre 
el escritor segoviano Ignacio Ca
rral.

«70 años de tarjeta postal de 
Segovia (1900-1970)». Hasta el 
19 de noviembre.

BARGALERIA RUBENS

72ij^lejandro Piñuela y Dueñas, 
de 67. Santos González y del Ba
rrio, de 89. Apofonía Lázaro y 
Valverde, de 55.

MATRIMONIO." Francisco - 
Angel Fernández y Pérez, con 
M.a del Pilar Tejero y Muñoz.

| ENSEÑANZA |
MATRICULA EN EL I.B.

«ANDRES LAGUNA»

Instituto de Bachillerato An
drés Laguna.- Queda abierto el 
plazo de matricula para los 
alumnos de 1.°, 2.° y 3.° de Ba
chiller por enseñanza libre hasta 
el próximo día 15 inclusive del 
presente mes de noviembre.

CINE

San Rafael.—Ayer, en el camino denominado de «Las 
Peinetas», de este poblado, término municipal de El Espinar, 
la vecina de esta localidad Teodora Sanz Maroto, de sesenta y 
un años, fue atropellada por el camión de la matricula de Cór
doba, número 2.853, propiedad del Circuito de firmes espe
ciales.

La infortunada mujer sufrió lesiones de tal gravedad que 
falleció a las pocas horas. Conducía el camión Faustino 
Mateos Nietos, de treinta y cinco años, natural de Larrodrigo 
(Salamanca).

De las averiguaciones practicadas se deduce que la men
cionada Teodora Sanz, que al parecer era sorda y bastante 
corta de vista, debió echarse encima del camión en el mismo 
momento de ponerse éste en marcha, pues el golpe fue dado 
o con la caja existente en el lado derecho del camión, o con la 
aleta, produciéndola las heridas que antes mencionamos.

En el suceso intervino el Juzgado correspondiente.

tye
PARA HOY PARA MAÑANA

[ FARMACIA I 
| DE GUARDIA [

Jiménez Cobaleda. Velódro
mo, 4.

CUPON NACIONAL
lili d e  araos

NUMEROS PREMIADOS DIA 6

7851 
(Premiado con luv.UUü pesetas)

Terminaciones y premios 
_ Núm.____ Ptas.

1 50
51 500

851 5.000 
7850 1.250 
7852 1.250

| EL TIEMPO |
Según datos del Instituto Na

cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 679,4 m/m
Viento del SE
Temperatura máxima: 17,2°

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,8 m / m
Viento del SE
Temperatura mínima: 13°
A las 11 de la mañana: 15,2°

BIBLIOTECA
La Biblioteca Pública del Es

tado, situada en la llamada 
«Cárcel vieja» tiene el siguiente 
horario: De lunes a viernes, 
10,30 a 13.30 y de 5 a 8. Sábados 
sólo por la mañana. Domingos 
no hay servicio. Telf. 43 07 80.

Valentín
RESTAURANTE
• BODAS
• BANQUETES
• REUNIONES

En planta baja 
Hotel Acueducto

Ernesto Acinas. Pinturas. 
Hasta el 20 de noviembre.

ALGUARIN DE ARTE ENEBRO

Pinturas de Luis Montoro 
Frías.

| REGISTRO CIVIL |

11 nacimientos 
10 defunciones 

1 matrimonio

NACIMIENTOS-. Eduardo Sa
cristán y Gómez, hijo de Antonio 
y de María Flora. María Muñoz 
y Bravo, de Julio y de M.a Mon- 
serrat. Hugo Benito y Delgado, 
de Gabriel y de M.a Argentina. 
Carlos Montero y Murillo, de 
Juan Carlos y Benita. Abel Ma
droño y Gómez, de José Antonio 
y de María Teresa. Beatriz An
tón y Sanz, de Angel y de Ana 
María. Estela García y Gallego, 
de Luis Mariano y de Ana Ma
ría. Beatriz García y Pablo, de 
Juan Antonio y de María Tere
sa. Soraya Muñoz y García, de 
Santiago y de M.a del Carmen. 
Patricia Sacristán y Figueredo, 
de Guillermo y de Manuela. Ana 
Isabel Liedo y Martínez, de Vi
cente y de M.a Isabel Carmen.

DEFUNCIONES* Saturnina 
Gómez y Martín, de 73 años. 
Fernando Fuentes y Moral, de 7 
meses. Cristina Arribas y Beni
to, de 90 años. Carmen Zatón y 
Mora, de 81. Angel Benito Ro
drigo, de 79. Victoriano Gómez 
y Alonso, de 80. Mariano Fer
nández de Mesa y de León, de

HERMANDAD
DE DONANTES 

é DESANGRE

RESUMEN SEMANAL 
del 28 de octubre al 2 
de noviembre de 1985

Donaciones Reservas 
efectuadas Banco de 

en la semana Sangre en el 
anterior día de hoy

Unidades Unidades 
de sangre de sangre

O + 8 0+28
O-2 O-6
A+ 9 A 7
A— 4 A— 4
B + 1 B + 4
B- 1 B- 3
AB+ 1 AB+ 5
AB- - AB- 1
Total 26 Total 58

SE REANUDA EL CINE 
INFANTIL EN EL CLARET

Definitivamente, y después 
de la prueba efectuada, que ha 
demostrado que el cine infantil 
sigue contando con muchos 
adeptos, va a seguir abierto el 
cine Claret para ofrecer los do
mingos programas infantiles. 
En dichos días se pasará una pe
lícula a las 4,30 y a las 7, con 
una programación bien selec
cionada en la que ya se cuenta 
con destacados títulos. Por 
ejemplo, el domingo próximo se 
proyectará «Los alegres bribo
nes», una simpática comedia de 
enredos que protagonizan dos 
chavales y en la que intervienen 
Pepe Da Rosa, Paco Gandía y 
Antoñita Colomé.

Para domingos próximos se 
cuenta con «Los ladrones de la 
Luna» y «Principe Azul».

| PUBLICACIONES |

«EL EUROPEO»

«FACA, el despegue de las 
compensaciones», es el tema 
que abre en portada del último 
número de este semanario de 
economía y finanzas, que com
pleta con una entrevista con el 
ministro de Agricultura, Carlos 
Romero «El defensor del cava» y 
otro tema de actualidad en eléc
tricas, «Todos contra todos». Se 
ofrece también una entrevista 
con el presidente de la Comisión 
Europea, «Rebajas de otoño», 
«Bolsa: Valores de moda», te
mas internacionales y de cien
cia; en temas empresariales, 
«La empresa española pide el 
indulto», y otros reportajes, ar
tículos y comentarios de actua
lidad, así como referencias al co- 
lesterol, a la gastronomía, al ín
dice de aceptación de TV, etc. 
También se incluye en una hoja 
la entrega número 6 del «Dic
cionario Mercado Común».

LA CODORNIZ
MESON RESTAURANTE

HOY, APERTURA
Bodas, banquetes, convenciones, 

bautizos, meriendas
Escultor Marinas, 1 y 3 Brinde con champán
SEGOVIA Freixenet

PRIMERA CADENA
15,00, Telediario. 15,35,1915.16,30, 

La tarde. 17,30, El arte de vivir. 17,55, 
¡Hola chicos!. 18,00, Barrio sésamo. 
18,30, Gimnasia. 20,30, Mash. 20,30, 
Telediario. 21,05, Retomo a Edén. 
22,05, El cuerpo humano. 22,35, En el 
umbral de Europa. 23,35, Telediarlo. 
23,55, Teledeporte. 00,05, Despedida y 
cierre.

SEGUNDA CADENA
18,45. Carta de ajuste. 18,59, Aper

tura y presentación. 19,00, Agenda in
formativa. 19,15, En marcha. 19,30, 
Arte y tradiciones populares. 19,45, 
Música para Vd. 20,00, A-uan-ba-bulu- 
ba-balam-bambu. 21,00, Fila 7. 22J5, 
Cine club. 24,00, Telediario. 00,30, 
Despedida y cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

Lunes: 14, El deporte, edición espe
cial; 14,30, Informativo regional.

Martes: 14, Paisanos (personalida
des no políticas); 14,30, Informativo re
gional.

Miércoles: 14, Nosotros mismos 
(cantantes y grupos musicales); 14,30, 
Informativo regional.

Jueves: 14. Tierra; 14.30, Informativo 
regional.

Viernes: 14, Mañana será otro día 
(concursos, entrevistas y reportajes); 
14,30, Informativo regional.

CASINO
CASTILLA- 
LEON, S.A.

Crta. de Madrid, km. 178

PALACIO DE LOS 

CONDES DE GAMAZO 
BOECILLO (VaUadolid)

* Abierto todos los días de 19,30 
horas a 3,30 de la madrugada. 

* Viernes, sábados y vísperas 
de fiesta, hasta las 4,30.

6,03, Onda pesquera. 7,00, Matinal 
SER. 8,30, Cosas de Segovia. 9,03, 
Pido la palabra. 10,03, Onda media: 
Aquí Segovia. <11,45, La saga de los Po
rreta. 12,03 Onda media: Aquí la SER. 
13,30, Información local. 14,05, SER 
deportivos. 14,30, Informativo de las 
dos y media. 15,00, Segovia a las tres. 
16,03, Prat y Carmina. 16,50, Su pro
grama. 18,03, Tardes sin fronteras. 
19,03, Santo rosario. 19,30, Informati
vo regional Castilla-León. 20,00, Infor
mativo de las ocho. 20,30, Club depor
tivo. 21,03 Música y noticias. 22,05, In
formación local. 22,10, Coplas de mi 
SER. 23,00, Hora 25: Deportes. 00,15, 
El loco de la colina. 02,30, De la noche 
a la mañana. Coincidiendo con las ho
ras, Informativos SER.

RADIO SEGOVIA F.M.

PARA MAÑANA

6,00, Programación simultánea con 
O.M.: El despertador. Matinal Cadena 
SER. 9,03, Cosas de Segovia. 10,03, 
Encuentros en la radio. 13,00, Los 40 
principales. 22,50, Ultimo informativo 
local. 23,00. Hora 25: El deporte. La 
trastienda. 00.30, El loco de la colina. 
03,03, De la noche a la mañana.

&].. 
antenas 948

PARA MAÑANA
6,30, El primero de la mañana. 8,30. 

Viva la gente. 15,00. Crónica 3. 15.30. 
Las tardes de Antena. 19,00. Antenade 
Castilla y León. 20,00, Los 33 de Ante
na 3 de Segovia. 21.00. Especial -Los 
33 de Antena 3-. 22,00, La salud es lo 
que importa. 23,00, Hora 0. 24,00, Su- 
pergarcia en la hora 0. 01,30. Polvo de 
estrellas. 04,00. Especia! -Los 33 de 
Antena 3- (repetición). 05.00, Super- 
garcia (repetición).

PROGRAMACION RADIO 80

Radio 80 Sene Oro (97.6 ^Hz). 24 
horas de la mejor música con las 1 000 
mejores canciones de las tres ultimas 
decadas. 1954-1985

^e.
R.N.E.

PROGRAMACION REGIONAL

PARA MAÑANA

9,05. Castilla y León a las nueve1 
cinco 13,05. Panel trece: DePorlec'A5 
portajes, informativo (13.30 h.) 1 
Si yo te contara. 18,05, Castilla y 
a las seis y cinco

GRACIAS, 
ESPIRITU SANTO
Por lo favores recibidos-

A. N.

M.C.D. 2022
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6.360 parados 
en la provincia 
al 30 de junio

El número de parados al 30 de 
junio de 1985 en la provincia de 
Segovia era de 6.360 personas, 
según se desprende de una res
puesta del Gobierno a una pre
gunta parlamentaria de Iso diputa
dos del PDF, Modesto Fraile y 
Carlos Gila.

El Gobierno también ha respon
dido acerca de temas como el pa
bellón de congreso, incendios 
forestales y centros sanitarios 
subcomarcales cuya información 
la ofreceremos en nuestra edición 
de mañana.

Mañana, Jomada 
sobre Cooperati
vismo de Trabajo
Asociado

Organizadas por la Dirección 
Provincial de Trabajo y Seguridad 
Social, a través de la Unidad de 
Cooperación, se van a celebrar 
mañana, como ya hemos anuncia
do, unas Jornadas sobre Coope
rativismo de Trabajo Asociado. Se 
iniciarán a las 9,30 de la mañana, 
en el salón de la Delegación Terri
torial de Educación y Cultura, con 
una presentación a cargo del jefe 
de la mencionada Unidad de Coo
peración. Seguirá una exposición 
de nuevos programas de apoyo al 
cooperativismo, por el letrado del 
Fondo de Solidaridad; interven
ción de socios asistentes en rela
ción con problemas que se plan
tean en las Cooperativas de Tra
bajo Asociado; después, el eco
nomista Juan José Barrera Cere
zal hablará sobre «Ventajas del 
asociacionismo de Trabajo Aso
ciado», y el delegado de Hacienda 
Especial de Castilla y León, José 
Manuel de Luis Esteban, informa
rán sobre «Presente y futuro de la 
fiscalidad de las Cooperativas de 
Trabajo Asociado: Especial refe
rencia al Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA)». Las jornadas se
rán clausuradas por el director 
Provincial de Trabajo, Rafael Gil 
Blázquez.

Suscríbase a:

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Jornadas sobre Cooperativismo 
de Trabajo Asociado

Fecha: 8 noviembre 1985 9,30 horas

Lugar de celebración: Salón de Actos de la Delega
ción Territorial de Educación y Cultura.

c/ Infanta Isabel, 14. SEGOVIA

TEMARIO:
" NUEVOS PROGRAMAS DE APOYO AL COOPE- 

" RATIVISMO.
~ VENTAJAS DEL ASOCIACIONISMO DE TRA

BAJO ASOCIADO.
" REGIMEN FISCAL DE LAS COOPERATIVAS: 

EL IMPUESTO SOBRE EL VALOR AÑADIDO 
(IVA).

ORGANIZA: DIRECCION PROVINCIAL DE TRABAJO 
Y SEGURIDAD SOCIAL

PATROCINA: DIRECCION GENERAL DE TRABAJO 
Y SOCIEDADES LABORALES

SUCESOS

UN INCENDIO DESTRUYE
EL CASERIO DE COVATILLAS

Las pérdidas se calculan
en unos cuatro millones de pesetas

El Caserío de Covatillas, en el 
término municipal de TORRE- 
IGLESIAS, quedó destruido por un 
incendio, cuyas causas se desco
nocen, al igual que una nave próxi
ma donde se encontraban alma
cenadas 1.000 pacas de hierba. 
En la extinción del incendio, que 
ha ocasionado pérdidas por más 
de 4.000.000 de pesetas, colabo
raron vecinos de Torreiglesias, 
miembros de la Guardia Civil y 
efectivos del Parque Municipal de 
Bomberos de Segovia, informa el 
Gabinete de Prensa del Gobierno 
Civil.

En CANTALEJO, fueron deteni
dos dos jóvenes vecinos de Adra
dos que pretendían sustraer un 
Seat 600, teniendo que desistir al 
ser sorprendidos. Ocasionaron 
daños al vehículo por unas 2.000 
pesetas.

En COCA se ha denunciado al 
conductor de una furgoneta en la 
que transportaba tubos de riego 
por aspersión que habían sido ro
bados de una fábrica de cerámica.

ACCIDENTE EN LA AVENIDA 
PADRE CLARET

La Policía Municipal informa de 
un accidente de tráfico que ocu
rrió a las 22,55, de ayer en la aveni
da del Padre Claret. Por causas 
que se desconocen, el vehículo 
M-3711-P se salió de la calzada 
cayendo por un desnivel a la Vía

La Coordinadora Ecologista 
contraria a la política de medio 

ambiente de la Junta
Demetrio Madrid recibió un memorándum 

con las propuestas
Los miembros de la Coordina

dora Ecologista de Castilla y León 
se mostraron contrarios a la políti
ca en materia de medio ambiente 
de la Junta de Castilla y León, du
rante la entrevista que mantuvie
ron con Demetrio Madrid.

Entre los ecologistas recibidos 
por el presidente de la comunidad 
autónoma se encontraba Javier 
Saez, miembro de la asociación 
Duratón.

La Coordinadora se mostró

Roma. Los cuatro ocupantes del 
vehículo fueron trasladados al 
Hospital General, quedando hos
pitalizado Pedro Arriaga Baeza, de 
20 años. Fue necesaria la presen
cia de los bomberos para rescatar 
el coche.

Próxima 
reunión general 
de la FRATER

Fraternidad Cristiana de Enfer
mos y Minusválidos de Segovia 
(FRATER), va a tener una reunión 
general el próximo domingo,día 
10, que se iniciará a las 11,30 con 
un estudio sobre el tema de la so
ledad. A las 2, comida y tiempo li
bre, y a las 4,30, fotomontaje so
bre Palestina y estudios sobre la fi
gura de Jesucristo. A las 7, misa y 
despedida.

La FRATER ha editado un nuevo 
boletín, con doce páginas, tama
ño folio, en el que se da cuenta de 
la primera reunión celebrada este 
curso y de la asamblea regional, 
en la que fue reelegido consiliario 
regional el sacerdote segoviano 
José María López, consiliario tam
bién de la FRATER segoviana, y 
como responsable regional, otra 
segoviana, Basi Martín. El boletín 
se completa con artículos, pasa
tiempos y otros temas. Lleva va
rias fotografías. 

contraria a la actual atomización 
de competencias en materia de 
medio ambiente que produce una 
descoordinación a la hora de en
frentar los problemas. Asimismo 
pidió la inmediata paralización de 
todos los aterrazamientos y un 
cambio radical en la política del 
antiguo ICONA. Los ecologistas 
abogaron asimismo por la partici
pación pública en materia de pro
tección del medio físico. Estas y 
otras propuestas y críticas a la ac
tual política de la Junta -por la que 
se sienten defraudados- apare
cen en un memorándum que le fue 
entregado a Demetrio Madrid en el 
transcurso de la entrevista.

En el memorándum se conside
ra que en el tratamiento del tema 
medio-ambiental gravita un de
fecto de fondo «pues la referencia 
del articulo 45 de la Constitución 
no reconoce la protección del me
dio ambiente como un derecho 
fundamental de aplicación inme
diata, sino como un principio rec
tor de la política» por lo que pro
pone acelerar la tramitación y pro
mulgación de normativas, basa
das en dicho artículo, que esta
blezcan la unidad de planificación 
y gestión ambientales.

Los miembros de la Coordina
dora proponen también potenciar 
el uso y desarrollo de las energías 
alternativas, el desarrollo de nor
mativas complementarias que ga
ranticen la conservación de la di
versidad biológica y la promoción 
de la educación ambiental de la 
población.

Homenaje a Ignacio Carral 
en una exposición del Torreón 

de Lozoya
Esta tarde será inaugurada en 

las salas del Torreón de Lozoya de 
la Caja de Ahorros una exposición 
homenaje al escritor Ignacio Ca
rral de la Torre, muerto, prematu
ramente en 1935, pese a lo cual 
llegó a ser uno de los más desta
cados nombres de las letras sego- 
vianas.

La exposición recoge una serie 
de fotografías, reportajes de pren
sa, objetos personales y bibliográ
ficos que da una visión general de 
la vida y obra del que fue además 
destacado filósofo.

Ignacio Carral nació en Segovia 
en 1897. En 1916 fundó con otros 
intelectuales el semanario «Don 
Quijote» que fue premiado en un 
certamen organizado por la Aso
ciación de la Prensa. En esta ciu
dad entabló amistad con Blas 
Zambrano -padre de María- quien 
le despertó el interés por los estu
dios filosóficos que cursaría en 
Madrid. En 1933 logró la cátedra 
de Filosofía con el número uno de 
la capital de España, siendo el pri
mer profesor encargado de la 
asignatura en el Instituto Lagasca.

Desde 1919 publicó numerosas 
colaboraciones en la prensa, acti
vidad que fue sin duda la más des
tacada y la que le dio un mayor re
nombre. Estas colaboraciones 
aparecían de forma asidua en pu
blicaciones tanto segovianas 
como nacionales. Los diarios «La 
Libertad», «Heraldo de Madrid», 
«Ahora», el semanario «Estampa» 
y el diario hablado «La Palabra de 
Unión Radio», conocieron sus tra-

Asociación «María de! Salto»

El comercio segoviano, tema 
central de la última reunión
El comercio en Segovia fue el 

tema en el que se centró el colo
quio que tuvo lugar el martes por la 
tarde, en el hotel Acueducto, y 
que, organizado por la Asociación 
Provincial de Amas de Casa, Con
sumidores y Usuarios «María del 
Salto», puso el punto final al ciclo 
sobre el comercio y la industria. En 
dicho café-coloquio estuvieron 
presentes, como en las dos confe
rencias que le han precedido, el 
presidente de la Cámara de Co
mercio e. Industria, Carlos He- 
rranz, y Luis Insula, miembro del 
Consejo Superior de las Cámaras 
de Comercio e Industria, secreta
rio general de la Comisión de Co
mercio Interior y participó en las 
negociaciones de ingreso de Es
paña en la CEE. Además estuvie
ron representantes de algunos 
sectores del comercio y la indus
tria segoviana, como el textil, ali
mentación, etc.

En primer lugar se planteó la 
cuestión de por qué numerosos 
segovianos van a comprar fuera 
de Segovia; en especial determi
nados días del año como San Fru
tos, etc. Igualmente se comenta
ron las diferencias de precios de 
los mismos productos en distintos 
establecimientos, la venta pirata 
de algunos artículos en pisos par
ticulares, la conservación de los 
productos tanto en alimentación 
como en textil, asi como el trato 
directo y familiar del que a veces 
gozamos en nuestra ciudad con el 
comercio en general. Por otro lado 
se planteó, como posible vía para 
facilitar la compra, el abrir los co
mercios los sábados por la tarde;

bajos. También publicó novelas 
como «Las memorias de Pedro 
Herráez» y fueron famosos sus ar
tículos «Juan Bravo en la Plaza de 
las Sirenas» y «Por qué mataron a 
Luis dee Sirval». Su prematura 
muerte acontece -según el pro
grama de mano editado para la 
ocasión- cuando iba a formar par
te del diario «Política» de Acción 
Republicana e iba a dirigir el se
manario humorístico republicano 
«¡Pum!» que él mismo había idea
do.

En el transcurso del acto inau
gural de la exposición -que tendrá 
lugar esta tarde a las ocho- Juan 
José Pérez Solana presentará una 
publicación realizada coincidien
do con el cincuenta aniversario de 
su muerte por Isidoro Tejero. Tam
bién se espera la asistencia de 
Carmen Carral única hija del escri
tor fruto de su matrimonio con 
Adela Rodao, con cuya colabora
ción se ha contado para esta 
muestra.

SEGOVIA EN TARJETA POSTAL

Esta misma tarde se inaugura 
también en el Torreón de Lozoya 
la exposición «70 años de tarjeta 
postal en Segovia» que ha sido 
coordinada por Javier Heras. Unas 
800 postales se han reunido para 
la ocasión; abarcan un período de 
1900 a 1970. Las postales son 
obras de conocidos fotógrafos 
nacionales y locales y reflejan edi
ficios, rincones y el ambiente de la 
Segovia de primera mitad de siglo.

si bien esto se hizo casi sin convic
ción pensando en el problema la
boral que ello plantearía.

Finalmente se establecieron 
dos puntos importantes que facili
tarían el fomento del comercio en 
Segovia: determinar y dar a cono
cer las ventajas que conlleva la 
compra en nuestra ciudad y dar 
una mayor información sobre 
cualquier aspecto a los ciudada
nos.

Para el próximo martes, día 12, 
la Asociación Provincial de Amas 
de Casa, Consumidores y Usua
rios ha organizado una conferen
cia sobre «Las obras públicas, vi
viendas y medio ambiente en Se
govia» que estará a cargo del dele
gado territorial de la Consejeria.de 
Obras Públicas y Ordenación del 
Territorio, Javier Reguera. La con
ferencia tendrá lugar en el salón de 
actos de la Delegación Territorial 
de Educación y Cultura c/ Infanta 
Isabel, n° 14, a las seis de la tarde.

ACTIVIDADES 
LABORALES

La ejecutiva de Comercio y Acti
vidades de Comisiones Obreras 
nos informa que esta tarde a partir 
de las 7,30 en los locales de la 
AISS, se celebrará una asamblea 
de trabajadoras del hogar, en la 
que se ofrecerán opciones a se
guir a partir del 1 de enero fecha en 
que entra en vigor el decreto ley 
que regula la relación laboral de 
las trabajadoras del hogar.

M.C.D. 2022
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CUELLAR (Juan Pablo Quevedo, corresponsal)* CARBONERO EL MAYOR

La Cámara Agraria 
Local elegirá 
la Junta 
de Clasificación

Como consecuencia de la 
aprobación porel Consejo de 
Ministros de declaración de uti
lidad pública de concentración 
parcelaria del término municipal 
de Cuéllar, la Cámara Agraria 
local ha remitido una nota a 
todos los agricultores de la zo
na a través de la cual se les 
invita a presentarse a la elec
ción de una junta calificadora 
de fincas, compuesta por dos 
vocales de Escarabajosa, dos 
de Torregutiérrez y cinco de 
Cuéllar, y otra junta encargada 
de la supervisión y seguimiento 
de los acuerdos de la primera 
siguiendo ésta de cerca el pro
ceso de concentración al igual 
que subsanar posibles errores 
de esta labor.

En la misma nota remitida a 
los agricultores cuellaranos se 
les adjunta una de solicitud pa
ra aquéllos que con interés en 
pertenecer a la junta clasifica
dora, pero con miedo a recono
cerlo en público, anoten sus 
datos personales para ser in
cluidos como candidatos a la 
misma comisión.

Por último, el presidente de la 
Cámara Agraria local, Cecilio de 
Frutos, hace un llamamiento a 
todos aquellos que no han pre
sentado la correspondiente hoja 
declaratoria de finca interurba
na para que lo formulen en esta 
semana, pues «Ir en contra de la 
ley, y dar lugar a la calificación 
de finca en desconocimiento, 
daría muchas incomodidades y 
sinsabores».

Municipios y provincias 
en las charlas del PDF

«Municipios y provincias en 
una sociedad democrática» es 
el titulo de la charja-coloquio 
que mañana viernes abordarán 
el portavoz del Grupo Popular 
en el Ayuntamiento de Madrid, 
José María Alvarez Manzano y el 
presidente de la Diputación de 
Segovia, Rafael de las Meras 
Mateo. La charla que comenzará 
a las 8 de la tarde en la sala Cro
nista Herrera, está organizada 
por las Juventudes del Partido 
Demócrata Popular.
REUNION DE LA EJECUTIVA 

LOCAL DEL PDF
Con asistencia de todos sus 

miembros celebró reunión la 
ejecutiva local del Partido De
mócrata Popular, que presidió

La AGRUPACION SEGOVIANA 
DE EMPRESARIOS DE LA MADERA 

A.S.E.M.
Recuerda a todos sus afiliados que la ASAMBLEA GE
NERAL ORDINARIA se celebrará el próximo sábado, 
9 de noviembre, a las 11 de la mañana, en los loca
les del domicilio social de la Agrupación (Domingo de 

Soto, 3, 1.°).
Ante ia importancia de los temas a tratar, se ruega 

puntual asistencia de todos los afiliados.

Presentadas cuatro obras 
a los planes provinciales

Cuatro obras serán presenta
das por el Ayuntamiento de la 
Villa a incluir en los planes pro
vinciales de obras y servicios, 
para los próximos dos años, por 
valor aproximado de sesenta 
millones de pesetas repartidos 
entre la construcción de una 
plaza en el barrio de la Huerta 
Herrera, restauración del edificio 
Cárcel Vieja, construcción de 
calle enlace entre la nueva esta
ción de autobuses y la avenida 
Silva Muñoz, y la pavimentación 
de calles en los barrios de Es
carabajosa, Torregutiérrez, De
hesa y Fuestes de Cuéllar, se
gún fue aprobado en la última 
comisión de gobierno celebrada 
el pasado lunes.

En la misma reunión, el alcal
de de la villa, Felipe Suárez Pé
rez, dio a conocer a los conceja
les asistentes, un escrito recibi
do referente a la ubicación de la 
Escuela Regional de Capacita
ción Agraria, porel que se soli
cita instancia de cesión de la 
misma Escuela, ya que habien
do sido revisadas todas las peti
ciones de la provincia, ninguna 
de ellas cumple las exigencias 
necesarias. El mismo alcalde 
manifestó a nuestro diario que 
volvería a solicitarse tal ubica
ción, pero que la propuesta cue- 
llarana cumplía con creces los 
requisitos pedidos por la Junta 
de Castilla y León.

Se optó por pedir ayudas a la 
Consejería de Transporte, Turis
mo y Comercio para dotación de 
equipamiento e instalaciones

su titular Gonzalo Suárez Pérez. 
En el transcurso de la reunión, 
en la que intervino en numero
sas ocasiones el presidente de 
la Diputación, se abordaron los 
siguientes temas: proyecto de 
Ley de Cámaras Agrarias, en 
contra dej cual se situaron los 
miembros de la ejecutiva; situa
ción de ALENA, posibilidades 
de ubicación en la localidad de 
una Escuela de Capacitación 
Agraria, la promesa del INSA
LUD sobre el funcionamiento de 
un Centro Subcomarcal de Sa
lud antes de fin de año, y el 
recorte presupuestario del Go
bierno de la nación que afectará 
a los proyectos de los munici
pios.

de frío en el matadero comarcal, 
así como, ejecución por admi
nistración de proyecto de obras 
de reforma en el mismo mata
dero para su adaptación a co
marcal conforme al proyecto re
dactado.

Se aprueba certificación de 
obra número uno ejecutada en 
el matadero comarcal, se adju
dica a la industria MAFRICUE- 
LLAR, definitivamente, 10.000 
metros de terreno enajenados 
públicamente, y se aprueba la 
contratación de materiales de 
madera en la obra del centro, 
social, incluida en los planes 
provinciales de obras y servi
cios.

Juntocon la aprobación de 
certificaciones de las obras uno 
y dos de la estación de autobu
ses, se conceden veinte licen
cias de obra y apertura de lo
cales comerciales, a la vez que 
son aprobados los padrones fis
cales a tasas y arbitrios para 
1985. Aprobación de cuenta de 
caudales correspondiente al ter
cer trimestre y conocimiento de 
reclamaciones de particulares 
remitidas contra liquidaciones 
efectuadas por tasas e impues
tos, son los últimos puntos re
cogidos.

Sin ruegos ni preguntas pre
sentados por los componentes 
de la citada comisión de Gobier
no, el alcalde levantó la sesión.

Candidatos al premio de Castilla 
y León de las Artes

El galardón se fallará el próximo día 9

Los músicos Cristóbal Halfter 
Jesús López Cobos, Claudio Prie
to, Angel Barja y Antonio Barciero, 
los pintores Luís Sáez y José Vela 
Zanetti, el escultor zamorano Bal
tasar Lobo y el cineasta Basilio 
Martín Patino son algunos de los 
candidatos propuestos al Premio 
Castilla y León en la modalidad de 
las Artes.

El Premio Castilla y león fue ins
tituido el pasado año por la comu
nidad autónoma, a través de la 
Consejería de Educación y Cultu
ra, para galardonar anualmente la 
labor de personas, equipos e insti
tuciones que hayan contribuido a 
la exaltación de los valores cientí
ficos, culturales y humanísticos, 
patrimonio de la comunidad cas
tellano-leonesa o la realizada por 
castellanos y leoneses que hayan 
hecho aportaciones destacadas al 
saber universal.

El premio ofrece cuatro modali
dades, cada una de ellas dotada 
en esta edición con dos millones 
de pesetas: de Investigación Cien
tífica y Técnica, de las Artes, de las 
Letras y de las Ciencias Sociales y 
de la Comunicación.

Esperamos su ayuda. 
¡Hágase socio!

unTcef
Asociación UNICEF-España

Solicite información: 
Apartado de Correos 12 021

28080-MADRID

LOS ALCALDES Y DELEGADOS 
DE LA JUNTA ABORDARON 
LOS PROBLEMAS DE LA ZONA

El martes, tuvo lugar en Carbo
nero el Mayor la cuarta reunión 
-las anteriores fueron en Cantale- 
jo, Riaza y Segovia- que los dele
gados territoriales y el coordina
dor territorial de la Junta de Casti
lla y León vienen realizando perió
dicamente con los alcaldes, se
cretarios y representantes de enti
dades asociativas de la provincia 
de Segovia.

Desde primeras horas de la ma
ñana, los representantes de la 
Junta se reunieron en los locales 
dél Centro de Animación Socio- 
cultural, analizaron y estudiaron 
los diversos proyectos que atañen 
de modo directo a los municipios 
invitados al acto, a la vez que bus
caron las fórmulas de actuación 
coordinada de todas las Conseje
rías de la Junta. La reunión con los 
representantes municipales co
menzó con una breve exposición 
de cada delegado territorial de las 
líneas de actuación que sigue 
cada Consejería, para inmediata
mente después tomar la palabra 
los asistentes, que preguntaron y 
expusieron diversos temas que les 
afectan. Reparación de caminos 
de interconexión, centros de guar
dias médicas, ubicación de la pro
yectada Escuela de Capacitación 
Agraria en la provincia, y petición 
de agilizar la concesión de sub
venciones, fueron los temas trata
dos. Asimismo, los representan-

EL JURADO

El pintor Juan Manuel Diaz-Ca- 
neja -primer galardonado con 
este premio-, el ministro de Asun
tos Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, el presidente del Pa
tronato del Museo del Prado, Jus
tino Acárate, el critico de arte 
Francisco Calvo Serraller, el escri
tor Juan Benet Goitia y el crítico 
musical Andrés Ruiz Tarazona 
componen el jurado del galardón 
de las Arfes, en el que actuará 
como secretario el director, gene
ral de Promoción Cultural, Santia
go Trancón. El premio se falla el 9 
de noviembre.

COMUNICADOS 
DE GRUPOS 
Y PARTIDOS 
POLITICOS
DEL PCCL-PCE

El Comité Provincial del PCCL- 
PCE nos remite un comunicado en 
el que se refiere a tres acuerdos 
adoptados: Adherirse al homenaje 
que se va a rendir a Dolores Ibárru- 
ri, «La Pasionaria», el día 8 de di
ciembre, invitando a sumarse al 
acto; apoyar las manifestaciones 
convocadas para el próximo dia 
10 y en concreto la de Segovia or
ganizada por el Comité Anti-OTAN 
y Ecologista, y expresar su preo
cupación por la situación del 
Ayuntamiento de la capital tras la 
dimisión de dos concejalas del 
Grupo Socialista.

tes de los pueblos de la zona, pu
sieron de manifiesto la dificultad 
que encuentran a la hora de llevar 
a cabo diversas obras debido a los 
escasos medios económicos con 
que cuentan sus respectivas ar
cas municipales.

Se acordó en la reunión la for
mación de una comisión para 
arreglar un camino que facilitará el 
traslado al futuro Centro de Salud 
de Carbonero.

El delegado de Industria, Ener
gía y Trabajo informó de modos de 
conseguir un importante ahorro 
para las arcas municipales, en 
cuanto al servicio de agua potable 
y el alumbrado público se refiere, 
temas que en muchos casos su
ponen un excesivo coste con res
pecto al servicio que prestan. A su 
vez se ofreció para estudiar cada 
caso concreto y aconsejar las me
didas a tomar.

CANTALEJO

Se inician las obras 
para la construcción 
de un matadero

La construcción de un nuevo 
matadero en el municipio era sen
tida ya desde hace años como una 
necesidad imperiosa dada la falta 
de condiciones adecuadas, tanto 
de capacidad como de salubri
dad, del recinto actual.

Las numerosas gestiones lleva
das a cabo por el Ayuntamiento 
dieron su debido fruto al ser incui
do el municipio de Catalejo (junto 
con los de Cuéllar, El Espinar y Se
govia capital) en el «Plan Indicati
vo para la Construcción de Mata
deros», en su sección correspon
diente a esta provincia, elaborado 
por la Junta de Castilla-León. Con 
estas premisas se iniciaron las 
obras a mediados del mes de sep
tiembre del presente año y se es
pera que estén acabadas antes 
del mes de agosto de 1986.

El presupuesto según el proyec
to redactado por Hipólito Izquier
do Barbadillo sobrepasa los 25 
millones de pesetas, habiéndose 
adjudicado la ejecución del mis
mo, a Isaías Martín Gómez, en fe
cha de 29 de agosto de 1985. Le 
Junta de Castilla y León corre cor 
el 40% de su financiación, siendo 
el restante 60% de cuenta de: 
Ayuntamiento de Cantalejo; s 
bien, a mediados del mes de octu
bre, se gestionó otra linea de cré
dito, a cargo de la Consejería de 
Transportes, Turismo y Comercio 
de la comunidad castellano-leo
nesa, para instalaciones frigorífi
cas.

El nuevo matadero, ubicado en 
el'polígono industrial del munici
pio y con una capacidad de 500 
toneladas anuales, bastará, s¡n 
duda, para garantizar este servicie 
con las condiciones debidas en 
una comarca, esencialmente 
agropecuarias, como es la núes 
tra.

José Me Agudíez y 
Fernando de Die9c
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pal enc ia
Rafael Becerril no dimitirá 
de su cargo de concejal

VALLADOLID

No hay aún reacción oficial ante 
dos casos de coma por anestesia

«De momento está claro que no 
puedo dimitir ni ceder a un chanta
je político». Con estas palabras 
Rafael Becerril ha despejado las 
dudas que existían sobre el futuro 
político tras las amenazas de 
muerte recibidas durante el se
cuestro de que fue objeto durante 
el pasado lunes. Rafael Becerril, 
seguirá como concejal indepen
diente en el Ayuntamiento palenti
no.

La práctica totalidad de los gru
pos políticos y sindicales de la 
provincia se han manifestado en 
contra de los hechos que han lle
vado al citado concejal a una si
tuación de extrema tensión. En el 
comunicado de condena UGT se 
pregunta «por qué no se respeta la 
voluntad de quienes, legítima
mente pueden cambiar de opinión 
y por lo tanto de posición política» 
haciendo referencia al abandono 
tiempo atrás del Grupo Popular 
por parte de Rafael Becerril que 
actualmente cuenta con protec
ción policial al igual que su familia 
que fue ordenada por la goberna
dora civil ante las amenazas de 
muerte recibidas.

En la noche de ayer Alianza Po
pular de Palencia convocó una 
rueda de prensa en la que reiteró 
su intención de ejercer todas las 
acciones políticas al amparo de la 
ley conducentes a que el concejal 
independiente abandone el Ayun
tamiento. Por su parte Rafael Be- 
cerril ha rechazado los comunica

dos de condena procedentes de 
AP.

Francisco Jambrina alcalde de 
la capital ha dirigido una carta a la 
gobernadora Rosa Manzano en la 
que exige una pronta investiga
ción de los hechos.

El I Congreso de Turismo 
de Castilla y León se celebrará 
en Burgos la semana próxima

Cuatro segovianos figurarán 
como ponentes de mesa

La Consejería de Transportes, 
Turismo y Comercio de la Junta de 
Castilla y León, a través de la Di
rección General de Turismo, ha or
ganizado el I Congreso de Turismo 
de Castilla y León, que se va a de
sarrollar en Burgos durante los 
próximos dias 14,15 y 16. La par
ticipación es libre y gratuita, espe
cialmente indicada para profesio
nales de Hostelería y Turismo y 
demás personas interesadas en 
estos temas.

Serán siete las ponencias a de
batir en el congreso, actuando en 
cada una de ellas un ponente y va
rios ponentes de mesa. Los temas 
de las ponencias son los siguien
tes: «La importancia económica y 
social de las actividades turísticas 
en Castilla y León»; «Problemática 
y posibilidades del turismo recep
tivo en C. y L»; «Las profesiones 
turísticas en C. y L Formación de

Los responsables médicos de 
los hospitales Clínico y de la 
Seguridad Social de Valladolid 
mantienen un hermetismo ab
soluto sobre los casos de dos 
personas que se encuentran en 
estado de coma irreversible de
bido a problemas con la aneste- 

profesionales y expectativas y po
sibilidades de desarrollo»; «Pro
blemática general de la industria 
turística en C. y L, problemas y 
soluciones»; «Comercialización 
actual y futura. Informatización y 
unidad de oferta» (en esta ponen
cia figuran como ponentes de 
mesa, Angel Velasco Hernanz, 
presidente de la Asociación de 
Empresarios de Hostelería de Se- 
govia y Tomás-Angel Martínez 
Vázquez, delegado territorial de la 
Consejería en Segovia); «Política 
turística internacional. Un merca
do competitivo», y «Política turísti
ca de C. y L. Promoción a nivel na
cional, regional y local» (Figuran 
en ésta como ponentes de mesa, 
José María Sacristán Lozoya, pre
sidente de la Comisión de Cultura 
de la Diputación de Segovia, y 
José María Bravo Gimeno, conce
jal delegado de Cultura del Ayun
tamiento de Segovia).

sia durante sendas operaciones 
quirúrgicas.

En la «UVI» del Hospital Clí
nico Universitario se encuentra 
una mujer embarazada de 28 
años, al parecer heroinómana, 
que entró en coma irreversible 
por descerebración el pasado 
día 25, cuando estaba siendo 
operada de una candidiasis en 
un ojo. Esta candidiasis podría 
haber sido producida por un 
hongo que se encuentra en la 
heroína adulterada y que produ
ce la ceguera.

Se está investigando la causa 
por la que la paciente cayó en 
coma, «que podría ser la anes
tesia o el aparataje que la acom
paña, o bien que la paciente no 
asimilara la anestesia», según 
la dirección del hospital.

Además, la joven, que está 
embarazada, solicitó abortar 
acogiéndose al supuesto de ley 
que permite la interrupción del 
embarazo por malformaciones 
en el feto.

Según fuentes médicas, la 
medicación a que fue sometida 
para curar la candidiasis podría 
provocar malformaciones en el 
feto, que tiene diez semanas de 
gestación.

Hasta el momento no se ha 
decidido si le será practicado el 
aborto o no, y se da la circuns

tancia de que el feto puede de
sarrollarse normalmente mien
tras la madre permanezca en co
ma.

La falta de información sobre 
este caso fue justificada por el 
director adjunto del Clínico, An
gel Casadb, alegando «razones 
humanitarias y respecto hacia la 
familia de la paciente».

En el Hospital de la Seguri
dad Social «Río Hortega» se en
cuentra otro joven, de unos 22 
años, que también entró en co
ma por causas de la anestesia 
mientras era sometido a una 
intervención quirúrgica.

El director del citado hospi
tal, Jesús Tejedor, ha negado 
cualquier tipo de inform' ción y 
ha remitido a una nota que pu
blicará la Dirección Provincial 
del INSALUD en las próximas 
horas.

Este paciente, del que tam
poco se ha facilitado el nombre 
se encuentra desde hace un 
mes en coma irreversible por 
descerebración.

Estos dos nuevos casos au
mentan la polémica hospitalaria 
en la Comunidad de Castilla y 
León, iniciada el día 28 pasado 
cuando un hombre, Jacinto de 
Hoz Crespo, de 51 años, murió 
de un infarto por falta de asis
tencia médica en Aranda de 
Duero (Burgos).

UN PRACTICANTE
SEGOVIANO
SE JUBILA
EN VALLADOLID

, El pasado mes de septiembre en un restaurante de la 
capital vallisoletana, se le rindió cena - homenaje y entrega, 
P°r la enfermera jefe del Consultorio, Esperanto, en nombre 
de sus compañeros y amigos, de una Placa en Plata en la 
9ue refleja el final de una etapa de trabajo profesional, a la 
vez exaltó las virtudes que concurren tanto personales como 
Pr°fesionales en el practicante jubilado Porfirio Fisac Mar- 
°mingo, natural del pueblo segoviano de Fuenterrebollo, 
onde empezó y ejerció su profesión durante 27 años. De allí 

su mujer y allí nacieron sus hijos. En la actualidad era 
titular deL Distrito 4 de Valladolid donde desempeñaba una 
P aza de Zona de la Seguridad Social del Consultorio Espe- 
fanto (La Rubia), por su gran simpatía, amabilidad con 

se relaciona y buen compañero, le acompañamos a 
sac unas 500 personas entre médicos, practicantes, amigos 

" *aniiliares.

Al final de la cena entre otras cosas nos dijo Porfirio 
i se veía en la obligación de dirigimos unas palabras para 
pio^31^1105 Cn nom^re de su mujer, sus hijos y en suyo pro

’ su más sincero agradecimiento por haber realizado esta 
de despedida y a la vez la entrega de esa Placa símbolo 

amistad buena convivencia y compañerismo. También 
des qUC n° k ^eja nosta^a e* haberse jubilado, si gran- 
al Por *as re*ac*ones humanas que ha tenido, y

ab*ar de relaciones humanas A.T.S. - enfermo, es hablar 
. uno de los aspectos que dentro de la Medicina tiene gran 
eli rtancia, ya que el practicante es uno de los puentes por 
sie^Ue PaSa Ia salud entre médico y enfermo, acomodándonos 

Pre a los avances de la Medicina.
e

el e" numerosas anécdotas que contó relacionadas durante 
aplauid d*0 en C* medio rural fueron muy simpáticas; fue muy 

jubilé ti’ F*sac» te deseamos que disfrutes muchos años de 
° en compañía de los tuyos.

Alfredo

“La  Ca ja  pr e mia
t uAhor r o:

Ch al et
I?COMPLEJO RESIDENCIAL 

REVENGA

4.800.000 pías .
EN TALONARIOS TARJETA 6.000 

DE 120.000 PTAS. CADA GNO

“UTILIZACION 
DESUS SERVICIOS

Mic r o o r d en ad o r es
PERSONALES

CAJA DE AHORROS
1 \HiMt I» l'IHlMi

DK SEGOVIA
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ARCHIVADAS 
LAS QUERELLAS 
POR ESPIONAJE 
A PARTIDOS 
POLITICOS

Madrid.- El juez José María 
Vázquez Honrubia decidió hoy ar
chivar las querellas por posibles 
espionajes a partidos políticos.

Estas querellas de AP, PCE y 
PDP se presentaron contra los 
responsables de «un delito come
tido con ocasión del ejercicio de 
los derechos de las personas, par
ticularmente del derecho de aso
ciación, reconocidos por las leyes, 
así como de un delito de descubri
miento y revelación de secretos».

Tanto el Tribunal Supremo, en 
su auto de 12 de julio sobre perso
nas aforadas, como el Magistra
do-Juez de Instrucción 21 de Ma
drid que ha investigado los hechas 
denunciados, consideraron qué 
no existen indicios de criminali- 
dad.-Efe < x

/ COMIENZA 
LA TRANSCRIPCiON 

COMPLETA DE LAS CINTAS 
SOBRE LA EVASION

DE CAPITALES

Madrid.— En el Juzgado de 
Delitos monetarios comenzó 
ayer la transcripción completa 
de las más de ocho horas de 
grabación llevada a cabo por la 
Policía en relación con el caso 
Palazón.

El juez Luis Lerga, ordenó, a 
instancias de las partes, que se 
transcribieran las cintas en su 
totalidad, ya que anteriormente 
la Policía solamente había trans
crito una parte de las mismas, 
que ocupaba unos noventa fo
lios.

Las últimas grabaciones de 
las que se tuvo noticia son las 
que realizó la Policía en el des
pacho de Aurelio Delgado, cu
ñado del ex-presidente Adolfo 
Suárez, a petición de la UGT.- 
Efe.

bolsa de mad rid
INFORMACION FACILITADA POR

BANCO DE BILBAO

BANCOS

Bilbao ............. 375
Bankinter ......... 246
Cpntral 332
Esp. Crédito .. . 366
Exterior .............. 203
Hispano ... ........... 153
Popular................ 391
Santander ......... 380
Vizcaya................ 523

INV MOBILIARIA

Cartinbao...........
Fihansa , 206

310G Inversiones
Patrisa ................
Popularinsa . . 370

ELECTRICAS

Española . .
Fecsa . .

85,50
65,25

Iberduero 98,50
Sevillana 81,25
U E FeYiosa 64

SIDEROMETALURGICAS

Alto-. Homn-
Citroen Hisp 60,50

Duro Feiguera
530

DUARTE CONSIDERA VITAL 
EL CONTROL POR ESPAÑA 
DEL ACTA DE CONTADORA
Madrid.- El presidente de El 

Salvador, José Napoleón Duarte, 
señaló ayer que el papel de Espa
ña en los acuerdos de Contadora 
es vital para el futuro del grupo 
«como vía de contacto con Euro
pa, ya que es imprescindible para 
la pacificación de Centroamérica 
la presencia de Europa», y añadió 
que «sería un logro importante 
conseguir que España fuera uno 
de los países encargados de la ve
rificación y control del Acta de 
Contadora». Duarte agradeció la 
acogida oficial que se le había dis
pensado en España, a pesar de la 
improvisación de su visita.

El presidente de El Salvador ex-

23-F: El excoronel Manchado 
permanece en prisión
Cartagena (Murcia).- El excoronel de la Guardia Civil Miguel Man

chado García, condenado a ocho años de prisión por un delito de adhe
sión a la rebelión militar, permanece aún en la prisión naval de Cartage
na.

El gobernador de la prisión militar, comandante Alvaro Fernández, 
señaló que «quedará en libertad cuando recibamos la correspondiente 
orden firmada por el ministro de Defensa».

El abogado defensor del excoronel en la causa del «23-f», Francisco 
López Silva, afirmó anteayer en Madrid que su cliente saldría de la pri
sión en breve, pues todo estaba pendiente de la firma del ministro de De
fensa, una vez cumplidos los requisitos para pasar a la situación de pri
sión condicional.-Efe

Consejo de Ministros

Aprobadas las nuevas condiciones para ingresar 
en la Enseñanza Militar Superior

Fernando Morán, embajador permanente en la ONU
Mádrid.— En su reunión de 

ayer, el Consejo de Ministros, 
que presidió su titular, Felipe 
González, aprobó un real decre
to que establece normas de se
guridad para juguetes y útiles 
de colegio.

El real decreto viene a recopi
lar y actualizar diversas disposi
ciones que cautelaban determi
nados riesgos inherentes a su

Fasa Renault ... gS 
Motor Ibérica . 62 
Ponferrada .... 66,50
Tubacex.............. 57,25

QUIMICAS

Cross .................. 48,50
Papelera Esp. .. 44,50
Petróleos............ 140
Petromed............ 583
Resinera.............. —
Sniace ..................... —

INMOBILIARIAS Y 
CONTRUCCIONES

Dragados...........  143
Urba Metro .... 510
Urbis..................... 65,50
Vallehermoso .. 66,75

ALIMENTACION

Ebro .................... 860
El Aguila ............ 223
Koipe .............. 275
Tabacalera.........  500

VARIAS

Catalana Gas 129 75
Telefónica . . . . 127 75

plicó en una conferencia de pren
sa que durante sus conversacio
nes con Felipe González había tra
tado la necesidad de llegar a un 
acuerdo con Nicaragua, aunqud 
aprovechó la ocasión para volver a 
denunciar la existencia de los 
«santuarios de terrorismo», que, 
según dijo, existen en ese país.

Duarte calificó de «correcta» la , 
posición del Gobierno de Felipe 
González respecto al régimen de 
Managua y dijo estar dispuesto a 
dialogar con los «grupos terroris
tas», «siempre y cuando esto no 
se convierta en un diálogo de sor
dos». 

utilización y que formaban un 
cuerpo legal disperso e incom
pleto, habida cuenta su utiliza
ción por un estrato de la pobla
ción, como lo es la población in
fantil, que debe ser especial
mente protegido.

Asimismo el Gobierno aprobó 
dos mociones del FORPPA por 
las que se amplían, hasta el 28 
de febrero de 1986, los periodos 
de vigencia de las normativas 
sobre ayudas a la exportación de 
aceite de oliva marquista, mos
tos de uva y vinos de mesa sin 
denominación de origen.

El consejo acordó también di
versos expedientes de inversión 
extranjera por un importe con
junto de 3.746 millones de pese
tas.

El Consejo decidió la supre
sión de la Editora Nacional me
diante un decreto ley. Fuentes 
del Ministerio de Cultura han 
informado que la medida ha es
tado inspirada en «criterios de 
racionalización administrativa» 
y de acuerdo con esto, en los 
Presupuestos Generales del Es
tado de 1986 ya no figura parti
da alguna para la Editoria Na
cional. Las mismas fuentes han 
precisado que el cierre «no debe 
implicar una disminución de la 
ayuda pública para la edición de 
obras literarias, puesto que el 
Ministerio de Cultura incremen
tará el fomento de esta actividad 
a través de medidas especifi
cas».

Por otra parte, a propuesta 
del ministro de Defensa, se han 
dispuesto las condiciones y las 
pruebas a superar para el ingre
so en la Enseñanza Superior Mi
litar.

Estas normas, que entran en 
VigQJ^Ppn los ingresos que se 
efectúen a partir del año 1987, 
pretenden unificar las condicio
nes generales actualizándolas,

Ayer, en Barcelona

Socialistas y nacionalistas, 
en apoyo de las mujeres 
que practicaron abortos

Barcelona.- La comisión técni
ca encargada de organizar las III 
Jornadas Feministas Estatales, 
celebradas en Barcelona el pasa
do fin de semana y durante las 
cuales fueron realizados supues
tamente dos abortos ilegales, se 
presentó inesperadamente ayer 
en el Palacio de Justicia, al ser ci
tada a declarar una de sus miem
bros, cuyo nombre fue obtenido 
por las autoridades a partir de los 
permisos solicitados ante los or
ganismos públicos. Manuela Pé
rez acudió a la invitación de la Po
licía Judicial, acompañada de 14 
mujeres que se autoidentificaron 
como coorganizadoras, y de la 
abogada Mercé Molina. El grupo 
de la Brigada de la Audiencia Te
rritorial de Barcelona no tomó de
claración al colectivo de mujeres, 
ya que sólo había convocado a 
una.

SOLIDARIDAD

Por otro lado, el Partit deis So- 
lialistesde Catalunya (PSC-PSOE) 
suscribió ayer, junto con el PSUC 
los sindicatos CC.OO. y CNT, y 
partidos extraparlamentarios de 
izquierda y nacionalistas, un do
cumento en el que se afirma que 

atender a la promoción interna 
fijando un cupo para suboficia
les, elevar el nivel científico, in
troducir materias de ciencias so
ciales y humanas elevando, al 
mismo tiempo, su nivel y meca
nizar en el máximo grado posi
ble la valoración de las pruebas.

El Gobierno aprobó igualmen
te el contingente anual para 
1986, que será de 237.24 6 mo
zos (200.642 voluntarios) y pro
ducirá un cupo de 75.448 exce
dentes. El número de mozos en 
situación de disponibilidad es de 
276-052.

NOMBRAMIENTO 
PARA MORAN

Fernando Morán fue nombra
do, en el Consejo de Ministros 
celebrado ayer, nuevo embaja
dor representante de España 
ante las Naciones Unidas, pues
to en el que sustituye a Jaime de 
Piniés, mantenido excepcional
mente en el mismo —a pesar de 
su edad—, por ser elegido pre
sidente de la actual sesión de la 
Asamblea General.

Esta mañana

OTROS DOS MINEROS MUERTOS 
EN ACCIDENTES LABORALES

Oviedo.- El minero José Luis 
Ambres Menéndez murió esta ma
ñana en accidente laboral horas 
después del fallecimiento, tam
bién por accidente, del minero En
rique Alvarez Serna.

El picaflor José Luis Ambres 
Menéndez murió a consecuencia 
de un derrabe cuando estaba tra
bajando en un pozo de la empresa 
«'González y Diez», en Bouseiro, 
localidad cercana a Tineo.

El picador estuvo enterrado 
unos quince minutos hasta que 

los dias 1,2 y 3 de noviembre, en 
el marco de unas jornadas conme
morativas de los 10 años de lucha 
del movimiento feminista «se 
practicaron dos abortos libres, a 
decisión única de las mujers» y 
con «las condiciones sanitarias 
necesarias».

El comunicado señala que to
dos los firmantes se solidarizan 
con esta acción, y al mismo tiem
po reiteran el compromiso con la 
lucha por el aborto libre y gratuito, 
a decisión de la mujer, a fin de que 
sea realidad en nuestro país, y en 
este sentido dan soporte a la con
vocatoria de una manifestación a 
celebrar en los próximos días.

Galicia

Esta noche 
comienza la 
campaña electoral

Santiago de Compostela.- A 
las 12 de esta noche candidatos a 
la presidencia de la Xunta de Gali
cia y líderes de los partidos con
tendientes iniciarán la campaña 
electoral que se cerrará el próximo 
día 22.

El presidente de la Xunta, Gerar
do Fernández Albor, que se pre
sentará a la reelección por la Coa
lición Popular, participará en una 
fiesta que se celebrará en La Co- 
ruña de la que saldrán a las doce 
para colocar el cartel acompaña
do por el presidente de Alianza 
Popular, Manuel Fraga Iribarneyel 
del Partido Liberal, José Antonio 
Segurado.

Fernando González Laxe, can
didato por el PS de G-PSOE, tam
bién pegará el cartel en La Coruña 
a la vez que alcaldes, concejales, 
diputados provinciales y parla
mentarios de este partido, harán 
un acto simbólico similar en sus 
respectivas demarcaciones de 
toda Galicia.-Efe

NUEVA OBRA DE 
ANTONIO GALA

Madrid.- «El hotelito» es el titu
lo de la nueva obra teatral de Anto
nio Gala, que se estrenará el 6 de 
diciembre en Albacete y seis días 
después en el teatro Maravillas de 
Madrid.

«El hotelito», según dijo a Efe el 
director de la obra y del teatro Ma
ravillas, Gustavo Pérez Puig, es 
una casa que representa ser Es
paña, donde habitan cinco inquili
nas que, en la ficción representan 
a otras tantas autonomías». . 

sus compañeros en el tajo consi
guieron sacarle, sobre las 11 h0* 
ras de esta mañana.

Horas antes, a las dos de la ma 
drugada, el maquinista de trac^ 
ción Enrique Alvarez Serna, 3 
años, casado y con un hijo. fallec|a 
en accidente laboral en el PoZ° 
Samuño de la cuenca del Nalón en
Hunosa. , . _

El accidente se produjo en etin^ 
terior de la galería ocatava b¡s 
ser aprisionado por un volquea- 
La muerte le sobrevino por co 
prensión torazo-abdominal.

M.C.D. 2022
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miembros del organismo. Atribu
ción particularmente útil para 
EE.UU. y la URSS, al ser las na
ciones que determinan, por si mis
mas y por influencia, las relacio
nes de fuerza en la política mun
dial.

El futuro de la ONU parecería 
amenazado por dos peligros de

7 de noviembre.—N.° 26.071

nucleares puede destruir a la Tie
rra no una vez, sino 70 veces. 
Mientras que desde el seno de la 
ONU se han multiplicado los lla- 
mamamientos a la concordia, el 
armamento nuclear aumentó en 
los últimos doce mess, en casi una 
quinta parte.

Con pesada herencia, la ONU
Sería difícil encontrar una orga

nización más criticada que la 
ONU: es cuestionada desde todos 
los razonamientos posibles y por 
innegables motivos. En el propio 
origen de la ONU quizá se encuen
tren las raíces del descontento ge
neralizado. Las Naciones Unidas 
fueron concebidas para trabajar 
por consenso, por lo cual sus de
cisiones no son vinculantes para 
los Estados miembros. Por eso, 
las naciones habitualmente se re
sisten a ceder el más mínimo gra
do de soberanía en favor de la 
ONU.

Los esfuerzos pacificadores y la 
búsqueda de mayor equidad en el 
orden económico internacional a 
menudo se vuelven inútiles por
que sus miembros actúan como si 
estuviesen en un mercado políti
co. Con frecuencia los países acu
den a la ONU para participar en las 
operaciones, olvidando en mu
chos casos cumplir la parte del 
acuerdo que no les satisface.

INTERESES NACIONALISTAS

Absolutamente todos los secre
tarios generales se han quejado 
por la ineficacia de las Naciones 
Unidas. Hammarskj’old llegó a con
siderada «un instrumento buro-

Kurt Waldheim fue rotundo en su 
crítica: «Las Naciones Unidas fue
ron creadas por seres humanes. 
He opinado siempre que esta ins
titución refleja lo que somos: una 
gran masa de egoístas. Una mani
festación particular de este egoís
mo es el nacionalismo y, desgra
ciadamente, prevalece una cierta 
tendencia nacionalista dentro de 
las Naciones Unidas. Quiero decir 
que los Estados miembros colo
can sus propios intereses por en
cima del bien común. Francamen
te es algo atroz».

No es fácil manifestar optimis
mo sobre el futuro de la organiza
ción internacional. Aunque tam
bién hay que decir que cierta de
sazón siempre acompañó la mar
cha de la ONU, como si de su, 
sombra se tratara. No obstante, la 
cíclica ola, pesimista nunca llegó a 
causar estragos: «Debemos acep
tar la ONU como lo que es: un ins
trumento imperfecto, pero indis
pensable, para realizar un orden 
mundial más justo por medios pa
cíficos», asi pensaba Dag Ham- 
marsk’old. Ese pensamiento de 
ayer tal vez siga siendo el más 
apropiado en responder a una rei
terada pregunta de hoy: ¿Para qué 
sirve la ONU?

^'1

.. x# •

Uno de los muchos y graves problemas que tiene encima de la mesa el organismo internacional ONU, 
es el del hambre. En la imagen, una patética escena en Etiopía que está siendo ayudada por una entidad 

afin a la ONU, el UNICEF.-(Foto ef e )

WllK B0U0 WAIES

$6les

UNICEF 
miLY PRE-COQKEQ 

PKFM

RfHABlUTAnoi

c h il d r en

¿Para qué sirve 
la ONU?

crético». U Thant, habló de «crisis 
de autoridad». El pasado año Ja
vier Pérez de Cuéllar afirmaba que 
"el incumplimiento de las resolu
ciones de la ONU y sus prolifera
ciones han tendido a degradar la 
serenidad con que los Gobiernos y 
la opinión pública mundial toman 
!as decisiones de la ONU». Al poco 
tiempo de abandonar el cargo,

Jaime de Piniés es el español que actúa como presidente de la Asamblea General de Naciones Unidas 

en su 40 aniversario. (Foto ef e )

IMPERFECTA POR HUMANA

Claro está que la ONU es imper
fecta no sólo porque imperfectos 
son sus miembros sino por el he
cho de que no es enteramente de
mocrática. Ocurre que la mayoría 
de los Estados miembros pertene
cen al Tercer Mundo. Esos países 
subdesarrollados, muchos de 
ellos recién salidos del colonialis
mo, suman aproximadamente dos 
terceras partes en la Asamblea 
General. En condiciones normales 
de funcionamiento, aquella mayo
ría colocaría en minoría a las dos 

superpotencias y al grupo de paí
ses con más alto grado de desa
rrollo. Sin embargo, suponer que 
es posible llegar a ello de un día 
para otro es exactamente igual a 
imaginar el fin de la ONU, o su rup
tura, que viene a ser lo mismo.

De ahí que el derecho de veto, 
ese singular instrumento legal, 
también haya contribuido a man
tener el equilibrio de la ONU. Por
que la mayoría en la Asamblea Ge
neral fue compensada, y a veces 
subordinada, por medio de esa fa
cultad concedida a sólo cinco 

origen opuesto. Uno es la buro- 
cratización y el otro convertirse en 
un foro hostil a los países podero
sos. Si crece la burocracia, crece
rá la inoperancia y el alejamiento 
del mundo real, restringiendo el 
campo de negociación para ate
nuar las desigualdades del mun
do. El gigante burocrático no con

viene al Tercer Mundo. Si, por el 
contrario, se alcanza a imprimir 
mayor dinamismo al grupo de paí
ses miembros, al precio de una 
mayor hostilidad entre algunos de 
ellos, entonces puede suceder en 
gran escala lo que ya sucedió este 
año: la retirada de EE.UU. de la 
UNESCO y'la amenaza de reducir 
su contribución al presupuesto de 
la ONU, una cuota que por ahora 
es la cuarta parte del presupuesto 
total.

¿GOLPE DE TIMON?

La ONU necesita sacudirse. 
Debe dar un golpe de timón a su 
acción, logrando algunos resulta
dos concretos en los conflictos vi
gentes. El problema palestino si
gue sin resolverse. Por quinto año 
consecutivo continúa la guerra en
tre Irak e Irán. ¿Qué decir sobre la 
deuda financiera, unos 360.000 
millones de dólares, cuando los 
países subdesarrollados no pue
den pagar? ¿Y sobre los proble
mas de Centroamérica y Cambo- 
ya?

En los 40 años de vida, la ONU 
ha producido miles de declaracio
nes en toneladas de papel y sus 
funcionarios han recorrido millo
nes de kilómetros en misiones de 
paz y justicia. Algunos conflictos 
tuvieron solución, en tanto que los 
principales se fueron acumulando. 
El potencial destructivo en armas 

celebra sus 40 Asamblea General. 
Otra vez se abre un período carga
do de esperanza para poder dar 
un giro a la gestión. Se da la coin
cidencia que dos diplomáticos 
hispanoparlantes ejercerán los 
máximos cargos del período 
abierto: el peruano Javier Pérez de 
Cuéllar, quien continúa en elcargo 
de secretario general, y el español 
Jaime de Piniés, elegido presiden
te de la Asamblea General. Espa
ña preside este organismo por pri
mera vez.

Cuando se construyó la sede de 
la ONU, una importante torre 
acristalada de 39 plantas, en el 
frontispicio quedaron grabadas 
algunas palabras. Al entrar al edifi
cio se puede leer con solo levantar

Instrumento
imperfecto, pero 
indispensable 
para conseguir un 
mundo más justo

un poco la vista. A ese mismo edi
ficio hace unos días han entrado 
más de 3.000 representantes de 
159 países. Acudían a la Asam
blea General de las Naciones Uni
das. Habrán leído el texto de 
Isaías extraído del Antiguo Texta- 
mento que lleva su nombre: «Con 
sus espadas forjarán arados, con 
sus lanzas, poderosas; ninguna 
nación alzará la espada contra 
otra ni aprenderá más las artes de 
la guerra».
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V A. GUILLAMON .
y O. NATUCCI, Ing. MICR

EL MUNDO DE LA

NDO
MICROINFORMATIGA

(C) AGENCIA EFE

AULA Y ORDENADOR
El proyecto de Atenea es el ins

trumento con el que se quiere in
troducir la informática en las es
cuelas españolas. Consiste en un 
plan experimental para evaluar las 
posibilidades educativas que 
ofrece el ordenador en las ense
ñanzas básicas y secundarias. Tal 
duración prevista del proyecto es 
de cinco años, o sea, hasta 1989. 
Su coste, de 6.500 millones de pe
setas iniciales, se reparte en equi
pos (55 por ciento), formación del 
profesorado (25) y materiales di
dácticos (20 por ciento restante).

El Ministerio de Educación ha 
redactado un pliego de condicio
nes de las características técnicas 
que han de tener los microordena
dores para ejecutar la innovación 
educativa. La selección y adquisi
ción de equipos informáticos se 
hará por concurso público y con
tará con la colaboración del Minis
terio de Irldustria Energía. Las 
características mínimas que de
ben reunir los microordenadoj^s 
son las que siguen: .

SOPORTE FISICO

1.1 Microprocesadores de al 
menos 8 bitios.

1.2 64 kilocaracteres de memo
ria RAM.

Micronoticias
CHIPS MEMORIONES

La compañía japonesa Mitsu- 
bischi Electronic han anunciado la 
fabricación de un nuevo micropro
cesador con una capacidad de 
memoria de cuatro megabitios 
(4.000 K.), que además serán un 
40 por ciento más veloces que los 
más avanzados del mercado.

El nuevo chip estará formado 
por un compuesto de siliciuro de 
titanio, componente que está des
plazando el silíceo en la fabrica
ción de semiconductores. De 
cualquier modo no deja de ser sor
prendente que estemos todavía a

El QL, con sus periféricos actuales, a los que se añadirá en breve 
unidades de discos capaces y potentes.-lFoio ef e )

1.3 48.000 puntos de resolución 
en la pantalla.

1.4 Capacidad gráfica.
1.5 Generador de sonido.
1.6 Teclado QWERTY, con ma

yúsculas, minúsculas y caracteres 
del idioma español, tales como ñ, 
!, ¿ y acentos. Teclas de función 
programadles de control del cur
sor.

1.7 Representación en pantalla 
de 80 columnas por 24 filas.

1.8 Monitor de 12 pulgadas.
1.9 Inferíase estándar (RS-232 

C) para conexión con la impreso
ra.

1.10 Unidades flexibles de dis
co de 5 1/4 pulgadas cgp una ca
pacidad de 120 K disponibles 
después del formateado.

1.11 Impresora matricial y bidi- 
reccional que no requiera papel 
especial.

SOPORTE LOGICO

2-1 Sistema operativo.
2-2 Lenguaje Basic
2-3 Lenguaje Logo en español 

1 que soporte manejo de listas, tra
tamientos de ficheros, efectos so
noros y figuras.

2-4 Lenguaje Pascal con trata
miento de ficheros.

2-5 Lenguaje de autor.

y novedades
vueltas con las memorias de unas 
pocas K, y ya nos anuncian la pro
ducción de chips de varios megas.

ZENITH: OFENSIVA 
CONTRA IBM

La firma norteamericana Zhenit 
ha desatado una ofensiva contra 
IBN lanzando al mercado cinco 
aparatos compatibles con los PC 
del gigante azul, pero -según los 
portavoces de Zhenit-, de un 30 a 
un 40 por ciento más potentes que 
los de IBM y un 10 por ciento más 
baratos. Las noticias que hemos 
leído no dicen si estos aparatos se 
venderán también en España.

2-6 Procesador de textos.
2-7 Bases de datos.
2-8 Hoja electrónica.
2-9 Gráficos.
Hasta el momento no se hizo la 

elección de microofdenadores, a 
cuyo concurso se han presentado 
las principales firmas fabricantes, 
nacionales y extranjeras. Reunio
nes entre las autoridades del Mi
nisterio de Educación y Ciencia y 
los interesados no faltan. Y todo 
parece indicar que aún no está su
ficientemente claro qué es lo pre
tendido con el Proyecto Atenea.

De otra parte, y en vista de la 
carencia de programas educati
vos de calidad demostrada, se ha 
prometido la creación de una aso
ciación llamada Adele (Asociación 
por el Desarrollo de Logical Edu
cativo). En ella participarán el Mi
nisterio de Educación y Ciencia, el 
Ministerio de industria y Energía y 
los fabricantes de hardware y sort- 
ware. Es sabido que este asunto 
es uno de los más difíciles de con
seguir en cualquier programa edu
cativo asistido por ordenador. Na
turalmente, este tipo de creación 
requiere actividades interdiscipli
narias y nadie debe esperanzarse 
respecto a soluciones en el corto 
plazo.

La utilización de la informática 
en las aulas también encuentra 
una barrera en la nula o escasa 
formación del profesorado. Los 
estudios realizados por FUNDES- 
CO (Fundación para el Desarrollo 
de la Función Social de las Comu
nicaciones) llegan a la conclusión 
de que el profesorado español 
muestra actitudes bastante pola
res. Algunos han mitificado al or
denador y otros lo ignoran o su
bestiman. Sin embargo, en la pri
mera convocatoria de concurso 
abierto sobre programas educati
vos se han presentado más de 200 
proyectos procedentes del profe
sorado. No hace falta decir que la 
formación del profesorado es una 
tarea crucial para introducir nue
vas tecnologías en el ámbito pe
dagógico.

El proyecto Atenea prevé que el 
número de centros incluidos en la 
nueva experiencia será de 2.300. 
Y cada centro estará dotado de 
cinco microordenadores, una uni
dad central de discos y otros sis
temas periféricos. Pero comenza
do el curso 85-86 las primeras fa
ses del proyecto llevan un retraso 
considerable. La información por 
parte de los responsables no es 
precisamente abundante, y mu
cho menos justificada. Pese a ello 
nos animamos a decir que con 
este ritmo el ordenador en la es
cuela apenas servirá para enseñar 
informática.

Vencer o atender
Hemos hablado de ello en alguna ocasión anterior, y nos 

tememos que tampoco será ésta la última. La cuestión es sa
ber hasta qué punto los vendedores -determinados vende
dores- están interesados en facilitar la tarea de los clientes o 
simplemente en vender -y únicamente vender- aparatos y 
demás complementos.

La informática no es todavía una cosa corriente de la que 
todo el mundo tiene algún conocimiento, o sea, que un orde
nador no es un electrodoméstico común que se compra, se 
lleva a casa, se enchufa y... a funcionar. Para dominar con 
cierta soltura un aparato, por pequeño que sea, hace falta ins
truirse en ello.

Algún lector pensará que algo parecido ocurre con los co
ches, cuyo manejo y dominio exige un aprendizaje previo y la 
«titulación» correspondiente, sin embargo, los fabricantes de 
automóviles no se ocupan de enseñar ni gestionar el carnet 
de conducir de los aspirantes a comprador. Pero -podríamos 
responder- hay autoescuelas que cumplen esta función y lle
nan el vacío, aparte de las exigencias impuestas por la ley.

En la informática no hemos llegado todavía a ese nivel. 
Ciertamente que hay academias que enseñan esta materia, 
pero no estamos ya tan seguros que sus enseñanzas tengan 
sentido práctico y estén orientadas realmente a instruir en «la 
conducción del vehículo». Pues, en último término, se trata de 
esto, de saber conducir bien y en la dirección adecuada, aun
que se ignore la teoría de los motores de explosión y la aero
dinámica del automóvil.

Creemos que los vendedores -ciertos vendedores- no 
terminan de enterarse del propio provecho que sacarían si 
además de vender, se preocuparan de instruir mínimamente 
al comprador. Una persona que se gasta cincuenta o cien mil 
pesetas en un aparato doméstico, no le importa, con toda se
guridad, desembolsar cuatro o cinco mil pesetas más -en el 
primer caso-, y veinte o treinta mil -en el segundo-, por reci
bir una instrucción -con el aparato instalado en su propia 
casa u oficina- acorde con el volumen de la compra y la com
plejidad del equipo y programas adquiridos. Sin duda alguna 
lo agradecería infinito el comprador y convertiría al vendedor 
en algo más que en un simple tendero, con todo lo que ello 
podría suponerle de prestación de servicios e incremento del 
mercado. Claro que para ello hay que saber organizarse.

Lo básico del BASICiv iid
LONGITUD DE LINEA

La longitud de linea varia mu
cho de unos aparatos a otros. 
Desde los 80 caracteres de algu- 
nos_aparatos, hasta 255 de otros y 
aún más. Lo más común suele ser 
dos líneas de pantalla por cada li
nea de programa, pero, insisti
mos, todo depende de lo que el fa
bricante haya querido hacer del 
aparato. También debemos recor
dar que muchos ordenadores ad
miten más de una sentencia por li
nea, separadas por caracteres ta
les como (:) a , etc.

ORDEN DE EJECUCION

El Basic es un lenguaje secuen- 
cial, es decir, que ejecuta los pro
gramas línea por linea, siguiendo 
un orden ascendente. Por lo tanto, 
el número de cada linea indica su 
posición en el listado general del 
programa.

Los programas suelen tener dos 
clases de setencias: las que crean 
o modifican datos y las de control 
de estas operaciones.

Dentro de las últimas podemos 
distinguir las sentencias de con
trol condicional, como GOTO, IF 
THEN, GOSUB, etc., que remiten 
a otras lineas o secuencias, es de
cir. que establecen saltos dentro 
del programa, tanto en dirección 
descendente como ascendente, 
alterando, por tanto, el orden de 
operación normal del programa, 
que ya hemos dicho que es siem
pre en orden escalonado y ascen
dente. Dichas sentencias de con
trol condicional suelen tener un 
efecto repetitivo y son de gran uti
lidad para ordenar la reiteración 
de tareas. GOTO, por ejemplo, 
significa IR A (volver a tal linea o 
sentencia para que la ejecute de 
nuevo, incluso tramos enteros del 
programa, con lo cual se evita te
ner que reescríbir cada vez QUe 
tengan que realizar su tarea).

La relación quedaría da este 
modo:

10.... Comienzo del programa
20....
30....
40....

50" al60 GOTO 20 (Ir o volver a la ime»
20)

70....
80 GOTO 120 (Ir o saltar a la1 

nea 120).
Y así sucesivamente.
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LA MUJER EN LA POESIA SEGOVIANA (V)
No acabó en el número anterior correspon

diente a esta Página Lírica Segoviana, el aparta
do dedicado a «La mujer en la poesía segovia
na», ya que fruto de mis investigaciones ha sido 
el hallazgo de nuevos nombres femeninos que 
añadir a esta colección de voces líricas, que aún 
tendrán continuación en las dos próximas pági
nas del primer jueves de cada mes. En este nú
mero con la recopilación de las presentes auto
ras, figura la imagen gráfica de Gertrudis Gómez 
de Avellaneda, una de las más ilustres féminas 
del mundo poético con sello español. Quiero 
aclarar al lector la inclusión de «La Venus de Se- 
govia» en el mes de octubre: correspondía su 
selección al primer capitulo de la serie, que no 
fue posible por falta de espacio.

Luis Minguez «Orejanilla»

Doña Gertrudis Gómez de Avellaneda

Gertrudis Gómez 
de Avellaneda

Auñque cubana de nacimiento (Puerto Príncipe, 
1814), está considerada española, ya que residió en 
nuestro país desde su niñez. Vivió largo tiempo en Sevi- 
Ha y estuvo apasionadamente enamorada de Ignacio 
de Cepeda, sin poder cristalizar en matrimonio. Fue 
una mujer de belleza extraordinaria a la que sus ami
gos, entrañablemente, llamaron «Tula». Casó con el es
critor Pedro Sabater y, al enviudar, con el coronel Do
mingo Verdugo. Admirada por los hombres y sueño de 
amor en muchos, tuvo relaciones amorosas con el cé
lebre poeta Gabriel García Tassara, con el que tendría 
una hija. Escribió dramas y hermosos versos, desta
cando «El principe de Viana», «Guatimozin», «El mise
rere», «La cruz», etc. Corazón de vida atormentada, 
volvió a Cuba y retornó de nuevo a Madrid, donde mu- 
rio el año 1873. Y en sus «Poesías», impresas en la 
capital de España en 1850, aparece un soneto dedica
do «Al Duque de Frías, desde el Real Sitio de San Ilde
fonso», poema escrito en contestación a otro soneto 
enviado por el citado poeta y del que la admirada escri
tora tomó los mismos nombres de las rimas, como jue- 
90 original y gracioso. Sin duda, Gertrudis veraneó en 
La Granja, ya que su composición está escrita en el 
mes de agosto de 1845:
Más me inspira tu voz, que en estos valles, 
montes un día y rústricos apriscos, 

■ ios parques, los jardines y obeliscos, 
que guardan ninfas de marmóreos talles. 
No me dará placer, mientras tu calles, 
Que el raudal brote en espumantes discos; 
Pues hace hermosos la amistad los riscos, 
V es en la soledad triste Versalles. 
Si con mi voz el ruiseñor modula, 
n° entiende tonos la nadante carpa, 
y en vano el canto en derredor circula. 

ronto, cual nave que del puerto zarpa, 
Vuela al Borbón-Eden, y entonces Tula 
Un himno entonará pulsando el arpa.

Consuelo Herranz
Maestra del pueblo de Arcones, estuvo en este bello 

pueblo de la sierra segoviana en los años 20 de este si
glo, desarrollando una magnifica labor docente que fue 
muy estimada por los habitantes del lugar, quienes la
mentaron su marcha tras unos^ños de estancia. Y tuvo 
buena afición a la poesía, como lo prueba los diversos 
trabajos que publicó en los medios de la época, espe
cialmente en el diario «La Tierra de Segovia», en cuyas 
páginas y con fecha 20 de septiembre de 1921 dio a la 
luz «Flores silvestres», composición adjunta que escri
bió con dedicatoria cariñosa hacia otro poeta coetáneo 
suyo, Ricardo González Salavert, también colaborador 
del citado periódico que tan brillantemente dirigiera el 
famoso doctor y literato Segundo Gila.

Por entre grandes grietas de piedra ruda, 
entre follaje lindo de gran verdura 
donde el agua corriente lo fecundó; 
como recuerdo augusto de un alma pura 
que algún ángel cuidara con gran ternura, 
un puñado de flores ayer nació.

Alguien sembró en la gruta flores tan bellas, 
de la sierra en lo alto cual las estrellas, 
su brillo y gallardía saben lucir; 
ofrendarte quisieran con todas ellas 
los serranos que dicen en sus querellas, 
encuentran con tus versos suave el vivir.

Y tal vez ya su alma se estremecía, 
viendo su pobre ofrenda que ayer dormía, 
cuidada con amores del corazón; 
colocada en el cuadro que allá en un día, 
te dieran los amigos por tu hidalguía, 
de cantar a Segovia tierna canción.

Poeta, yo que veo tu noble empeño, 
pido que no desdeñes aunque es pequeño, 
el amor que en la sierra saben sentir: 
Toma esas pobres flores de que eres dueño, 
y sigue con tus rimas llenas de ensueño, 
Alegrando la senda de su existir.

Tu lira delicada jamás se olvida 
¡Quiera Dios conservarte muy larga vida, 
Para que tu enseñanza logre su ardor! 
Y si alguna vez bollas la sierra herguida, 
Verás los pastorcillos de piel curtida 
Ofrendarte con flores de santo amor.

Ester de Andreis
Nacida en Génova (Italia) e hija también de padres 

italianos, vino a vivir a Barcelona cuando contaba 5 
años de edad, hacia 1910. Educada en Florencia e In
glaterra, es una notable traductora de Katherine Beau- 
champ, de la que ha vertido al español un buen número 
de obras, así como igualmente del poeta alemán Rilke. 
En su producción destacan estos títulos, en materia de 
poesía, bibliografía y la ya citada en el campo de la tra
ducción: «Prímula» (versos en castellano, Barcelona, 
1943), «Pastor en Morea», «Los sonetos del portu
gués», «El diario», «La casa de muñecas», «Felicidad», 
«Santa Clara de Asís», etc. La autora italiana empezó a 
escribir durante la guerra civil española, viviendo refu
giada en su país y en Francia. Y su nombre y sus versos 
fueron recogidos por Carmen Conde en su obra «Poe
sía femenina española», antología publicada en el año 
1967 en Barcelona. En el apartado de Ester de Andreis 
figura la siguiente composición, inspirada en un bellísi
mo lugar segoviano: Riofrio.

Raudos huyen los ciervos por el bosque, 
van a manadas entre las encinas.

Atraviesan de un salto los caminos, 
ágiles se encaraman por los cerros 
el uno en pos del otro; mas de pronto, 
irguiendo sus aéreas cabezas, 
inmóviles contemplan 
al que interrumpe su sosiego antiguo.

Quedan los cervatillos rezagados 
en tierna maravilla, no se alejan 
de la rubia mirada de las madres.

Josefina Verde
Nació en Zaragoza el año 1926 y reside desde 1-968 

en Salamanca, ciudad en la que dirige el Seminario de 
Poesías del Ateneo^ la revista del mismo nombre, ade
más de las tertulias literarias de este centro. Es miem
bro de jurados, fundadora y coordinadora de coleccio
nes de poesía, delegada literaria de instituciones... Tra
ducida a varios idiomas, pertenece a un buen número 
de academias y entidades: «Inmaculada Concepción 
de Valladolid», «Internazionale de Nápoles», «Cátedra 
Fray Luis de León» (Salamanca), «Círculo Cultural Pa
namericano» (Miami, U.S.A.), «Cruzada Mundial de la 
Amistad» (Méjico), etc., etc. La distinguida autora ha 
obtenido un elevado número de premios en certáme
nes: «Edelweis», «Cereza de Oro», «Radio Nacional», 
«Escuela Española», «Carmen Pradera», «Nueva Li
nea» (Chile), «Valladolid», etc., siendo el último el 
«Agustín Acosta», en Florida (Estados Unidos). Ha pu
blicado 8 libros: «Manantial de paz», «Salamanca voz 
de piedra», «Con hambre», «Dimensión para un grito», 
«Con acento de lluvia», «Obreros del vacío», «Después 
del origen» y «Sólo voz». Rapsoda, conferenciante, 
pregonera y colaboradora de diarios y revistas, en sep
tiembre de 1985 publicó en «Alcorcón Gráfico» el sone
to siguiente titulado «Segovia, navio y voz»:

Vigías del alcázar, sabedores 
de las rutas cobrizas de Castilla 
nos anclaron Segovia en las orillas 
verdecidas de Eresma y de Clamores.

Porque en sus veladuras son mejores 
las transparencias de esa maravilla 
que en apostura de navio brilla 
proa al alto solar de sus mayores.

Y asi quedó. Anclada en fortaleza. 
Armonía de luces confidentes. 
Acueducto de fuerza y de belleza

para el rico tañir, que blandamente 
desde La Granja dice su majeza 
por el cristal sonoro de sus fuentes.

María Dolores
Vicente Carpena

Murciana de Yecla, nació el año 1942 y reside en 
tierra segoviana (Carbonero el Mayor) desde 1968. 
Funcionaria de Extensión Agraria y colaboradora en 
distintos medios, su firma ha visto la luz especialmente 
en «EL ADELANTADO DE SEGOVIA» y en la revista que 
en su tierra natal edita la Asociación de Mayordomos 
de la Purísima. Mujer de exquisita sensibilidad y con 
una gran inquietud literaria, ha recitado en diversos lu
gares, destacando su actuación en la Feria de la Poesía 
de Madrid (plaza de Colón), como miembro del Taller 
Prometeo de Poesía Nueva, que tiene su sede en la ca
pital de España. Incluida en «La mujer en la literatura 
murciana», obra editada por la Academia de Alfonso X 
el Sabio (Murcia), los versos siguientes, dedicados «A 
la plaza de Carbonero el Mayor», se publicaron en el 
Programa de Fiestas del Bustar (1984) de este bello 
pueblo segoviano:

Austera plaza castellana 
que invitas al reposo, 
raíces eternas de sentir profundo. 
Tráeme de mis mayores el recuerdo, 
la calidez y el gozo.

Lugar de convivencias, 
las profanas, las cívicas y el ocio. 
Enlace del pasado y el futuro 
de las generaciones 
está escrito en tu entorno.
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MUSICAL
Pepe de Lucía

El éxito como recompensa
«Tengo ganas de que se me reconozca mi esfuerzo»

«Llevo mucho tiempo luchando 
en esto de la música y ahora tengo 
ganas de que se me reconozca mi 
esfuerzo». Son palabras de Pepe 
de Lucia, hermano de Paco, que 
espera lo máximo en esta nueva 
andadura que emprende con 
CBS. '

En «La media luna» Pepe pre
senta al gran público música es

Los nuevos objetivos que busca 
Objetivo Birmania

Hace poco, Objetivo Birma
nia, presentaron en directo los 
temas de su segundo álbum, 
«Todos los hombres son igua-' 
les» y una vez más demostraron 
su buen quehacer en la puesta 
en escena. Este septeto madri
leño, que fuera revelación de la 
pasada temporada, ofrecen en 
su nuevo trabajo una versión 
tratada con bastante humor del 

Sun-Ra: Sólo música de jazz

.El espacio «Sólo jazz», perteneciente a «La Buena Música», en su 
emisión del próximo día 10 estará dedicado a Sun-Ra. El programa se 
grabó en el festival de San Sebastián de 1985 donde Sun-Ra Intergalac- 
tic Arkestra hizo un fantástico recorrido de la música de jazz desde sus 
orígenes hasta nuestros días. ,

Presentado por Andrés Ruiz Tarazona intervendrán Sun-Ra, John 
Gilmore, Marshall Alien, James Jackson, Danny Thompson y June Ty
son, entre otros. .

El programa está dirigido por Jaime Torres con realización de Jesús 
Carlos Ovejero.

pañola con raíces flamencas, tra
tadas de forma actual. «No he 
querido romper mi tradición fla
menca pero sí seguir la tradición 
musical española; de esta forma 
trataré llegar a todos los tipos de 
público», explica Pepe de Lucía.

Su forma musical tiene lugar en 
el seno de su propia familia. «Mi 
padre fue un guitarrista popular,

superfamoso tema de Bob Mar- 
ley «I shot the sheriff» además 
de otros como «Titubeo», «Me 
sacas de quicio», «Un rincón del 
corazón» o «Siroco».

Es seguro que Objetivo Bir
mania conseguirá llegar todavía 
más alto que con su anterior y 
primer disco, «Tormenta a las 
diez».

Antonio Sánchez, en Algeciras. 
Ramón, mí hermano, también ha 
influido porque nos ponía a cantar 
a Paco y a mi». Confiesa Pepe que 
«el artista autóctono en sentido 
estricto no existe. Yo aprendí des
de muy pequeño pqrque pasaban 
continuamente por mi casa can- 
taores y guitarristas famosos 
como Chaqueta, Jarrito y muchos 
otros.

A los dieciséis años forma un 
dúo con su hermano Paco llama
do Los Chiquitos de Algeciras: 
«Yo cantaba y Paco tocaba la gui
tarra; los dos fuimos premio na
cional siendo dos chavales».

A partir de entonces Pepe se 
dedica casi exclusivamente a lo 
que ya era su profesión, haciendo 
flamenco puro: «Siempre he he
cho flamenco, pero del puro. El 
tradicional lo hacen todos y el puro 
casi nadie». Con el paso del tiem
po y trabajando sin respiro Pepe 
de Lucía consigue abrise camino, 
llegando a grabar hasta diez dis
cos. Ello le proporciona importan
tes experiencias en otros campos 
diferentes al flamenco. A este res
pecto comenta Pepe que «he can
tado con Chick Corea en Japón, 
con la formación de mi hermano 
Paco, John McLaughlin y compa
ñía. También he participado en 
festivales de jazz, que por cierto 
tiene muchas cosas en común con 
el flamenco».

EL COMIENZO CON CBS

«Leño duró seis años y se acabó 
por todo tipo de problemas que 
terminaron en conflictos persona
les...». Esto recordaba cobre su 
trabajo en este grupo Rosendo, 
quien precisamente fuera el alma 
de la banda.

«Locos por incordiar» es un es-

«Este disco es muy importante 
para mi, por diferentes motivos: 
por lo que supone grabar con 
CBS, lo cual me hace mucha ilu
sión, y por todos los años que lle
vo trabajando en la música»:

Pepe de Lucía ha estado prepa
rando durante tres meses este ál
bum, que tiene el amor como tema 
central: «le suelo cantar al amor, 
porque abarca mucho en todos 
los aspectos de la vida. Se puede 
tener amor por cualquier cosa. 
Este disco está dedicado a una 
musa que está por ahí, en el 
aire...».

La grabación de «La media 
luna» ha sido realizada en Madrid, 
en los estudios Circus, con Tino 
Ozores como técnico de sonido 
«que me ha tenido que aguantar 
mucho y al cual agradezco su gran 
ayuda». Y Pepe haciendo hincapié 
en este aspecto, continúa dicien
do que «quiero destacar que aun
que no lo parezca también los téc
nicos cantan y hacen música a su 
forma».

Los temas están compuestos 
por el propio Pepe de Lucia, aun
que colabora en algunos José 
Soto, uno de los valores más im
portantes de la música flamenca. 
Los arreglos, uno de los apartados 
más brillantes en «La media luna», 
son de Ricardo Miralles, Joan Al- 
bert Amargos y Luis Cobos.

Como primer sencillo se ha se
leccionado la canción que abre la 
cara B, que lleva el titulo de «Al 
alba», que en palabras de Pepe 
«es una historia de amor y desa
mor al mismo tiempo».

«Agradecido» es uno de los te
mas que ha salido como sencillo.

pléndido elepe grabado en Colo
nia, bajo la producción de Carlos 
Narea, y donde han colaborado 
varios de los músicos habituales 
de Miguel Ríos.

de la CanciónEn el XVI Festival Mundial Popular celebrado en 
italiana «Todavía hay

LENA BIOLCATI, GANADORA 
DEL FESTIVAL MUNDIAL 
DE LA CANCION POPULAR

Tokio (Japón), resultó ganadora la canción ------  
cielo», interpretada por la bella cantante Lena Biolcati que aparecí 
en la fotografía en uno de los momentos de su sentida interpreta 
ción. Aunque el premio en dinero apenas si llegó a las seiscien a 
mil pesetas, las otras satisfacciones que le produjo el 
compensaron con creces las angustias previas de la cantante. 
sido una sorpresa que una canción que ensalza lo espiritual en

Coordina:

A. S.
mundo que tantas muestras está dando de premiar f undamentaimen 
te lo chabacano e incluso materialista, se alzase con el triunfo 
un Festival al que asisten representaciones de numerosos país

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVia .—Pág. 5 j u c v c o  / uc NOVIEMBRE DE 1985

ARTE Y LETRAS

Opera en el Liceo barcelonés Convocada
El pasado día 2 se inauguró la 

nueva temporada oficial de ópera 
en el Gran Teatro del Liceo de Bar
celona. Dicho dia.'el 5, hoy y el 
próximo 10, se representa «Moses 
und Aron», de A. Schoenberg, diri
gida por Uwe Mund, y como prin
cipales intérpretes Franz Mazura, 
Wolfgang Neumenn, Susanne Ca- 
labro y Czeslava Slnia; días 21,24, 
27 y 30. -Andrea Chenier», de 
Giordano, con Lando Bartolini, 
Eva Marión. Vicente Sardinero y 
Fiero de Palma, como intérpretes 
principales; días 10,12 y 15 de di
ciembre, «Boris Gudonov», de 
Mussorgski, dirigida por Wolder- 
man Nelsson. con los cantantes 
Matti Salminen, Marijke Hendriks y 
Sven^Oloff Eliason; dias 26, 29 y 3 
de enero de 1983, «Semiramide» 
(en versión concierto), de Rossini 
dirigida por Alessandro Sicilliani, 
con las voces de Montserrat Ca
ballé, Lucia Valentini Terrani, 
John-Paul Bogar y Eduard Gimé
nez. tnero 86: dias 2, 5 y 7, «Si
món Bocanegra», de Verdi, dirigí- • 
da por Roberto Abbado, y como 
intérpretes principales Joan Pons, 
Mirella Freni, Nicolai Ghiaurov, Fe- 
rrucio Furlanetto y José Carreras; 
días 18, 22, 26, y 29 «Manon», de 
Massenet, con dirección de Jean 
Perisson, y principales intérpretes 
Alfredo Kraus, Ana María Gonzá
lez, Enrc Serra y John Paul Bogart; 
días 3, 6, 9 y 12 de febrero, 
■•Lohengrin», de Wagner, dirigida 
por Christoph Prick, con las voces

de Siegfried Jerusalem, Andreas 
Molnar y Pilar Lorenga; días 17, 
20, 23 y 26,«Das Reeingold», de 
Wagner, con dirección de Gabor 
Oetvoes, y los cantantes Bent No- 
rup, Heinz Jürgen Demitz, Christer 
Blandin y Horts Laubenthal; días 
3, 5 y 7 de marzo, «Manon Les-

caut», de Puccini, dirigida por Ro
mano Gandolfi, con Raina Kabai- 
vanska, Jesús Pinto, Carlos 
Chausson y Piero de Palma como 
intérpretes: días 16, 18 y 21, «Die 
Frau Ohne Schatten», de Strauss; 
días 7, 10, 13 y 15 de abril, «Don 
Giovanni», de Mozart, interpreta
da por Renato Bruson y Konstan- 
tin Sfirís, y días 21, 24, 27 y 30. 
«Norma», de Bellini, dirigida por 
Bonynge.

Desde la R. F. Alemana

750 aniversario de la catedral

la V Tribuna 
de Jóvenes 
Compositores

Todos ios compositores espa
ñoles que no hayan cumplido 30 
años el 31 de diciembre de 1985, 
cualquiera que sea su titulación 
académica y excluidos los selec
cionados en la cuarta convocato
ria, podrán presentarse a la V Tri
buna de Jóvenes Compositores, 
que organiza la Fundación Juan 
March a través de su Centro de 
Documentación de la Música Es
pañola Contemporánea.

Las obras deberán ser inéditas y 
no estrenadas con anterioridad al 
concierto, que tendrá lugar en la 
sede de la Fundación en la prima
vera de 1986 y en el que se oirán 
las partituras elegidas. La Funda
ción realizará una edición facsímil 
de 400 ejemplares no venal (para 
el compositor y personas o institu
ciones interesadas en el tema) y 
una grabación en cassette del 
concierto en una edición de cien 
ejemplares (para el compositor, 
crítica musical, medios de difu
sión, etc).

Las composiciones que opten a 
la selección deberán atenerse a 
una plantilla instrumental o vocal 
constituida, como máximo por 
una voz, piano, dos violines, viola, 
violonchelo, contrabajo, flauta, 
clarinete, oboe, fagot, trompa, 
percusión (un intérprete), magne
tófono o sintetizador (un intérpre
te) y un instrumento o voz a elegir 
por el compositor.

El Comité de Lectura está for-

de Limburgo
Cdronada por siete torres, la ca

tedral de Limburgo se alza ya des
de hace 750 años en la rocosa ori- 
Ha al borde del Lahn. La catedral, 
que atrae la mirada del automovi- 
■'Sta en la autopista Colonia- 
Francfort, constituye una atrac
ción turística tan popular como 
discutida en círculos especializa
dos.

Una serie de arquitectos de to
das las tendencias contribuyeron 
a lo largo de los siglos a la confor
mación de la iglesia. De acuerdo a 
la moda y al gusto de la época 
anadieron rosetones, arcos góti
cos, imágenes y pinturas murales.

Sl Pues, la iglesia, de estilo romá
nico en sus orígenes, fue convir- 
lendose en el transcurso del tiem- 

Do en una obra arquitectónica que 
en siglo XVIII fue calificada des- 
^ot'vamente de «receptáculo de 
d|versos estilos».

Hoy en día se realizan esfuerzos 
r Or mantener la originalidad histó-

a. Pero también hay sus limites 
^respecto. El exterior de la cate- 
mi construida con piedras de 
^ntera1 con su fuerte pintura so- 

el revoque protector, ofrece 
a impresión muy distinta que el 

nanri|Or del ternpl°’ donde domi- 
as formas y tonos suaves y 

añedios.
Jo En minucioso y laborioso traba- 
Sa Un 9rupo de restauradores ha 
mu a?0 3 la *uz partes de la pintura 
na rp Or*9inar*a de la época roma- 
con ero los •ugares en que no se 
huhSerVan *as pinturas primitivas 
terio6^0 de cornP|etarlas a su cri- 
hUbo Una agradable sorpresa 
]Os . Por cierto durante los traba- 
Profp? r|s,auración. El cuadro del 
mera 3 Santia9o que aparecía pri- 
con ante los restauradores 
Sembi6 ° gr'S y luen9a barba, con 
ci°nad 0,6 admonitorio y decep-

0 al parecer por la maldad

del hombre, se convirtió -tras 
apartarse las capas de pintura su
periores- en un casi juvenil profe
ta de mirada apacible y amistosa.

Beatrice Schulte 
(DaD)

mado en esta ocasión por Aman
do Blanquer, Claudio Prieto y Al- 
bert Sardá. Los datos personales 
del candidato deberán constar en 
el impreso de solicitud que se faci
lita en la Fundación Juan Marcha 
(Castelló, 77. 28006 Madrid), en 
donde deberá estar toda la docu
mentación antes del 31 de diciem
bre de 1985.

GALERIA DE ARTE)

«La Table du Musicien», un cuadro de Juan Gris pintado en 1914. 
Hasta el 24 de noviembre estará abierta, en la Biblioteca Nacional de 

Madrid, la exposición antológica sobre la obra de este pintor.

«LA ALTERNATIVA COOPERATIVA»

Javier Divar Garteiz-Arruecoa es el autor de este libro que anima a re
construir la sociedad civil desde la perspectiva de los mismos ciudada
nos, con fórmulas ante el nuevo sistema económico, todo mediante la 
«alternativa cooperativa» (Publicación CEAC. Col. Biblioteca de Coope
rativismo).

«ORIGENES DEL ATRASO ECONOMICO ESPAÑOL»

Una obra en la que han colaborado, junto a Bartolomé Bennassar, 
otros siete expertos, para plantear y tratar de resolver una serie de inte
rrogantes sobre por qué se falló en España en la etapa de la revolución 
industrial. La traducción es de Enrique Baras (Edita Ariel. Col. Historia)

«TAN BUENOS CHICOS»

Una historia humana, escrita con hironia, a veces mordad'por Pa- 
trick Modiano (en traducción de Carlos R. de Dampierre). El protagonista 
se encuentra accidentalmente con un grupo de antiguos compañeros 
del colegio; la vida de cada uno de ellos, sus sentires, sus pesares, van 
conformando el relato página tras página. (Edita Alfaguara. Col. Literatu
ra).

«SERMONES EN VARSOVIA»

Un interesante documento religioso y humano; las homilías, plega
rias e incluso poemas del infortunado sacerdote polaco Jerzy Popielusz- 
ko (en traducción de Basili Girbau), que fue asesinado el 19 de mayo de 
1984. Un patriota que vio segada su, vida por predicar la verdad y dar 
ejemplo de integridad y valor. (Publica Arin).

LINCOLN» •

Gore Vidal, norteamericano (1925) ha cuidado al máximo el tratamiento 
de este libro de más de 700 páginas. La vida apasionada de ese presi
dente de EE.UU. que se llamó Abraham Lincoln, que prometió y luchó 
por unir a su nación, q^je se encontraba dividida por el problema de la es
clavitud, ha sido descrita por Vidal con todo género de datos, en una no
vela histórica en cuyo desarrollo se incluyen las perspectivas desde las 
que los amigos y enemigos del presidente, incluso los que serian sus 
asesinos, le contemplan. Un libro muy ameno, traducido por Carlos Pe
ralta. (Publica Edhasa. Col. Narrativas).

«EL TRIUNFADOR»

Germán Alvarez Blanco (Avilés, 39 años), es un hombre dinámico, 
viajero, periodista, escritor, buen conocedor del mundo político y del fi
nanciero. Por ello, este último es el que sirve de escenario a su novela, 
que protagoniza un personaje frió y calculador. La trama se sigue con in
terés porque el desarrollo tiene una gran vivacidad. (Publica Planeta. Col. 
Fábula).

«¿POR DIOS O POR ALA, MI SEÑOR?»

Un original planteamiento del futuro de nuestro país, un futuro imagi
nario en sus relaciones con Marruecos, es el que Jordi Sierra i Fabra 
(Barcelona. 1947) describe en este libro. Imaginación y buen estilo para 
narrar dan como consecuencia un relato denso y extenso, en el que el 
autor combina todos los supuestos y hallazgos a su alcance para dar una 
trama complicada y ágil a la vez. (Edita Planeta. Col. Fábula).

«ABEL SANCHEZ»

Esta es, sin duda, una de las novelas más sólida y brillantes de Miguel 
de Unamuno, y asi está reconocida por prestigiosos criticos. Todo el 
pensamiento del filósofo y novelista dejan sedimento en el relato, de gran 
fuerza dramática, que en esta nueva edición se presenta con un estudio 
crítico, muy riguroso, a cargo de José Luis Abellán, al que siguen una no
ticia bibliográfica y una bibliografía seleccionada. Se ilustra el libro con 
varias láminas. (Publica Castalia. Col. Clásicos Castalia).

«LA SOCIOLOGIA DE LA COMUNICACION 
DE MASAS EN LOS ESTADOS UNIDOS»

Enric Saperas, catalán, es un hondo conocedor del desenvolvimiento 
de los medios de comunicación norteamericanos, sobre los que aplica 
su dominio del tema, en un estudio bien trabajado, bien documentado, 
sobre la sociología en la comunicación de masas estadounidenses. El 
esquema de su libro responde a ese conocimiento del tema, abarcando 
lo que la sociología norteamericana ha aportado al estudio de la comuni
cación de masas desde los años veinte hasta nuestros dias. (Edita Ariel. 
Col. Ariel Comunicación).

«FUEROS VASCOS. HISTORIA EN TIEMPO DE CONSTITUCION»

La situación de los fueros vascos ante la Constitución y la problemá
tica, cada vez más acentuada en cuanto a aquellos, a pesar de cuanto se 
ha hablado sobre progreso en el tema, es el punto caliente y actual que 
Bartolomé Clavero trata en este libro. En él echa mano de datos irrefuta
bles. que contribuyen a dejar más candente la situación planteada y to
davía no resuelta politicamente. (Publica Ariel).

P.M C.
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MOTOR

Adelantar con seguridad
La maniobra de adelantamientos es una de las 

más peligrosas y de las que se realiza con más 
frecuencia cuando se circula en carretera. Ade
lantar es en muchas ocasiones necesario, pero 
eso no implica que deba hacerce de forma arbi
traria y sin tomar las debidas precauciones.

Por ejemplo, cuando se va en caravana el ade
lantamiento debe evitarse. En primer lugar lo 
más seguro es que se puede avanzar muy poco, 
pero sobre todo se corre el riesgo de que los ve
hículos que van delante no guarden las distancias 
reglamentarias volver al carril de la derecha se 
convierte en toda una odisea con el consiguiente 
peligro.

Tampocodebe iniciarse la maniobraaprovechan- 
do el adelantamiento del coche que nos precede. 
En ese caso estaremos completamente supedita
dos a cómo realizar el adelantamiento, nuestro 
coche deberá ajustarse a su velocidad y en el 
momento de volver al carril de la derecha ten
dremos que hacerlo en el hueco que haya dejado 
entre su vehículo y el del vehículo adelantado.

Quienes para evitarse esta molestia y porque 
disponen de un coche más rápido aprovechan la 
ocasión para adelantar en tercera fila a los dos 
vehículos, estarán corriendo el doble riesgo del 
adelantamiento y de que quien inició el primero 
la maniobra se abra demasiado desplazándole 
hacia la cuneta del sentido contrario.

Otra actitud muy frecuente es la de aquellos 
automovilistas indecidos que, no encuentran el 
momento de adelantar y cuando ven por el retro
visor a otro vehículo iniciar la maniobra se ani
man a hacerlo ellos también interrumpiendo el 
adelantamiento del que les precedía con el consi
guiente peligro de alcance si el otro no reacciona 
a tiempo, y en el mejor de los casos, obligándole 
a levantar el pie del acelerador o a frenar.

Lo mejor es tener una ¡dea exacta de la propia 
seguridad y de la capacidad de reacción del ve
hículo que se conduce y esperar la ocasión en 
que, por suficiente visibilidad, o porque no viene 
ningún vehículo en sentido contrario y, sobre 
todo, porque no está prohibido, se pueda realizar 
la maniobra.

salvan vidasMetros que

La incorporación del sistema 
de frenos anti-bloqueo ABS co
mo equipo de serie en toda la 
gama Scorpio, ha supuesto una 
importante contribución de Ford 
a la seguridad activa en el mun
do del automóvil.

La influyente Asociación de 
Conductores de Suecia ha ratifi
cado la importancia de esta ac
ción de Ford, tomando la deci
sión de conceder su medalla de 
oro y diploma a Ford, en recono
cimiento a la citada iniciativa de 
la compañía en favor de la se
guridad.

El premio de la medalla de 
oro es una distinción muy apre

ciada y que solamente se ha 
otorgado en siete ocasiones 
desde su creación en 1965, hace 
ya 20 años. El director general 
de esta asociación sueca, que 
cuenta con más de 200.000 so
cios y es la mayor Asociación de 
Consumidores de dicho país, 
manifestó a Mr. Robert A. Lutz, 
presidente de Ford Europa, en 
la ceremonia de entrega cele
brada en Estocolmo el 1.° de oc
tubre, que la decisión de Ford al 
incorporar el equipo ABS como 
standard en la gama Scorpio, es 
«un paso muy importante para 
mejorar los niveles de seguridad 
de los turismos».

Ford realiza un esfuerzo per
manente para mejorar el com
portamiento dinámico de los 
nuevos modelos que lanza el 
mercado, y el ABS que monta de 
serie el Scorpio supone una sen
sible mejora tanto en estabilidad 
como en distancia de frenada 
respecto a los modelos Ford más 
eficaces en este sentido hasta el 
lanzamiento del Scorpio.

En una prueba realizada re
cientemente en España sobre el 
piso mojado y a la moderada ve
locidad de 90 kms. por hora, el 
Scorpio demostró que incluso en 
manos de probadores profesio
nales del máximo nivel, conse
guía mejorar en un 20% la dis
tancia de frenada respecto a un 
modelo de frenos tan eficientes 
como el Granada y ello gracias a 
la propiedad de impedir el blo
queo de las ruedas que es típico 
del sistema ABS. Durante esta 
prueba, el Scorpio demostró 
también una total seguridad por 
lo que se refiere a mantener la 
trayectoria deseada por el con
ductor, incluso en condiciones 
extremas de frenada y sobre pi
so deslizante. En consecuencia, 
con la incorporación del sistema 
antibloqueo como equipo de se
rie en los frenos del Scorpio, se 
abre una nueva época en la que 
los frenos vuelven a ocupar un 
especial protagonismo entre las 
características de seguridad ac
tiva en los coches.

Se ha inaugurado el Salón del 
Automóvil de Londres (London 
Motor Show) con la presencia de 
Seat. La marca española presen
tó por primera vez sus modelos 
Ibiza, Ronda y Málaga prepara
dos para conducir por la izquier
da, es decir con volante y man
dos a la derecha. Los citados 
modelos superaron reciente
mente todas las homologaciones 
especificas que exige el Reino 
Unido en cuanto a seguridad y 
anticontaminación.

Los coches españoles empe
zaron a venderse en Gran Bre
taña el 1.° de noviembre. El im
portador será una sociedad, Seat 
Concessionaires (United King- 
dom) Limited, del Grupo Lon- . 
rho, que inicialmente cuenta con 
una Red ComercialdelOO conce
sionarios en Inglaterra, Gales, 
Escocia e Irlanda del Norte. En 
1986 dicha Red llegará a contar 
con 150 puntos de asistencia en 
las islas.

Se da el caso, realmente insó
lito en la historia del automovi

VIAS CONFLICTIVAS

Uno de los elementos de seguridad en una vía pública es la 
señalización horizontal, sobre todo para circular de noche. De que 
sean perfectamente visibles las rayas que delimitan arcenes y 
carriles depende que el conductor no tenga que forzar la vista y 
pueda centrar mejor su atención en el entorno.

lismo inglés, que los aspirantes 
a concesionarios Seat desborda
ron todas las expectativas, ya 
que superaron la cifra de 850 ta
lleres. La propia abundancia de 
ofertas originó una mayor com
plejidad en el proceso de exa
men y selección de candidatos 
Fue preciso seleccionar primeroh 
la empresa importadora entre 
más de 40 solicitudes y poste
riormente ir escogiendo los cien 
mejores «dealers». En su mayor 
parte los concesionarios lo serán 
con carácter de dedicación ex
clusiva a Seat, si bien los hay 
también que simultanearán di
cha representación con la de 
otras marcas de prestigio 
(BMV, Volvo, Alfa Romeo, etc.)

El mercado inglés supone una 
demanda de 1,7 millones de co
ches al año y Seat, pese a ser la 
única marca continental que to
davía no había llegado al Reino 
Unido, se plantea como objetivo 
alcanzar en dos años el 1% del 
total de ventas, equivalente a 
17.000 coches.

El campeón 
mundial de rallyes 
se une a Ford

El campeón mundial de ral lies 
Stig Blomqvist se ha incorpora
do al equipo Ford de Rallies pa
ra conducir el nuevo Ford RS 
200, grupo B, con motor central 
y tracción a 2/4 ruedas, que ini
ciará su participación en las 
pruebas del Campeonato del 
Mundo a principios de 1986 •

Este magnífico piloto sueco, 
de 39 años, ha firmado un con
trato por tres años con Ford y 
está pevisto su debut en el Ra- 
llie de Suecia que se celebrará 
en febrero del próximo año.

La producción del RS 200 se 
ha inicoado en las instalaciones 
de Reliant Motor Company en

su factoría de Shenstone, en 
Staffordshire, y los planes de 
Ford son volver al Campeonato 
del Mundo de Rallies comenza
do con la prueba sueca en febre
ro de 1986•

COORDINA:

AURELIO MARTIN

Repostar sin alcohol

En los viajes esa máquina llamada automóvil necesita repos • 
y esa otra, llamada hombre, también y mientras la bebida 
automóvil, la gasolina, es necesaria para su mecánica, la bebí 
del hombre, si se va a conducir, debe carecer de cualquier canti 
de alcohol, pues además de deteriorar la salud, es la causa de 

chos accidentes.

M.C.D. 2022
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LOS TOROS

La quiniela taurina entrará en vigor en 1986
Radio Aragón de Teruel, vencedor del concurso taurino 

para críticos y comentaristas
Se celebró el acto de entrega 

de premios a los vencedores del 
«Concurso de pronósticos tauri
nos Cigarros Parias», para Pren
sa. Radio y TV., como experi
mentación previa a la entrada en 
vigor de la Quiniela Taurina, 
que se supone entrará en fun
cionamiento la próxima tempo
rada de 1986-

Unas trescientas personas se 
dieron cita en el Hotel Victoria 
de Madrid, en un almuerzo a 
cuyos postres se procedió a la 
entrega de los premios, consis
tentes en determinadas canti
dades en metálico y placas para 
los tres primeros clasificados en 
el concurso.

Radio Aragón de Teruel, fue 
el vencedor con 58 puntos. Per
cibió 600.000 pesetas. Segundo 
clasificado, Radio Minuto de 
Madrid, con 250.000 pesetas. 
Tercero, SER, Madrid, con 
125.000 pesetas.

La presidencia, a cargo del ti
tular de la Asociación para el 
fomento de la Fiesta Brava, 
Manolo Vázquez, el vicepresi
dente Juan Pedro Domecq, José 
Barceló, presidente de la Aso
ciación Nacional de Organizado
res de Espectáculos Taurinos; 
Carlos Briones, Felipe Lafita, 
tesorero de la Asociación; Ma
nuel Martínez Flamerique 
«Chopera», vicepresidente de la 
Asociación Nacional de Organi
zaciones de Espectáculos Tauri
nos; José María Gamaro, pre
sidente de la Asociación Nacio
nal de Ganadería de Lidia; Jai
me Sebastián de Erice, secreta
rio de la Asociación para el fo-

ESCRIBE:
PABLO PASTOR

El ingenio de Lope Tablada queda patente en este óleo, de claro matiz taurino

mentó de la Fiesta Brava; 
Francisco Corpas, vicepresiden
te de la Asociación de Matado
res de Toros, Novilleros y Rejo
neadores; Lucio de Sancho, 
presidente de la Federación Na
cional Taurina; Juan Gutiérrez 
Puerta, presidente de la Unión 
Nacional de Empresarios Tauri
nos Españoles; Antonio Salce
do, presidente de la Agrupación 
Nacional de Picadores, Bande
rilleros y Mozos de Estoque; y 
José Antonio Campuzano, pre
sidente de la Asociación Nacio
nal de Matadores de Toros.

Parte del estatus profesional 
taurino, presente en el acto. Pe
riodistas, subalternos, empresa
rios, ganaderos, etc. Entre 
otros, observamos a Juan Posa
da, Victoriano Valencia, José 
Molina, «Don Quijote», José 
Antonio Donaire, Enrique M. 
Conde, Rafael Herrero Mingo- 
ranee, Pepe Dominguin, Curro 
Vázquez, Javier Sánchez Arjo- 
na, Curro Fetén, José Luis Ca- 
rabias, Gallito de Zafra, «Parri- 
ta», Mozo, Cano y muchos críti
cos taurinos de medios de co
municación de diversas pobla
ciones españolas.

El coordinador del acto y sin 
par presentador, Rafael Campos 
de España.

Yo, ocupé mesa junto al vete
rano y gran varilarguero Epífa- 
nio Rubio «Mozo», un hombre 
que habla muy poco, pero con 
quién tuve el privilegio de char
lar de tiempos pasados. Me con
tó un hecho, desconocido para 
mí, y que paso a narrarles.

A Luis Miguel Dominguin, a 
cuyas órdenes había estado Epi- 
fanio le ofrecieron una impor
tante cantidad por volver a to
rear en América. El diestro ma
drileño planteó la situación de

tal manera, que hacia suponer 
un claro indicio de que la posibi
lidad de que volviera a vestirse 
de luces, era prácticamente in
viable. Exigia Luis Miguel, 
veinticinco mil dólares por co
rrida, un mínimo de dos y cinco 
pasajes pagados. La plaza de la 
reaparición, Maracay. Pues 
bien, la propuesta fue aceptada, 
y Luis Miguel Dominguin viajó a 
Venezuela y toreó dos tardes por 
cincuenta mil dólares. Después, 
firmó algunos contratos más y 
volvió a España donde cumplió 
una brillante temporada. Era el 
añol955. Para 1956, laoferta fue 
de treinta mil dólares por corri
da, para que toreara un mano a 
mano con César Girón. Luis Mi
guel exigió un porcentaje de ta
quilla, y la empresa aceptó la 
petición. Se toreó el mano a ma
no, y Luis Miguel cobró 37.000 
dólares. Al torero le acompañó 
esta vez su esposa, la actriz Lu
cia Bosé. Era el mes de febrero. 
Lucía se encontraba en estado 
de buena esperanza, y Luis Mi
guel deseaba tenerla junto a sí. 
Los festejos fueron sucediéndo- 
se, y de esta manera se alcanzó 
el mes de abril. Lucía Bosé entró 
en cuentas, y vio aproximarse la 
fecha del parto. Luis Miguel 
Dominguin se interesó por un 
prestigioso ginecólogo paname
ño, y con este motivo se despla
zaron a Panamá, donde al pare
cer se encontraba el mejor. De 
esta manera, Miguel Bosé nació 
en aquel país americano, y hoy, 
posee la doble nacionalidad, la 
panameña y la española.

Decía que, en la mesa donde 
almorcé, se hallaba el picador 
«Mozo», pero también estuvie
ron Curro Fetén, el gran peón 
Luis Parra «Parrita» que este 
año deja a Luis Francisco Esplá

Homenaje a «Paquirri»
Sobre la áspera arena dorada del albero, 

en día de sol radiante de fiesta, 
dealegria, de vino, tinto y seco, de toros negros de miradas inciertas, 
se cernía la tragedia por momentos.

Entre alamares de brillantes, de oro viejo y claveles sueltos, 
reina, madrinas, cohetes, y fiesta en el pueblo, 
Pozoblanco, de blancas casas de tejados rojos de tejas de acero, 
de color de sangre, de vino negro y añejo.

Eran las siete de la tarde.
Un toro inválido y pequeño, «Avispado* de nombre, 
de finos puñales abiertos, y fríos como el hielo, 
partían tu vida, ¡tu vida!, tu vida de torero.

Tarde sangrienta, tarde de luces de colores, de farolillos bellos, 
tarde ensangrentada en sudor torero, 
azul celeste y oro, oro de ley vestido de sangre, vestido de un gran 

torero, 
vestido ceñido a un cuerpo cansado de cornadas y suero.

Francisco Rivera «Paquirri», ¡qué torero! ¡torero."
Otro nombre para la historia, para el recuerdo, para la gran historia 

del toreo, 
muerto por un toro pequeño y negro.

Tu último toro en el albero, con gritos y lloros en los tendidos, 
las gentes con cara de miedo, de pálido pnfermo, 
se marchitaron los claveles, se callaron las palmas, 
se abrieron los pañuelos, llenos de lágrimas, de llanto, 
para dar su último adiós a un gran torero, ¡torero! ¡torero!

y pasa a las órdenes de Vicente 
Ruiz «El Soro», y Enrique M. 
Conde.

Muy grato el ambiente, sobre 
todo por tratarse de un acto es
trictamente taurino, con tantos 
colegas venidos de todas o casi 
todas las provincias españolas.

Se brindó por el éxito de la fu
tura quiniela taurina, y el presi
dente de la Asociación para el 
Fomento de la Fiesta Brava, 
Manolo Vázquez, dijo al final de 
su intervención que, la quiniela 
estaba prácticamente ultimada 
en su aspecto legal, y que por lo 
tanto, para el mes de mayo o ju
nio de 1986 , entrará en vigor.

Mariano Martín «El relojero»
Cuéllar

Castas que han 
dado origen al toro 
de lidia actual (III)

José de la Cal

CASTAVAZQUEÑA

Fue fundador de esta casta fa
mosa, por los años 1730, don 
Gregorio Vázquez, que empleó 
sangre de tres ganaderías muy 
célebres en aquellos tiempos. La 
de Cabrera le proporcionó ta
maño y peso; la del marqués de 
Casa Ulloa, fuerza en la embes
tida y pegajosos en su lidia, y la 
de Juan Becker que no se dis
tinguía por su nobleza, sino por 
su sentido.

A su fallecimiento se hizo 
cargo de la vacada su hijo Vicen
te José, que pudo ver en su ga
nadería. que carecía de las prin
cipales cualidades que debe te
ner el toro de lidia,' bravura y 
nobleza.

Por aquellos tiempos había 
otra ganadería de reciente fun
dación que reunía todas las con
diciones que le faltaban a la su
ya, pero aquí tropezó con el gran 
inconveniente que a quien per
tenecían estas reses excelentes 
era el conde de Vistahermosa, el 
cual no quiso venderle ninguna, 
por lo que decidió arrendar los 
diezmos con que contribuían 
ganaderos y agricultores de al
gunos de los pueblos pertene
cientes a la diócesis de Sevilla.

Tuvo suerte y le dieron el fru
to apetecido las reses de Vista- 
hermosa. y llegó a formar con 
Cabrera y Vistahermosa, el trio 
de criadores que acaparó la 
atención de los públicos.

Los pelos y tipos de la vacada 
suelen ser variados por la canti
dad de sangre empleada en su 
fundación. Toros anchos, de 
muy bonitas hechuras, aunque 
algo bastos de piel, por ser ésta 
gruesa, cortos de patas y muy 
bien encornados. El pelo, como 
hemos dicho anteriormente, es 
variopinto, existen sardos, be
rrendos en negro y colorado, co
lorados ojinegros, castaños, cár
denos, negros, melocotón, capi
rote y jabonero. Este pelo se ge
neralizó cuando el duque de Ve
ragua era propietario de la ga
nadería.
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ROLDAN EL TEMERARIO ® BY Dan BarrY
CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Al revés, 
quería. 2: Licenciosas, entregadas 
a los vicios. 3: Preposición. Ca
rruaje de cuatro o de dos ruedas 
con capota. 4: Antigua lengua de 
Provenza. Cumbre. Plural de con
sonante. 5: Natural de cierta ciu
dad italiana. Una, confedere para 
algún fin. 6: Presenta un cuerpo 
fajas variadas o reflejos colorea
dos de luz. Al revés, vasija de do
bles paredes para conservar la 
temperatura de las substancias 
que se meten dentro. 7: Enferme- . 
dad que causa hinchazón muy do- 
lorosa en ciertas articulaciones 
pequeñas. Escucháreme. 8: Al 
revés, adverbio de modo. Los dos. 
9: Impedimento ocasionado por 
un nodo en el juego de una articu
lación. Conjunción latina. 10-: De
duje, saqué una cosa de otra. 11: 
Prolongación del sonido que va 
disminuyendo gradualmente.

VERTICALES: 1: Causar, produ
cir. 2: Pudoroso, circunspecto. 3: 
Preposición inseparable. Cada 
una de las dos partes iguales en 
que se divide un todo (Pl). 4: Carta 
déla baraja. Morada. Al revés poe
sía. 5: Claxon. Al revés, parte alta 
de la cerviz. 6: Arbol de las salicá
ceas. Al revés, pan sin levadura. 7: 
Híbrido de asno y yegua o caballo 
y burra. Al revés, elemento quími
co metálico semejante al tántalo. 
8: Ligue. Al revés, regla. 9: Natural 
de una antigua región del Norte de 
España, con capital en lo que hoy 
es Astorga (Pl). Símbolo del litio. 
10: Al revés, mueves. 11: Número.

SOLUCION
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BLANCAS en
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Congreso

El Gobierno responde con monosí
labos a preguntas de Modesto Fraile
Sobre medidas de protección a las FF. AA.

Madrid. —Con dos lacónicos «si» y un «no» respondió el Go
bierno a una pregunta del diputado conservador Modesto Fraile 
sobre medidas de protección a miembros de las Fuerzas Armadas.

A comienzos del verano, el diputado del PDF preguntó al Go
bierno sobre estas medidas de seguridad, a raíz del atentado que 
costó la vida al vicealmirante Fausto Escrigas.

Modesto Fraile deseaba saber si existe alguna operación espe
cial para la protección directa de personalidades de las Fuerzas Ar
madas, si están establecidas medidas de coordinación entre las 
Fuerzas de Seguridad y el Ministerio de Defensa y si se han reba
jado las medidas de seguridad con motivo de los meses veraniegos.

El Gobierno respondió por escrito al diputado con un «si» a la 
primera y segunda pregunta y un «no» a la tercera, lo que provocó 
la protesta de Modesto Fraile.

El diputado del PDP destacó que la respuesta del Gobierno se 
produjo a mediados de octubre, casi tres meses después de for
mular la pregunta. —Efe.

Alerta por una partida de aceite envasado 
en garrafas de un producto tóxico

Madrid.— La Dirección Ge
neral de Protección Civil ha aler
tado a la opinión pública sobre

Senado

Propuesta 
para incrementar 
las penas 
a los traficantes 
de drogas

Madrid.— La comisión espe
cial del Senado que ha investi
gado durante más de un año el 
tráfico y consumo de drogas en 
España propone al Gobierno, en 
un informe con las conclusiones, 
el incremento de las penas para 
los traficantes de estupefacien
tes.

En torno a este informe, apro
bado ayer por la ponencia de la 
comisión, y al Plan Nacional pa
ra la lucha contra la droga girará 
el debate monográfico que el 
Pleno del Senado celebrará el 
próximo día 28, con participa
ción de varios ministros.

El informe distingue entre 
consumidor y traficante, pues 
"'ncriminar a los consumidores 
supondría echar en brazos de 
Procesos de marginación a un 
oúmero considerable de jóvenes 
españoles».- Efe.

la peligrosidad de ingerir aceite 
a granel sustraído hace dos dias 
en una industria aceitera de Li
nares (Jaén), que fue envasado 
por los autores del robo en ga
rrafas de plástico que anterior
mente contenían tricloroetileno. 
Este producto químico es un tó
xico inflamable que se emplea 
en las fábricas aceiteras como 
disolvente.

El citado organismo reco
mienda no comprar ni consumir 
ningún tipo de aceite que no lle
ve el cierre precintado y del que 
no se conozca con certeza su 
procedencia y destaca las carac
terísticas del envase que contie
ne el aceite contaminado. El ro
bo fue dado a conocer el pasado 
martes por el Gobierno Civil de 
Jaén, que estableció una red de 
alerta.

Los autores del robo sustraje
ron 395 kilos de aceite que in
trodujeron en dieciocho garrafas 
de plástico utilizadas para enva
sar tricloroetileno. Las garrafas 
en las que presumiblemente se
rá puesto a la venta el aceite son 
de plástico blanco con forma de 
prisma rectangular, tiene una 
boca de diez centímetros y una 
capacidad de 25 litros. Los en
vases robados llevan una etique
ta de color verde clara, en cuyo 
centro están inscritas las letras 
ZO-SI-D.

SEGUNDO ANIVERSARIO 
LA SEÑORA

DOÑA BRAULIA - JOSEFA 
ROBLEDO GARCIA

(Viuda de Moreno)
Falleció en Segovia el día 8 de noviembre de 1983

A los 81 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolada hija, María de los Angeles Moreno Ro

bledo; hermano, Santiago Robledo García; sobrinos y demás 
familia.

Ruegan una oración por su alma.

La misa que se celebre el viernes día 8 de noviembre, a las ocho de la tar
de, en la iglesia parroquial de San Millán, será aplicada por el eterno des
canso del alma de la finada.

Duras condenas 
a cuatro miembros 
del GRAPO

Madrid.— La Audiencia Na
cional ha condenado a 29 años 
de prisión a cuatro miembros 
del GRAPO como autores de la 
muerte del teniente de la Policía 
Nacional Emilio García Martí
nez en 1983 y ha absuelto a dos 
dirigentes del PCE (R).

Según la sentencia, la Au
diencia condena, como autores 
de un delito de atentado con 
muerte y otro de estragos a Jo
sefina García AraYnburu, Anas
tasio Gozalo . Cardiel y María 
Mercedes Padrós Corominas, a 
la pena de veintinueve años de 
reclusión mayor.

Condena igualmente a María 
del Carmen Muñoz Martínez, a 
la que se apreció el agravante de 
reincidencia, a veintinueve años 
y once meses.

Los dirigentes del PCE (R) 
José Salmón Castell y Joaquín 
Calero Arcones han sido absuel
tos del asesinato del policía na
cional por la Audiencia.- Efe.

Vizcaya

Trabajadores de 
«Magefesa» vuelven 
a cortar el tráfico 
de carreteras

Bilbao.— El tráfico en las ca
rreteras de Vizcaya ha quedado 
nuevamente interrumpido, a 
primeras horas de hoy por barri
cadas montadas por trabajado
res de «Magefesa».

En Bilbao, la circulación de 
vehículos quedó colapsada en 
algunos de los accesos. Los pro
blemas se extendieron al casco 
urbano de la capital al ser colo
cados obstáculos en la calzada, 
como un autobús articulado que 
fue cruzado en la calle Autono
mía y al que le pincharon las 
ruedas.

Los cortes de tráfico se produ
jeron también al congregarse 
grupos de obreros en plena ca
lle.-Efe.

-| SUCESOS^-
UN MUERTO EN REFRIEGA GITANA

Valencia.—Un muerto y cuatro heridos es el resultado de 
las refriegas protagonizadas por familias gitanas en un barrio 
de Valencia.

Los primeros sucesos se iniciaron cuando cuatro indivi
duos gitanos salieron del bar «2001» de la calle de Rodrigo de 
Pertegás, en las próximidades de los poblados marítimos de 
Valencia y se enzarzaron a golpes, según declaraciones de los 
vecinos. .

Dos de los contendientes sacaron un palo o bastón, 
mientras otro tomaba una escopeta. Los gitanos se dirigieron 
a un solar próximo,. Poco después sonaron dos disparos y 
dos individuos cayeron heridos graves, mientras los agreso
res salían huyendo.

Testigos presenoiales avisaron rápidamente a la Policía, 
que acudió con varias dotaciones y trasladó a los dos heridos 
al Hospital Clínico.

Uno de los heridos, identificado como Jesús Montoya Pisa, 
de 22 años ingresó cadáver, mientras su hermano Roberto, de 
18 años, con un proyectil alojado en el cráneo fue intervenido 
quirúrgicamente.

ENCIERRA DIARIAMENTE A LA MUJER CON LA QUE 
CONVIVE Y A SU HIJO

Madrid.—Una mujer y su hijo de cuatro meses de edad 
permanecen doce horas al dia encerrados contra su voluntad 
en una vivienda de San Blas, por temor del hombre con quien 
convive la mujer, Francisco Martín Rodríguez, a que escape y 
deje abandonado al bebé, según informaron los vecinos.

El niño fue recogido anoche en el rellano de la escalera de 
la casa donde vive, pues su madre se lo había dejado aúna 
vecina con la excusa de ir a una farmacia. El bebé estuvo en la 
Comisaría de San Blas, donde le dieron un biberón, y esa 
misma noche fue trasladado de nuevo con su madre, ya que 
ningún familiar quiso hacerse cargo de él.

La madre, de veinticuatro años, adicta a la heroína desde 
los diecisiete —según confesó—, tiene miedo de su actual 
compañero, a quien dice no querer porque le pega y por ello 
siempre que puede se escapa, y algunas veces, según los 
vecinos, tarda días y hasta semanas en volver.

Francisco Martín, de veintiséis años, optó por encerrar 
con un candado a Catalina Calderón, madre de sus trqs hijos, 
hace un mes en la vivienda que comparten en la calle Fumis
tería, 7.

Catalina fue encerrada de nuevo ayer con el bebé, en una 
vivienda en la que no hay comida, sucia, sin luz y sin más 
comunicación con el exterior que una pequeña ventana, por 
donde los vecinos le pasan de vez en cuando algo para comer.

La mujer tiene cuatro hijos, el primero de ellos de su 
marido, con quien se aficionó a la heroína y que actualmente 
se encuentra en la cárcel. El niño tiene ocho años y lo cuida la 
madre de su marido.

LA JOVEN DESAPARECIDA EN CASTELLON, 
POSIBLE VICTIMA DE UN PROXENETA

Castellón de la Plana.—Ana Benegas Prades, de 18 años, 
natural y vecina de la localidad de Villarreal (Castellón), que 
se encuentra en paradero desconocido desde el pasado día 17 
de septiembre, «pudiera haber sido victima de un rapto para 
ejercer la prostitución», según declararon sus propios padres 
tras presentar denuncia en la Jefatura Superior de Policía.

Anita Benegas es rubia, con ojos azules, 1,60 metros de 
estatura y en el momento de su desaparición vestía pantalón 
vaquero y camisa azul estampada. El dia 17 de septiembre fue 
vista por última vez en una verbena acompañada por una 
amiga, según fuentes policiales.

Los padres de la joven declararon que su hija esta 
secuestrada y fundan sus sospechas en las dos ocasionas en 
que llamó por teléfono a su hogar. En ambas, la joven se 
limitó a decir que estaba bien, sin informar de su paradero, 
pero dando la sensación, en opinión de sus padres, de estar 
controladas sus palabras por alguna persona «a sus espal
das».

DESARTICULADA UNA BANDA INTERNACIONAL 
DE TRAFICO DE HEROINA

Málaga.—La Policía malagueña ha desarticulado una ban
da internacional de traficantes de heroína que operaba en la 
Costa del Sol y posiblemente en otras capitales españolas.

Tras esta operación policial, han sido puestas a disposi
ción judicial 15 personas, en su mayoría nigerianas, y se ha 
intervenido más de un kilo de heroína pura que, una vez adul
terada, hubiera alcanzado los 200 millones de pesetas en el 
mercado negro.

La banda de narcotráfico utilizaba correos humanos para 
el transporte por avión de la droga que, procedente de Lagos 
(Nigeria), llegaba a Málaga via Zurich y Ginebra, envuelta en 
cinta aislante y preservativos que alojaban los traficantes en 
el recto.

M.C.D. 2022
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Chile

Dos muertos 
en el último día 
de protesta

Santiago de Chile.— Con dos 
muertos, cien heridos, doce de 
ellos de bala, y 800 detenidos, 
culminaron anoche los dos dias 
de protesta convocados por la 
oposición chilena contra el ge
neral Augusto Pinochet.

Estos dos días de protesta 
fueron convocados por la oposi
ción para exigir la liberación de 
seis sindicalistas, entre ellos el 
presidente del Comando Nacio
nal de Trabajadores, Rodolfo 
Seguel, que hoy cumple 43 días 
de prisión y nueve en huelga de 
hambre indefinida.

Los seis fueron acusados por 
el Gobierno del general Augusto 
Pinochet de ser responsables de 
los hechos de violencia que se 
produjeron durante la protesta 
que paralizó el país el pasado 4 
de septiembre, en la que resul
taron muertas diez personas.

Las dos personas muertas ca
yeron victimas de balazos dispa
rados desde vehículos en mar
cha, en contra de manifestantes 
de barricadas pobres

Soares abandona la dirección 
de los socialistas portugueses

Lisboa. —El exprimer ministro portugués Mario Soares abandona hoy 
provisionalmente su cargo de secretario general del Partido Socialista (PS) 
para impulsar definitivamente su candidatura a las elecciones presidenciales 
de enero próximo.

Soares va a solicitar para ello la suspensión de funciones como diri
gente partidario en la Comisión Política del PS, que hoy se reúne en 
Lisboa. . ,

Los socialistas destinarán la reunión de hoy a recomponer sus Orga
nos directivos para suplir el vacio provisional que deja el secretario general, 
pero no se trata aún de desencadenar la sucesión de Soares, según se 
estima en fuentes partidarias.

' La sucesión en el cargo de secretario general sólo puede de^dirse 
en Congreso Nacional, que no habrá de celebrarse antes de la primavera 
próxima.

Según se prevé, la Comisión Política procederá a introducir algunas 
alteraciones en la composición de la Comisión Permanente, dirección cole
giada del partido integrada por 14 miembros, de los cuales siete efectivos 
y siete suplentes.

EE. UU.: El espía se fue sin descifrar 
las incógnitas sobre su actuación

Washington.- El agente del 
KGB Vitaly Yurchenko se fue el 
miércoles de Estdos Unidos sin 
aclarar una montaña de incógni
tas,dejando tras sí un amor roto y 
a su posible amante muerta en ex
trañas circunstancias.

Yurchenko, que acusó el lunes a 
al CIA de haberlo secuestrado y 
drogado, regresó a la Unión So
viética, después de haberse esca
pado el sábado de un restaurante 
de Washington y de pasar tres me
ses «horribles» de cautividad.

El agente soviético, que según 
la Administración norteamericana 
pidió asilo político el 1 de agosto y

Polonia

Confirmada 
la dimisión 
de Jaruzelski

Varsovia.- El general Jaruzelski 
dimitió ayer como jefe del Gobier
no polaco para ser nombrado pre
sidente del Consejo de Estado, 
cargo que hasta ahora desempe
ñaba Henryk Jablonski. Para ocu
par el cargo de primer ministro fue 
designado el lugarteniente de Ja
ruzelski para asuntos económi
cos: Zbigniena Messner, un eco
nomista de 56 años, miembro del 
buró político

Han muerto a! menos 24 personas

Continúa el drama en la ocupación 
del Palacio de Justicia de Bogotá

por la guerrilla
El Gobierno y los militares adoptarán medidas 

que garanticen el orden público
Bogotá.— La ocupación san

grienta del Palacio de Justicia 
en el centro de Bogotá por parte 
de un comando del Movimiento 
19 de abril (M-19) continuaba en 
la madrugada en un drama del 
que se puede esperar cualquier 
desenlace, tras los balances par
ciales que'señalan la muerte de 
al menos 24 personas.

El «comando Antonio Nariño» 
del M-19, dirigido por los jefes 
guerrilleros Andrés Almarales y 
Alfonso Hacquin, penetró a la 
sede de la Corte Suprema de 
Justicia y del Consejo de Esta
do, los máximos organismos ju
rídicos de Colombia, en la tarde 
de ayer miércoles, momento en 
que se inició el sangriento dra
ma.

Alertadas las autoridades de 
la acción, se dispuso el acordo- 
namiento de las calles adyacen

colaboró con la CIA y el FBI en la 
entrega de datos sobre los servi
cios de espionaje de Moscú, dejó 
una gran interrogante: ¿es un «do
ble agente» que engañó a Estados 
Unidos o se trata de un enamora
do abandonado?

La respuesta quedó en el aíre 
para la opinión pública mundial, 
cuyas dudas se incrementaron 
después con el fallecimiento en 
Ottawa de la esposa del represen
tante soviético en Canadá, a quien 
se consideraba como la «amante» 
del espía.

La presunta «novia» de Yur
chenko, identificada por la cadena 
de televisión «ABC» como Svetla- 
na Dedkova, se precipitó desde el 
piso 27 de un edificio de aparta
mentos.

Aunque el Gobierno canadiense 
se negó a confirmar que la esposa 
del diplomático soviético fuese la 
supuesta «amante», fuentes del 
Departamento de Estado nortea
mericano dijeron a «ABC» que 
ésta era la mujer que, contrariada 
por la deserción de Yurchenko, 
rompió las relaciones y que éste, 
entonces, decidió regresar a su 
país. .

Tras el final de esta historia de 
espías, amor y muerte, la Adminis
tración norteamericana tuvo que 
enfrentarse más tarde al nuevo 
caso de deserción de las últimas 
semanas.

tes a la Plaza de Bolívar, mien
tras unidades especializadas del 
Ejército, la Policía y de agentes 
secretos se ubicaron en lugares 
estratégicos para tratar de res
catar a los más dé 300 rehenes 
en poder de los insurgentes.

La reacción militar fue inme
diata después del ingreso de los 
alzados en armas ya los pocos 
minutos un nutrido tiroteo de rá
fagas de metralletas y explosio
nes de algunas bombas sacudie
ron el centro de la capital co- 
•ombiana.

En las primeras ñoras del 
asalto, el intercambio de fuego 
entre las autoridades y los re
beldes, fuertes en el sótano de 
aparcamientos de vehículos y en 
elprimer piso del edificio fue in
tenso, y produjo las primeras 
muertes en las dos partes.

El M-19, que rompió el pasa
do 21 de junio una tregua suscri
ta con el Gobierno del presiden
te Belisario Betancur el 24 de 
agosto de 1984, a través de cin
tas grabadas a los medios de 
comunicación, se declaró autor 
de la acción y formuló al Gn- 
bierno tres exigencias para de
sistir de la ocupación.

El presidente convocó urgen
temente un Consejo de Minis
tros para analizar, junto a los al
tos mandos militares, la situa
ción y adoptar medidas que ga
ranticen el orden público.

Entre tanto, tanquetas y ve
hículos blindados del ejército 
irrumpieron al Palacio de Justi
cia e iniciaron la evacuación de

El Departamento de Justicia 
confirmó que un marinero rumano, 
ayudado por un guardia de seguri
dad privado y por un intérprete, pi
dió asilo al Servicio de Inmigración 
y Naturalización, y quedó bajo 
custodia tras conocerse su deseo 
de desertar.

Pese a que oficialmente no se 
quiso identificar al marino, fuentes 
de ese departamento señalaron 
que se trataba de Stefan Vernea.

El mutismo de la Administración 
pareció ir encaminado a proteger 
a los familiares de Vernea, uno de 
los casi 20.000 casos de solicitud 
de asilo que se presentan anual
mente en Estados Unidos.-Efe

El Gobierno francés 
adopta la amplia
ción de la CEE

París.- El Gobierno francés, 
adoptó ayer en Consejo de Minis
tros, el proyecto de ley relativo a la 
ratificación del Tratado de Adhe
sión de España y Portugal a la Co
munidad Europea.

Tras su adopción por el Gobier
no, el texto debe ser ahora apro
bado por las dos Cámaras del Par
lamento francés, el Senado y la 
Asamblea Nacional, que iniciarán 
el debate sobre el proyecto, según 
está previsto, el próximo 21 de no
viembre.-Efe 

magistrados, consejeros de Es
tado y otros funcionarios.

Los guerrilleros, sin embargo, 
subieron a la cuarta y última 
planta del edificio, donde se hi
cieron fuertes y tomaron como 
rehenes a una decena de magis
trados, entre ellos al presidente 
de la Corte Suprema de Justicia, 
Alfonso Reyes Echandia.

Reyes Echandia a través de 
las cadenas radicales pidió tele
fónicamente y en forma dramá
tica el cese el fuego «para evitar 
una hecatombe». El magistra
do Fernando González, por su 
parte, por los mismos medios 
instó a iniciar un diálogo Gd- 
bierno-guerrilla «para evitar un 
baño de sangre».

A la una de la mañana, hora 
local, 00,06 gmt, el presidente 
Betancur levantó el Consejo de 
Ministros que fue convocado 
nuevamente para las 9 de la 
mañana, las 14,00 gmt.- Efe.

Líbano

Amenazan con 
matar a los 
rehenes norte
americanos

Beirut.— El grupo extre
mista Yihad Islámica amena
zó hoy con asesinar a todos 
los rehenes estadounidenses 
que se encuentran en su po
der.

En una llamada anónima a 
una agencia ae noticias ex
tranjera, la organización ex
tremista precisó que los es
tadounidenses secuestrados 
serán ejecutados por peloto
nes de fusilamiento.

Yihad (Guerra Santa) Is
lámica dijo haber tomado la 
decisión en vista del fracaso 
de las negociaciones «indi
rectas» entabladas con Wa
shington para la liberación de 
los rehenes.

El comunicante anónimo 
anunció un nuevo mensaje 
para las 13,00 horas de hoy 
(11.00 gmt), en el que se in
formará del lugar donde pue
den encontrarse los cadáve-
res.- Efe.

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
Consejería de Educación y Cultura

ANUNCIO
Expediente de declaración de necesidad de ocupación de 

diversas plantas del edificio en construcción sito en la calle 
Alamillo, Ochoa Ondátegui, Avda. del Padre Claret y plaza 
de la Artillería, de la ciudad de Segovia.

El Decreto 93/1985 de 18 de julio publicado en el Boletín 
Oficial de Castilla y León n.° 63, declaró de utilidad pública 
a efectos de expropiación forzosa, la adquisición de diversas 
plantas del edificio en construcción sito en la calle Alamillo, 
Ochoa Ondátegui, Avda. del Padre Claret y plaza de la Arti
llería en la ciudad de Segovia, ya que impiden la contempla
ción del Acueducto de la misma ciudad, declarado Monu
mento Nacional por Real Orden de 11 de octubre de 1884 
(Gaceta 11 ae octubre de 1884).

Las superficies afectadas por la declaración pertenecen en 
la actualidad a las siguientes personas:
1. Propietario: D. Ramón Marinas Gómez.

a) Planta primera: Superficie ......................... 148,80 m2
b) Planta segunda: Superficie ....................... 148,80 m2
c) , Bajo cubierta: Superficie ........................... 54,36 m2

Total ................................................... 351,96 m2

2. Propietario: IN PROGARSA.

a) Parte de la planta quinta oue recae a la
plaza de la Artillería: Superficie .............. 960,32 m2

b) Plánta sexta: Superficie............................. 938,12 m2
c) Planta séptima: Superficie............... .. 456,91 m2

Total ................................................... 2.355,35 m2

Efectuada declaración, se procede, en cumplimiento de lo 
dispuesto en el art. 18 de la Ley de Expropiación Forzosa, 
en relación con el Apartado B.b del Real Decreto 3019/ 
1983 de 21 de septiembre sobre traspaso de funciones y ser
vicios del Estado en materia de Cultura a la Comunidad 
Autónoma de Castilla y León, en relación con el art. 6 del 
Decreto 22/1983 de 30 de julio sobre estructura orgánica de 
la Consejería de Educación y Cultura, a abrir información pú
blica durante el plazo de quince días contados a partir de ía 

publicación de este edicto en este periódico oficial, durante 
el cual puede formular los interesados alegaciones sobre la 
procedencia de la ocupación o disposición de los bienes y su 
estado material o legal, las cuales habrán de ser presentadas 
en la Dirección General de Patrimonio Cultural de la Con
sejería de Educación y Cultura (c/ Nicolás Salmerón-, n. 3, 
Valladolid 47004), o en la Delegación Territorial de Educa

ción y Cultura de Segovia.

Valladolid, a 14 de octubre de 1985. 
EL CONSEJERO.

Firmado: Justino Burgos González.

M.C.D. 2022
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Los Hermanos Maristas celebran el centenario 
de su llegada a España

El primer colegio le establecieron en Gerona, en 1886, 
y a Segovia vinieron en 1918

Durante el curso 1985/1986 
los Hermanos Maristas de Es
paña van a celebrar el cente
nario de la implantación de la 
Orden Religiosa Hermanos Ma
ristas en España. Su Majestad 
el Rey D. Juan Carlos I ha teni
do la amabilidad de aceptar la 
presidencia de honor de los ac
tos de dicha conmemoración 
del centenario.

El beato Marcelino Champag- 
nat funda el Instituto de los 
Hermanos Maristas el 2 de ene
ro de 1.817. La descristianiza
ción que siguió a la Revolución 
francesa y la pobreza y el aban
dono de tantos niños y jóvenes 
de su época le obsesionaron y 
marcaron profundamente. Para 
remediarlo intuyó que la escue
la erael medio idóneo, por lo 
cual volcó en ella todo su amor 
y empuje.

Los primeros pasos
El año 1886 ve llegar a Gerona 

a los cuatro primeros maristas 
procedentes de Saint-Paul- 
Trois-Cháteaux (Francia). Su 
impulso educador les hace tras
pasar la frontera pirenaica y la 
formada por el idioma y las cos
tumbres. Al siguienfe año, 1887, 
cuentan ya con 200 alumnos y 
se les reclama desde otras ciu
dades catalanas para que abran 
nuevas escuelas.

La forma de hacer de estas 
Personas religiosas gustaban, y 
la escasez de maestros era tal 
que no tuvieron ninguna dificul-

Vista aérea del Colegio Marista y sus instalaciones deportivas de Segovia

Cast¡nra en 1901 dar el salt0 a 
Burgos ’fundando el colegio de

rnanSde 1903, otros cuatro her- 
nuev°S ,ranceses inician una 
pa¡sv lab°r apostólica en el 
te 6 asc0, Se instalan en Oña- 
¿HaA^^dosea Durango, 
tonCpe a 2UOla' etc- El hasta en
deAn? IStrito reli9ioso marista 
6ni935UOla 86 separa de Francia 
y 6| re y forma- junto con León 
Primera’0 España- las tres 
^aristas Provincias canónicas

^años de expansión

bién misidn llega tam- 
nas, en6 rancia, desde Aube-

905 V e|ige Pontós co- 
dencia 313 antes de ^iar resi

en Lugo en 1907. Este 

será el embrión de la futura pro
vincia canónica marista de León.

En 1917 existen en España 36 
casas maristas, atendidas ppr 
616 hermanos y en las que se 
educan cristianamente 12.791 
alumnos.

Tempranamente —ya a fina
les de siglo—, desde la España 
marista se suceden las funda
ciones en América. La lista de 
hermanos que iniciaron su mi
sión en Colombia (1889), Méjico 
(1899), Argentina (1903), etc. es 
interminable.

Reorganización y asentamiento

Mediada la década de los 
años cuarenta, en los difíciles 
años de la postguerra, la dedi
cación y entrega a la labor edu
cadora de la institución propicia 
el incremento de religiosos ma
ristas hasta 1.100. A partir de 
1944 se impone una nueva reor
ganización regional, por la que 
aparecen cuatro provincias ca
nónicas maristas: Levante, Nor
te, León y Bética.

El florecimiento de institucio
nes análogas a la marista ayuda 
para que aparezcan vocaciones 
de todas las regiones españo
las. El campo de la enseñanza 
en España es propicio al desen
volvimiento de cuantos dedican 
su vida a la educación. En 1959 
hay ya 88 casas maristas y el 
número de alumnos ronda los 
40.000, atendidos por 1.567 her
manos.

La obra marista hoy

Desde 1959 el crecimiento de 
la institución marista y su afán 
por hacer de la escuela vehículo 
del ideal cristiano le hacen abar
car todas las ramas de la ense
ñanza juvenil. De preescolar a 
COU y de aulas de Educación 
Especial a Formación Profesio
nal y de profesorado.

La institución marista sostie
ne la editorial Edelvives, que se 
vuelca por mantenerse en los 
puestos punteros de material 
escolar avanzado.

Las 17 casas de formación 
aseguran la continuidad de los 
maristas en España, preparando 
a los nuevos hermanos en su 
abnegada labor apostólica y 
educativa.

En la actualidad son 63 los 
colegios que son atendidos por 
1.100 hermanos maristas ayu
dados de 1.720 seglares y en los 
que se educan 71.696 alumnos.

La obra marista, abierta a to
das las corrientes pedagógicas 
de nuestro mundo actual, sabe

enfrentarse y asumir los desa
fíos educativos de la moderna 
tecnología. Pero no renuncia a 
sus raíces, sino que mantiene 
una pedagogía integral, una pe
dagogía mariana y una pedago
gía de presencia, que completa 
con un trato de sencillez, una 
vida de familia, de trabajo y 
constancia.
Los inicios maristas 
en Segovia

La fundación de la obra ma- 

rista en Segovia data de 1918. A 
petición del obispo Mons. Re
migio Gandásegui, el dia 29 de 
junio de 1918 llegan a Segovia 
cinco hermanos maristas para 
hacerse cargo de una obra edu
cativa dependiente del Obispa
do. Comienzan las clases en la 
histórica Casa de los Picos, el 
día 15 de septiembre, asistien
do a las clases 150 alumnos.

Posteriormente y a instancias 
de varias familias, en 1919 se 
crea un centro privado cuya se
de estuvo en el Torreón de Lo- 
zoya, impartiendo clases de en
señanza primaria, bachillera
to y un curso preparatorio para 
el ingreso en la Academia de Ar
tillería. Este curso siguió fun
cionando hasta 1949.

El desarrollo que iban toman
do ambos centros y las dificul
tades en seguir en los citados 
edificios, obligan al colegio- 
academia Sagrado Corazón, que 
esa era su nominación, a pasar 
en noviembre de 1921 a un edi
ficio de la calle San Agustín, 
pasando, posteriormente a to
mar el nombre de Colegio 
«Nuestra Señora de la Fuencis- 
la». El colegio que estaba en la 
Casa de los Picos, al pasar ésta 
a ser la sede del Círculo Mer
cantil, se trasladó en el mismo 
año 1921 a las escuelas llama
das de El Salvador y al edificio 
de los Doctrinos, al lado del 
Seminario.

La obra marista en Segovia ha 
tenido un desarrollo normal. 
Son muchas las personas de la 
ciudad y de la provincia que se 
han educado en las aulas maris
tas. Hoy dia los Hermanos Ma
ristas siguen su labor en el mo
derno edificio inaugurado en 
1971, un edificio funcional y 
con instalaciones adecuadas 
para poder desarrollar su misión 
educativa.

Actos centrales 
del centenario marista

Los días 7 y 8 de diciembre de 
este año tendrá lugar en Gerona 
la inauguración oficial del cen
tenario. Un acto académico ser
virá de pregón y el día se apro
vechará para un encuentro de 
familia marista.

Congreso de educación: Ten
drá lugar en Salamanca, en oc
tubre de 1986. El lema será: 
«Profundizaren la misión del 
educador marista hoy, testifi
cando su actualidad». Este con
greso irá precedido de otros a 
nivel local y regional.

Los Encuentros Deportivos 
Maristas darán un color juvenil 
al centenario. Competirán entre 
si los colegios de la región para 
luego terminar con las finales a 
nivel nacional. Precisamente el 
colegio marista de Segovia se 
enfrentará con los alumnos de 
los colegios de Valladolid, Bur
gos, Salamanca y Falencia.

Los dias 26 y 27 de abril de 
1986, y en la ciudad de Córdo
ba, tendrá lugar un festival de la 
canción en el que participarán 
los finalistas regionales.

En el mismo mes de abril 
toda la familia marista hará una 
magna concentración (herma
nos, profesores, padres de 
alumnos, alumnos y exalum
nos), en Valencia.

Los grupos juveniles que ha
cen vida en los distintos cole
gios maristas participarán en 
una marcha los dias 28, 29 y 30 
de julio, terminando en Sigüen- 
za.

Y por fin los días 8 y 9 de 
diciembre de 1986 se clausurará 
en Madrid el centenario.

Felicidades a toda la familia 
marista y que esta celebración 
sirva para acumular fuerzas para 
seguir en la noble misión de la 
educación. Vale la pena.

F.S.

Los trasplantes 
de órganos 
en España
En 1984 
se realizaron 836

Tras unas desafortunadas ex
periencias realizadas a princi
pios de los setenta, las prime
ras experiencias serias de tras
plantes de órganos se iniciaron 

,en España coincidiendo con la 
década de los ochenta.

Un numeroso grupo de médi
cos, procedentes de unas gene
raciones de profesionales for
mados en estas especialidades 
en los mejores centros médicos 
mundiales, promocionó los tras
plantes de órganos en nuestro 
país.

Durante 1984 en España se 
. realizaron'un total de 836 tras

plantes renales, 862 de córnea, 
14 de páncreas, 13 hepáticos, 9 
de corazón y 95 de médula ósea, 
manteniéndose un fftmo global 
de aumento, de este tipo de 
intervenciones, próximo al 20 
por ciento. En 1985, probable
mente se alcance la cifra de 
1.000 trasplantes de riñón, el 
más extendido y conocido.

De todos estos tipos de tras
plantes el de mayor transcen
dencia social en el país lo cons
tituye el trasplante renal. En la 
actualidad se calcula en más de 
11.000 el número de españoles 
afectados por un mal renal cró
nico, resuelto en parte por el 
tratamiento de hemodiálisis. El 
ritmo acumulativo de estos en
fermos se sitúa en el 55 por 
millón anual, lo que indica un 
crecimiento del número de en
fermos renales necesitados de 
hemodiálisis de 2.000 por año. 
Estos enfermos cuestan al Ins
tituto Nacional de la Salud más 
de 30.000 millones de pesetas 
cada año.

En España se legisló el tema 
de trasplantes de órganos me
diante la Ley de Trasplantes en 
1979 (una de las siete regulacio
nes más avanzadas del mundo 
en esta cuestión), aunque toda
vía está insuficientemente de
sarrollada y aplicada. La dona
ción de órganos sigue siendo la 
principal dificultad para desa
rrollar un programa de trasplan
tes de órganos más ambicioso. 
A la posible falta de conciencia 
social, que da lugar a abundan
tes negativas de familiares para 
que puedan extraerse los órga
nos de sus seres queridos falle
cidos, se une la complejidad de 
la extracción de órganos, opera
ción en la que intervienen nu
merosos servicios hospitala
rios, asi como la judicatura que 
ha de autorizar legaimente la ex
tracción del órgano u órganos 
de que se trate, con arreglo a lo 
regulado por la ley, y todo ello 
en un tiempo limitado por la 
propia supervivencia del órgano.

Servlgesa

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
lo es de usted.

M.C.D. 2022
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CARRERAS DE CABALLOS
De nuevo tendremos que pre

guntarnos qué le sucede a Caru- 
del... Son ya varias las jornadas 
seguidas que se le escapan las 
victorias, aún montando buenos 
caballos. Desde que se inició la 
temporada en La Zarzuela, y sobre 
35 pruebas, consideramos que es 
poco favorable, para su categoría, 
el balance de ocho victorias y seis 
colocaciones. Productos como 
Tobero, Acrata, Socialista, Zapita, 
Richal, Sir Kan, Cancón y Argo
nauta, entre otros, que fueron 
conducidos por él, no han podido 
inscribir su nombre en la lista de 
ganadores. Y lo decimos con idea 
de que este aviso pueda significar, 
al igual que ocurrió en la pasada 
temporada de primavera, la reac
ción que siempre se espera de 
este gran jockey, a no ser que ya 
podamos encontrar en él una re
petición del caso Piggott... Y ya sin 
más demora, pasemos a los pro
nósticos para el próximo domin
go: En la primera carrera tachare
mos los números correspondien

RIMERACARRERA 
’otrancas)

PREMIO BLUE TOM 
1.400 Metros

1 CALA FFISSIMA 56 Kgs. Cañizo
2CALAHARI 56 F.S. Figueroa
3 GUADIANA 56 J.P. Avial
4 LA ESPAÑOLA 56 Medina
5 OPERA PRIMA 56 P. García
6 ORELLANA 56 J.C. Fernández
7 RASS 56 F. González
8 TALA 56 Mongol iuzzc 

Carudc!9 VANITY 56
10 FUSHIKI 54 C Carrascc
1 1 JAVEA 54 . Gutier rez
12 JUERGUISTA 54 1 C. M inguez
13 NAVIA 54 F. Martin

Reservas: 1° n ° 1 CALA-FFISSIMA - 2 ° :1°2CALAHARI

Reservas; 1.° n.° 1 EGIBI (FR¡ - 2.C n.° 2 PUMA PAW

SEGUNDA CARRERA 
(2. C.)

PREMIO AUDELE 
1.600 Metí os

1 EGIBI (FR) 56 Kgs Mongelluzzo
2 PUMAPAW 56 Geiabert
3 EL NAVAJAS (FR) 55 Medina
4 PAYS DE l OIRE (FR) 55 P. García
5 TURFAN (GB) 54 ViHarroel
6 AMITAF 52 F . González

' 7 CANDAMO 52 Carudel

TERCERA CARRERA 
(Handicap da Categoríai(2. ,CJ 

1 ZIPPF.R (FR) (5) ■ 
2 SOMIO 
3 BALLYMONE (IRE) 
4 STYLO 
5 TATI 
6 CASTELLAR 
7 LORD DUERO 
8 BARAHUNDA 
9 EDER 

10 GYPTAJ

PREMIO AYA
1.8Ü0 Metros
59 Kgs. • R Martín V.
56 C Carrasco
52 , Medina
50 F Martin
48 Espinosa
47 D Martínez
47 48 M. Hernández
44 Gutiérrez
43 Vázquez
43 Hernánz

Reserva:. 1° r. ° 1 ZIPPER (FRI - 2 ° n O 2 SOMIO

CUARTA CARRERA PREMIO A YUGO
(Handicap de Categóríai 1.800 Metros

1 MARIENBAO 62 59 Kgs Si' LaHon, C
2 ESTRELLA AZUL 6, F Rodríguez
3 DUREAL 60 Reyes
4 PHLIPP í2) 6C 57 F.S. Figi.erod
5 Bl CLASSIC (BRZ) 60 57 S.-. Del. he'
6 VEINTE NEGRO 50 J C Fernández P
7 MOREA (5) 5? Gelabert
8 ENECO (8R?) 56 E Moreho
9 NOEMI (ñ) 55 Carudei

10 LA PF REGR.NA 54 Medina
1 1 JESSY (BRZl 54 5? Tejedo'
12 SESAMO 53 . C. Ca'Yasco
13 PATHY DF I. ' /. i r* • 52 50 P. Martin V
14 KIVA 52 F González
15 ZORZALEÑA 5G 47 Rdn.c
15 CÁBRIGL A 48 D Martínez,
17 BOTALON 4,' H ti González

18 LA GALLAS 42 #3.5 Espinosa

Reservas: 1° n.C 1 MARIENBAO 2 ° n° 2 tSTRELLA AZUI

Reservas 1° n ° 1 CAHIBUS (FR) 2 ° n ° 2 CASUALIDAD

QUINTA CARRERA PREMIO ViL l AMF.JOR
(Grupo í) 2.800 Metros

1 CARiBUS (FR) 56 K gs C Carrasr Ó
2 QASUALiDAD 56 Carud 1
3 CHAYOTE TR; 5.. Reíd
4 FL GRAN CONDOR 56 Cañiro (h azul
5 KE RMOüS ■ i H1 56 Gelabrrr l

Reservas: 1 ° r. n T OONIRANE 2° n ° 2 El AlUG DE l ROSAI <BRZI

SEXTA CARRERA PREMIO AMA YA
(Handicap de Categonip (Pese máximo 
60 kilos) 1 800 Metros

1 DQNIBANE (5) 98 K y. Medirui "
2 ELADIO Di - ROSAl  !?RZ 5e
3 3Wl F T M AMlF " H > E7 1 Rorir.qui'
4 BLACF O RLÓf g  7 r»r
5 PAN D! OFv '/.R' ■ i: 5C •A í. Avila
6 IMDIAN DAV'X MHl '9 •.Icnqnll-r'zr

PARAISO 4
8 SF AMAIL '! R, 5 1 Gclabcrt
9 Pr NMARiC rj 4 F Ma-fin

10 VAN MAC V. ’ BAZ (_• Ma un-.v
1 1 PORG V (CH 51 M H.-rnárut
: 2 PAPI 1 Jt.tié.inz
13 E l  MADRCzNi" Y1 • *4 J H B • ronza'
14 SI. LL( O! THl i / ■ ' ri l ; C Carrav.O
15 SOCIALIGT A '2 . 50 5/ Ca1 i<1‘ '
16 RFF F RLNDUM 5U 4 #3 l • Ma' • m V
1 7 PE LUSA 50 1 soinpsa

tes a VANITY, RASS y TALA (Ope
ra Prima. Orellana). Para el Premio 
Audele elegimos a PUMA PAW, 
AMITAF (El Navajas, Pays de Loi- 
re). En el Aya a TATI y SOMIO (Sty- 
lo, Gyptaj). En la cuarta, con 18 
participantes, señalaremos los 
nombres de MOREA, NOEMI y 
KIVA (Botalón, Eneco, Jessy). 
Para la última de la tarde, otra 
prueba de difícil pronóstico, nos 
decidiremos por SOCIALISTA y 
ELADIO DEL ROSAL (Pelusa 
-muy bien de peso-, Paraíso y 
Black and Blue). Y nuestro último 
comentario para el Premio Villa- 
mejor, prueba cumbre de la jorna
da. Aquí nuestro consejo sería 
que jugasen a los cinco partici
pantes; pero como estamos obli
gados al pronóstico, diremos que 
nos gustan CASUALIDAD y CARI- 
BUS. Y asi queda la QH seleccio
nada: 1a carrera 9-7-8; 2a, 2-6; 3a, 
5-2; 4a, 7-9-14; 5a, 2-1; 6a 2-15.

Total 144 apuestas, para 2.880 
pesetas.

Enrique Garla

Pronósticos deportivos para e! año 2000

Las mujeres progresan 
más rápidamente que los hombres

El crecimiento será mayor donde 
se utilizan aparatos deportivos

Los especialistas deportivos 
de principios de nuestro siglo 
llegaron a la conclusión de que a 
mediados de éste el hombre lle
garía al limite de sus posibilida

des deportivas. Pero ya en los 
años treinta la realidad refutó 
esa opinión.

Recientemente en el Instituto 
de Investigación Científica de 
Educación Física de la URSS se 
analizó el aumento de los resul
tados en las disciplinas «medi
óles» . Como base se tomó los ré
cords registrados en 1935. Se 
comprobó que el crecimiento no 
ha sido igual en todas. Por ejem
plo, entre los velocistas hom
bres en 1980 fue del 3% y entre 
las mujeres, del 10% (también 
en las otras disciplinas las muje
res progresan más rápidamente 
que los hombres). Entre los sal
tadores de altura fue del 13% , 
entre los lanzadores de martillo 
del 28% y entre los levantadores 
de pesas de un 30-40% (en de
pendencia de las diferentes ca
tegorías).

Es interesante que el creci
miento sea mayor allí donde se 
utilizan aparatos deportivos:

PESCA

Plazo de solicitudes 
de cotos de trucha

Desde el pasado 1 de noviem
bre, y hasta las 14 horas del día 2 
de diciembre, los pescadores 
podrán presentar sus solicitu
des para tomar parte en el sor
teo de permisos de los cotos de 
trucha para la campaña 1986 en 
la Comunidad de Castilla y 
León.

Los interesados podrán diri
girse a los jefes de las seccio
nes de Montes, Caza, Pesca y 
Conservación de la Naturaleza 
de las Delegaciones Territoria
les de Agricultura, Ganadería y 
Montes de la Junta de Castilla y 
León, con las solicitudes en 
modelo oficial, que les serán 
facilitadas, en las citadas dele
gaciones,,en las sociedades de 
pescadores colaboradoras y por 
los agentes forestales encarga
dos de cotos de pesca.

El sorteo, que será público, 
se celebrará el día 20 de diciem

peso, martillo, pértiga o haltera.
Este análisis permitió llegar a 

la conclusión de que no existen 
límites físicos visibles para el 
hombre. Sin embargo, seria in
correcto pensar que en el futuro 
se mantendrán las mismas ten
dencias. Lo más seguro es que 
el ritmo de crecimiento de los 
resultados se haga más lento.

Esta conclusión puede ser 
ilustrada con la dinámica de cre
cimiento en la prueba masculina 
de los cien metros lisos. El ré
cord a fines del siglo pasado era 
de 12 seg. En 1912 los corrieron 
en 10,6 seg. Pero después se 
necesitaron 48 años para mejo
rar este resultado en 0,6 seg.

En las disciplinas que usan 
aparatos deportivos, en cambio, 
los ritmos de crecimiento pue
den mantenerse debido a la in
fluencia del progreso científico- 
técnico, a la creación de nuevos 
materiales para hacer los apara
tos. Los corredores, antes, com
petían en pistas de tierra o de 
ceniza; hoy, en cambio, todos 
los estadios del mundo cuentan 
con pistas sintéticas, lo que in

Dis--iplinas

año 19^0

Resultados

mundiales al 
15/VII/34

Pron6stico 
para el año 

2001

ATLETISMO:

* 100 m. lisos (seg)
- hombres 11,0 9,93 9,6
- mujeres — 10,73 10,5
* salto de longitud (cm) 
- hombres 635 890 900 - "
- mujeres - 742 780
* salto de altura (cm) 
- hombres 190 239 245
- mujeres — 205 215 '
* salto con pértiga (cm) 330 590 595

NATACION:

* lOOm. libres (seg) 
- hombres 1.05,5 49,36 45,00
- mujeres 1.30,0 54,79 50,00
* 1.500m. libres (seg) - 14.54,73 14.15,00

HALTEROFILIA:

* Peso pesado (kg) - 465 500

bre, a las 12 horas. Anterior
mente se habrá asignado a cada 
solicitud un número, y se ex
pondrán las listas de peticiona
rios en los tablones de anuncios 
de las Delegaciones, los que no 
figuren en estas listas no po
drán solicitar permisos, a no ser 
que no fueran cubiertos todos, 
y se celebrará un segundo sor
teo.

Una vez celebrado el sorteo 
se comunicará por escrito el or
den de relación que correspon
dió a cada solicitud, asi como la 
fecha y hora en que podrán lle
var a cabo la elección de cotos 
disponibles.

El número de pescadores por 
solicitud no será superior a cua
tro, pudiendo cada pescador so
licitar hasta 7 permisos, estan
do prohibido el cambio, canje o 
devolución de los solicitados.

dudablemente influye en los re
sultados. La pértiga a principios 
de siglo era un simple palo de 
madera, con cuya ayuda el cam
peón de la II Olimpiada saltó 
3,30 m.; hoy, en cambio, es de 
un plástico superflexible. Tam
bién se han vuelto más cómodas 
las pesas y las jabalinas, y ha 
cambiado radicalmente la ves
timenta de los patinadores y es
quiadores.

Pero la carrera tras las mar
cas no se limita a un perfeccio
namiento de los aparatos. Algu
nos nadadores, por ejemplo, se 
cortan el pelo al rape para hacer 
menor la resistencia del agua. 
En esta lucha contra milésimas 
de segundo los entrenadores ja
poneses han ido más lejos aún: 
no sólo han propuesto a sus na
dadores que se corten al rape el 
pelo, sino que también prescin
dan de los trajes de baño.

De cara a los pronósticos para 
el año 2001, hay diferencias se
gún los especialistas. En el si
guiente cuadro se dan los pro
medios:

Los científicos —y. enlre 
ellos, el académico soviético Ni- 
kolái Bochkov, director del Ins*1 
tuto de Genética Médica— oP1 
nan que el hombre se desarro
llará como especie mucho ma 
rápido que antes. Naturaimer 
te, no se trata de un cambio en 
la naturaleza del hombre, sin 
sólo de su desarrollo físico, 
profesor soviético Vladimir Za 
siorski, conocido especialista e 
biomecánica, afirma que en P 
mer lugar cambiarán la técnica 
la manera de ejecutar los mo* 
mientos, cosa que, a su 
traerá como consecuencia 
crecimiento en los resulta(eC. 
deportivos. Además, se Per |(|S 
cionarán constantemente 
materiales con los que se la 
can los aparatos y se 
nuevos métodos de entrea¡0 
miento. Si a principios de s'9^ 
sólo contadas personas P° 
correr los 100 m. en 12 seg ■ 
lo pueden hacer decenas de 
les. Quizá dentro de un°s5a|. 
años, millones de personas^ 
tarán más que Beamon y n e 
rán los 1.500 m. más rápido 
Sálnikov.

ANDREI ALEXAND^

M.C.D. 2022
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FUTBOL

El Osasuna, único equipo 
español eliminado
de las Copas europeas
RECOPA: EL AT. DE MADRID 

ELIMINO AL BANGOR CITY

Madrid. —El Atlético de Ma
drid se ha calificado para los 
cuartos de final de la Recopa 
europea de fútbol al vencer por 
1-0 (1-0) al Bangor City galés en 
partido de vuelta disputado en 
el Vicente Calderón ante unos 
15.000 espectadores.

En el partido de ¡da, disputa
do en terreno galés, había ven
cido el equipo madrileño por 
0-2.

GOL: 1-0, m. 26: Landáburu, 
en libre directo por falta a Ma
rina.

Los espectadores que acudie
ron al Vicente Calderón tuvieron 
que soportar un paupérrimo es
pectáculo en el que el fútbol 
estuvo por completo ausente.

EL BARCELONA SE CLASIFICO 
EN LA COPA DE EUROPA

El Barcelona lo pasó muy mal 
en Oporto. El conjunto azulgra- 
na aguantó bien un primer tiem
po en que los dos equipos es
tuvieron a punto de inaugurar el 
marcador. En la segunda parte 
arreció la lluvia y el conjunto 
azulgrana vio cómo los minutos 
pasaban sin que su rival lograse 
acortar la ventaja del choque de 
¡da. Pero la salida de Juary fue 
providencial para el once lusita
no. Este jugador, precisamente, 
aprovechó un error de Calderé 
en el minuto 67 para inaugurar 
el marcador. Tres minutos más 
tarde, en plena euforia local, 
Juary recogió un servicio en 
profundidad y se plantó de nue
vo ante Urruti y le batió por bajo 
cuando estaba a media salida. 
No parecía quedarle al Barcelo
na más opción que la prórroga o 
aelim¡nación, cuando Archibald 
consiguió lo que, en aquellos 
momentos, parecía imposible.

1 escocés entró en posición de 
ex,erior derecho, hizo un recor
teen el área y lanzó un disparo 
-ruzado con la pierna izquierda 
^ue no pudo atajar el guardame- 
a' El Oporto no se dio por ven- 

^do, siguió porfiando y, casi al 
Orde del tiempo reglamentario, 
u®ry- de nuevo, anotó el tercer 

9ol.
un*"a ^'nninatoria concluyó con 
^n resultado global de empate a 
parS qU6 clasifica al Barcelona 
do^ l0S Cuartos de ^nal al valer 
trario l0S tantos en camP° con-

COPA DE LA UEFA: 
REAl MADRID ELIMINO
ALCHERNOMORETS

SOVIETICO

yei r p . ernornorets soviético 
en Daa. Madrid empataron 0-0, 
dien.r d0 de vue|ta correspon- 
finaj ® 3 los dieciseisavos de 
^PutadÁ3 C°Pa de la UEFA' 
ante, 0 en el Estadio Central, 

ConnOS 43 000 espectadores.
resu|tado, y la victo- 

tiago Rr'dls,a P°r2-l en el «San- 
fios Se ernabéu», los madrile- 
vos dA call,ican Para los ocfa- 
^ae final.

cibie^691 Madrid sufrió lo inde- 
fOsy t'Hbre lodo en los Prime’ 

lmos minutos del se- 

gunto tiempo, para mantener el 
empate a cero en el marcador, 
que le daba el pase a los octa
vos de final de la competición, 
habida cuenta del resultado en 
el Bernabéu. El peligro para el 
Real Madrid estribaba en que, 
con un solo gol en contra, que
daba eliminado, por el doble 
valor del tanto conseguido por 
los ucranianos en la ida.

EL BILBAO ELIMINO 
AL LIEJA

El Athlétic de Bilbao ha de
rrotado al Lieja por 3-1 (1-0), en 
partidodevueltade la UEFA, 
disputado ayer en «San Mamés» 
ante unos 40.000 espectadores.

Con este resultado, el con
junto bilbaíno, que venció en el, 
encuentro de ¡da por 0-1, se ha 
clasificado para la siguiente eli
minatoria del torneo europeo.

GOLES

1-0, m. 30. Urtubi, de penalty. 
2-0, m. 52. Moriega de chut 

raso al centro de la portería.
3-0, m. 70. Moriega, a la me

dia vuelta, dispara a la escua
dra.

3-1, m. 80. Ernes sorprende a 
Zubizarreta desde fuera del área.

CAYO ELOSASUNA

El Waregem belga eliminó a 
Osasuna de la Copa de la UEFA 
a pesar de que el equipo navarro 
ganó por 2-1 (2-0) en el partido 
disputado anoche en el estadio 
de «El Sadar» de Pamplona, an
te unos 20.000 espectadores.

El partido de ¡da finalizó con 
el resultado de 2-0 favorable a 
los belgas.

GOLES

1-0, m. 7. Orejuela de volea a 
pase de Martin.

2-0, m. 11. Solaporencima 
del portero en vaselina.

2-1, m. 60. Veyt de tiro cruza
do, a pase de Desmet.

Osasuna ha caído eliminado 
de la Copa de la EUFA con 
mucha dignidad frente a un Wa- 
regem que se ha mostrado flojo 
en defensa, pero muy peligroso 
en los contragolpes.

EL FUTBOL SALA ESTA 
DE MODA EN EL ESPINAR

(ALBERTO LOPEZ VILLA, 
CORRESPONSAL).

Con la nueva incorporación a 
la Segunda División provincial 
del equipo espinariego de fútbol 
sala, Arlequín-Seat Vimar, ya 
son dos los equipos que se en
cuentran federados, contando 
con el club que se encuentra en 
la Primera División provincial, 
R. Las Dos Fresas.

El Arlequín se encuentra cla
sificado en los primeros lugares 
de su grupo, y cuentan con uno 
de sus jugadores a la cabeza de 
los máximos goleadores.

También hay que destacar 
que todos los jugadores de este 
equipo de reciente creación, 
además de practicar el fútbol 
sala, juegan al fútbol en el C. D. 
El Espinaren la 3.a Regional

El R. Madrid niega 
a Hugo Sánchez 
para la selección 
mejicana

Méjico. —El jugador Hugo 
Sánchez no podrá alinearse 
con la selección mejicana en 
los encuentros que ésta sosten
drá frente a la de Argentina, 
debido a la negativa del Real 
Madrid a la cesión del jugador. 
La Federación Mejicana de Fút
bol (Femexfut) indicó que el 
presidente del Real Madrid, Ra
món Mendoza, informó por té- 
lex que «Hugo no será cedido 
para esos encuentros en virtud 
de que el equipo madrileño de
be solventar varios compromi
sos muy importantes».

Rafael del Castillo, presiden
te de la FEMEXFUT, admitió 
que la escuadra mejicana, lla
mada «tricolor», no podrá ali
near a Hugo Sánchez en los par
tidos que sostendrá contra Ar
gentina el 14 de noviembre, en 
la ciudad estadounidense de 
Los Angeles, y el 17 del mismo 
mes en Puebla, Méjico. Asimis
mo, señaló que la Federación 
insistirá ante el Real Madrid pa
ra que facilite al internacional 
mejicano para un cuadrangular 
que se jugará en diciembre pró
ximo con la participación de los 
equipos nacionales de Hungría, 
Rumania, Marruecos o Argelia. 
Efe

CICLISMO

El Teka fichó a Chozas
por 15 millones

Madrid. —Los ciclistas madri
leños Eduardo Chozas y Gonzá
lez Barcala han firmado, en Ma
drid, un contrato que les liga al 
conjunto santanderino Teka du
rante la próxima temporada.

Eduardo Chozas, que la pasa
da campaña defendió el jersey 
del Reynolds y en su debut en el 
Tour de Francia ganó una etapa, 
percibirá alrededor de quince 
millones de pesetas, aunque el 
gerente del Teka, Santiago Re
vuelta, dijo que todo está supe
ditado a los éxitos deportivos 
del corredor.

La plantilla del Teka, por el 
momento, ya que no se descar
ta algún fichaje más antes de 
que se inicie la temporada 86, 
está formada por 24 corredores

Preferente, excepto uno, que es 
el entrenador.

En cuanto al equipo surgido 
la temporada pasada, el R. Las 
Dos Fresas, tras ascender de 
categoría después de su magni
fica actuación el año anterior, 
éste año no se encuentra en 
muy buena forma, aunque casi 
todos los partidos los pierde 
por la mínima diferencia de go
les. Pese a ésto, todos espera
mos y estamos convencidos de 
que en la segunda vuelta de la 
Liga reaccionará positivamente.

Hay que constatar que los 
dos equipos tienen una sana 
rivalidad en los torneos veranie
gos que se celebran en El Espi
nar. asi como ambos conjuntos 
cuentan con equipos de otras 
categorías y femeninos.

Campeonato Mundial de gimnasia

Las españolas, 
en decimotercer lugar

Las soviéticas continúan dominando
Montreal (Canadá).—Las gim

nastas soviéticas dominan la 
clasificación individual y la 
Unión Soviética encabeza la cla
sificación por equipos, con 
195.900 puntos, en los Campeo
natos del Mundo de gimnasia, 
que se disputan en la localidad 
canadiense de Montreal, tras 
los ejercicios obligatorios reali
zados. España se ha situado en 
el puesto decimotercero de la 
clasificación por equipos, con 
184.250 puntos. Entre las trein
ta primeras clasificadas no figu
ra ninguna española.

Cuatro gimnastas soviéticas 
y una rumana ocupan los cinco 
primeros puestos de la clasifi
cación individual, encabezada 
por Olga Mostepanova, de la 
Unión Soviética, con 39.275 
puntos, tras la que se sitúa la 
rumana Ecaterina Szabo, con 
39.1 75. También en la clasifica
ción por equipos Rumania ocu
pa la segunda plaza, con 193.450 
puntos.

Pese al fracaso de la actual 
campeona dél mundo Natalia 
Yurchenko y de la campeona de 
Europa Elena Shoushounova, 
ambas de la Unión Soviética, en 

y contará con un presupuesto 
de 160 millones de pesetas.

Junto a Eduardo Chozas des
tacan los fichajes por el Teka de 
los colombianos Agudelo, ven

, cedor de la etapa reina en la 
pasada Vuelta a España; Cárde
nas y Murillo. — Efe

TELEGRAMAS DEPORTIVOS
MONTAÑISMO: La alpinista catalana Mari Carmen Magdalena, 
será la segunda mujer que forme parte de la expedición al Everest, 
que dirigida por Lluis Belvis, intentará hollar la cima del «techo del 
mundo».

AJEDREZ: Como era de esperar, Kasparov abandonó en la vigesi- 
mosegunda partida de la final de ajedrez que disputa contra el 
actual campeón, el también soviético, Anatoli Karpov. La partida 
había sido aplazada ayer en el movimiento 42 con una clara ventaja 
del titular que logró llegar a la suspensión con un peón de ventaja y 
una buena posición, muy superior a la de su rival.

VELA: El barco español Fortuna Lights llegó en la madrugada de 
. ayer a Ciudad del Cabo (Suráfrica), término de la primera etapa de al

Vuelta al Mundo. En el tiempo real superó los 38 días desde 
Portsmouth (Reino Unido), pero en el compensado, una vez deduci
do su ratihg, por su eslora, superficie bélica y otras características, 
sus 34 días. 84 horas, 9 minutos y 55 segundos le supusieron el 
quinto lugar.

BALONCESTO: El Real Madrid jugará hoy frente al Friburgo, 
equipo suizo, en el partido de vuelta de la segunda eliminatoria de 
la Copa de Europa, que carece de toda trascendencia, puesto que 
en el de ida. disputado en el pabellón helvético, el Madrid venció 
por 84-68, 16 tantos de ventaja que dejan virtualmente resuelto el 
enfrentamiento. Tras esta ronda, la Copa de Europa alcanzará su 
fase final, que dilucidarán seis equipos por el sistema de Liga.

FUTBOL: El internacional escocés Mark Mcghee. de 28 años, 
adquirido la pasada temporada al Bristol City por el Hamburgo, 
jugará desde el próximo sábado con el Celtic de Glasgow. El club 
escocés ha accedido a pagar 750.000 marcos, más de 32 millones 
de pesetas, para obtener a Mcghee. El jugador escocés hará su 
debut en el derby local que enfrentará al Celtic de Glasgow y al 
Glasgow Rangers.

el ejercicio sobre barras asimé
tricas, en el que ambas cayeron 
a tierra, la URSS se muestra 
firme candidata a alzarse por 
novena vez con el Campeonato 
del Mundo femenino por equi
pos. Sólo Rumania podría posi
blemente presentarle batalla.

Dos gimnastas lograron el 
martes la máxima puntuación, 
diez, en sendos ejercicios: la 
germanoriental Gabrielle Fahn- 
rich en la barra fija y la primera 
clasificada, Olga Mostepanova, 
en la barra de equilibrios. —Efe

MOTOCICLISMO 

Angel Nieto 
ficha por Derbi

Barcelona.—Angel Nieto, tre
ce veces campeón del mundo de 
motociclismo, ha llegado a un 
acuerdo con los directivos de la 
empresa Derbi para ser el piloto 
oficial de dicha marca en la pró
xima temporada.

Nieto participará en las prue
bas del Campeonato del Mundo 
de 80 cc., formando equipo con 
Manuel Herrero, segundo piloto 
de la firma en la pasada tempo
rada.

Con el fichaje de Angel Nieto, 
causa baja en el equipo Derbi 
Jorge Martínez «Aspar», sub
campeón del mundo y de Espa
ña en la cilindrada, quien tiene 
contrato hasta el 30 de diciem
bre con la empresa, como pri
mer piloto.

Tras la decisión de Garelli de 
no contratar a Angel Nieto para 
la categoría de 125 cc., el «cam- 
peonisimo» español se ha deci
dido por la marca española.— 
Efe
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Los días 11 y 12 en Vallad o!id

Encuentro sobre «La cultura 
española y la prensa europea»

Val lado lid. —Un encuentro sobre «La cultura española y la 
prensa europea» se celebrará en Valladolid los próximos dias 11 y 
12 con la participación de corresponsales en España de medios de 
comunicación extranjeros.

El encuentro tendrá los títulos de discusión «1986, la cultura 
española en Europa» y «La cultura española en la Europa del siglo 
XXI». -

Participarán los corresponsales en España de «Frankfurter All- 
gemeine Zeitug» (Frankfurt), Radiotelevisión Italiana (RAI), «De 
Telegraf» (Amsterdam), «Le Monde» (París), BBC-Information (Ra
diotelevisión británica) y de la Radiotelevisión belga.

El encuentro ha sido organizado por la Fundación Municipal de 
Cultura del Ayuntamiento de Valladolid y forma parte del programa 
de actividades para el mes de noviembre. —Efe

El convenio entre Sanidad 
y la Complutense aumentará 

la cifra de estomatólogos 
en España

Durante las próximas fiestas de Navidad

Los españoles gastarán en juguetes 
70.000 millones de pesetas

Madrid. —El próbtema de la 
escasez de’e§ipmatólogos exis
tente en España agrá afrontado 
por el Ministerio dé Sanidad y 
Consumo y la Universidad Com
plutense de Madrid, mediante 
un convenio suscrito entre am
bas partes.

En virtud de este acuerdo, 
rubricado por el ministro Ernest 
Lluch, y por el rector de la Com
plutense, Amador Schuller, esta 
Universidad incrementará, de 
cien a un mínimo de doscien
tas, las plazas para primer curso 
de estomatología en el presente 
año lectivo.

El Ministerio de Sanidad, por 
su parte, aportará sesenta mi
llones de pesetas para financiar 
los gastos de material inventa- 
riable y sanitario y los que im
plique la instalación de dicho 
material.

El escaso número de espe
cialistas en estomatología hace 
imposible atender adecuada
mente la demanda de asistencia 
sanitaria en este campo, así co
mo llevar adelante program^

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

JUNTA DE CASTILLA Y LEON 
Consejería de Transportes. Turismo y Comerc 
Dirección General dfc Comercio ,

Curso Subvencionado de Formación Profesio
nal para Trabajadores de Comercio.

Del 18 al 29 de noviembre.
Organiza: Federación Estatal de Trabajadores 

de Comercio de UGT
Dirección Pedagógica: Institución de Forma

ción y Estudios (IFES)

PSICOLOGIA Y 
TECNICAS DE VENTA
Horario: De lunes a viernes, de 8 a 10,30 noche.
Duración: 25 horas. 10 días lectivos.
Lugar: José Zorrilla, n.° 26, 1.°

Número máximo alumnos: 25, por orden de inscripción. 

Se otorgarán diplomas.

Información e inscripción: Hasta el 18 de no
viembre en Federación Segovia de Trabaja^ 
dores Comercio UGT, calle José Zorrilla, n. 

26, 1° Teléfono 42 48 50.

de prevención de la salud oral, 
señaló el mismo portavoz.—Efe

Cursos en la UNED 
sobre asignaturas 
independientes

Madrid.—La Universidad Na
cional de Educación a Distancia 
(UNED) ofertará este año, apar
te de las tradicionales carreras, 
cursos sobre diecisiete mate
rias independientes, incluidas 
en el Programa de Enseñanza 
Abierta a Distancia.

Este programa hace posible 
los estudios a aquellas perso
nas que deseen ampliar sus co
nocimientos en algún campo, 
sin que sea necesario cumplir 
los requisitos exigidos para cur
sar una carrera universitaria, ni 
haya que matricularse en un 
bloque completo de asignaturas 
obligatorias.

El curso, que comienza el 
próximo mes de enero, tiene 
una duración aproximada de un 
año natural y, finalizado éste, el 
alumno recibe un diploma que, 
si bien carece de validez acadé
mica, acredita la adquisición de 
conocimientos en las materias 
cursadas.

Barcelona.—Unos 70.000 mi
llones de pesetas se gastarán 
los españoles en juguetes du
rante las próximas fiestas de 
Navidad, según José Magria, vi
cepresidente de la Asociación 
Española de Fabricantes de Ju
guetes.

Para José Magria, la campaña 
de Navidad de este año se pre
senta «normal dentro de la cri
sis, y similar a la de 1984 en la 
que la facturación alcanzó los 
60.000 millones de pesetas, un 
13 por ciento más que en 1983, 
que ascendió a 53.000 millo
nes».

Estas cifras ponen de mani
fiesto que se ha estabilizado la 
cantidad de juguetes fabricados 
en España, debido, sobre todo, 
a la crisis económica, descenso 
de la natalidad y a que se ha 
reducido la edad en los niños 
que demandan juguetes por es
tas fechas.

«Ahora, los niños de doce 
años no juegan con juguetes 
sino que prefieren videos u otro 
tipo de juegos electrónicos y 
esta situación, unido a que cada 
año nacen 40.000 niños menos 
en el país, hace que la produc
ción de la industria juguetera 
esté estacionada y no presente 
signos de aumentar sensible
mente en un futuro inmediato» 
precisó José Magria.

La Caja inaugura un Centro de Jubilados 
en San Pedro de Gaíllos, que se une 

a los ya existentes en Segovia y provincia

El pasado día 31 de octubre, y con una 
masiva asistencia de público, tuvo lugar 
la inauguración del CENTRO DE JUBI
LADOS «SAN PEDRO APOSTOL», en 
San Pedro de Gaíllos, Obra Social en 
colaboración Ayuntamiento-Caja de Aho
rros.

El acto fue presidido por las Autori
dades locales así como por el Presidente 
y Director de La Caja de Ahorros y sus 
Organos de Gobierno.

Se inició el acto con la bendición de 
las instalaciones por el Sr. Cura Párroco, 
D. Teodoro Cuesta.

cretamente en San Pedro de Gaíl • 
aparte de la Obra Social que se esta 
inaugurando, contará en un futuro mu) 
próximo con una Oficina propia don , 
se podrá realizar todo tipo de operad® 
nes financieras, de ahorro y de serví

Posteriormente, el Director de La Ca
ja, D. Carlos Rojo, en una breve alocu
ción, puso de relieve la razón de ser de 
la Obra Social de la Caja de Ahorros 
que pretende estar presente, al menos, 
en todas las localidades de la provincia 
donde existe Oficina de La Caja, y con

dos. pü.
A continuación, el Sr. Alcalde, D. 

genio Llórente, agradeció a La Caja 
Ahorros su importante colaboración 
apoyo en la creación del Centro de Ju 
lados, que se encuentra ubicado en 
planta baja del Ayuntamiento. .

Y, por último, todo el público asís 
te al acto, tuvo ocasión de presenciar 
magnífica danza del paloteo con M11^. 
obsequió el grupo de danzas de San 
dro de Gaíllos, con lo que se cer^bra 
acto de inauguración de esta nueva , 
Social de La Caja que, una vez 
muestra así su constante afán de 
cío a nuestra tierra.

Unas 9.200 personas —un 
diez por ciento menos que en 
1982— trabajan en las 314 em
presas de juguetes censadas eg 
España, de las cuales 142 se 
encuentran en la comunidad va
lenciana, 99 en Cataluña y el 
resto repartidas por todo el país.

Para los jugueteros españo
les, las multinacionales insta
ladas en nuestro país son una 
competencia muy fuerte contra 
la que es difícil luchar, y según 
datos recogidos por Efe, cuatro 
de las doce sociedades extran
jeras instaladas en el país factu
ran el 15 por cien del total y 
ocupan al 1 por cien de los tra
bajadores.

Para los fabricantes, el futuro 
de los juguetes españoles es 
bastante pesimista ya que tie
nen que competir, por una par
te, con la competencia de las 
multinacionales, y por otra, la 
de los productos europeos tras 
el ingreso en el Mercado Co- 
m.ún.

Pero, sobre todo, Magria des
tacó la fuerte competencia de 
los juguetes fabricados en paí
ses asiáticos donde la mano de 
obra es muy barata como Hong 
Kong, Taiwán y Corea del Sur, 
que entrarán en el país al perte
necer a la Comunidad Europea.

«La situación del sector a par
tir del 1 de enero de 1986 —a 

juicio de Magria—, es un mis. 
terio para todos porque cuando 
prácticamente tenemos encima 
el 1 de enero, desconocemos 
qué mecanismos hay que poner 
en funcionamiento y cómo debe 
aplicarse el IVA».

Con la entrada en la Comuni
dad, argumentó Magria, se aba
ratarán los precios de los pro
ductos de importación en unn 
por ciento, debido a que desa
parecerá el impuesto de grava
men interior, mientras que los 
productos nacionales no au
mentarán posiblemente de pre
cio en la producción, pues sise 
verán afectados en la ventaai 
público en un 10 por cien de 
aumento con la aplicación de; 
IVA.

Esta situación pone a los fa
bricantes españoles en inferio
ridad de condiciones con res
pecto a las multinacionales ya 
productores europeos, hasta tai 
punto, continuó el vicepresi
dente de la asociación de jugue
teros, que «éstos pueden llegar 
a quedarse con todo si no se 
toman medidas de ayuda a tiem
po».

España no es un país consu
mista de juguetes, contraria
mente a lo que la opinión pú
blica cree, ya que en la lista de 
consumo por familia y año nos 
encontramos al final, detrás de 
Portugal, Grecia y Finlandia.

M.C.D. 2022
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a nunc io s po r  pa l a br a s

ALQUILERES

ALQUILO o vendo local acondi
cionado en galería Puerta de 
bastilla; cualquier negocio, in
cluso oficinas. Teléfono 430512.

SE ARRIENDA Hostal, carretera 
Madrid-La Coruña, kilómetro 95, 
en Labajos (Segovia); gran apar
camiento. Teléfono 69, Aldeavie- 
ja (Avila).

ALQUILO piso pequeño para al
macén, junto acueducto. Teléfo
no 424941.

SE ALQUILA piso amueblado a 
estudiantes, temporada, con cale
facción individual. Tel. 433095.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Avenida José Antonio. Teléfono 
421628. ‘

SE ALQUILA piso amueblado o 
habitaciones señoritas. José Zorri
lla, 34, l.°

APARTAMENTOS en alquiler 
para oficinas o consultorios en 
Fernández Ladreda, 10. Teléfono 
436645.

GANADOS
VENDO sementales charoleses. 
Alberto Gómez, El Espinar. Te
léfono 181057.

INMOBILIARIAS
MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladreda, 25, 1." Teléfono 
425358. Facilidades hasta 20 años.

TRABAJO
SE NECESITA chica fija. Telé
fono 420962.

NECESITO asistenta. Sábados tar
de, domingos y festivos, libres. 
Teléfono 437871.

SE NECESITA profesional de la 
venta con vehículo propio. Re
presentación de productos quími
cos. Teléfono 952 - 224540, lla
mar 9 a 1.

REPRESENTANTE libre a co
misión, compatible otro trabajo, 
visite capital y provincia, intro
ducido papelerías, droguerías, es
tancos y similares, venta artículos 
regalo, turísticos, navideños, fies
tas, carnaval, estampas, etc. Da
tos y referencias: Apartado 268. 
Vigo.

DOY TRABAJO fijo en su ciu
dad a la persona que nos compre 
una furgoneta. Teléfonos (983) 
277366 - 237904.

VARIOS
BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamentos, 
vacaciones. Sierramar. Patiño. 
Ladreda, 11. 430511 (seis líneas).

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

VEHICULOS
VENDO Talbot-Samba S, nuevo, 
un año. Teléfonos 434522-436695.

VENDO 850 especial, 4 puertas, 
económico. Teléfono 428021.

FURGONETAS DE OCASION: 
Avia-2.500. Furgón Capitoné. 
Ebro-F-260. Isotermo. Mercedes- 
Benz. N-1.300. Furgonetas. Faci
lidades de pago. Talleres Atala
ya. S. A. Polígono Industrial El 
Cerro. Teléfono 421010.

VENTAS

PISOS 3 dormitorios, céntricos, 
facilidades. GHERSA, Plaza Dr. 
Laguna, 4. 434725.

¿MUEBLES? ¡Hernando!, por 
su calidad, surtido v precio. 
Abierto incluso sábados tarde. 
Travesía Obispo Quesada, 21.

PLAZAS de garaje y últimas vi
viendas del edificio San Millán 
en Escultor Marinas, 1 y 3, de 
1 a 6 dormitorios. Desde 25.000 
pesetas mensuales. Inmobiliaria 
NAVISA.

PARA esta temporada de invier
no nuevo surtido de confección 
selecta, en la fábrica de confec
ciones de Segovia, trajes, panta
lones, abrigos, cazadoras, etc., etc. 
«VESTIRAMA», detrás de los 
depósitos del agua.

VENDO piso 4 dormitorios, pla
za garaje. Teléfono 433536.

VENDO piso tres dormitorios y 
comedor, en Calvo Sotelo. Telé
fono 423409.

VENDO piso todo exterior, cale
facción central, poca comunidad. 
Teléfono 427352.

SE VENDE pinar en producción 
100 hectáreas, término de Navas 
de Oro. Razón: José Gordillo, 
Madrid. Teléfono 2590430.

PISOS céntrico a estrenar. Telé
fono 433225.
SE VENDEN 8.000 m2 en Espir- 
do, a 200 metros del pueblo; 
agua y luz. Esteban de Frutos. 
Espirdo.

HAGA MÁS RÁPIDO 
SU ENVIQURGENTE

LIAME A CUALLADO

NOTAS DE ECONOMIA

1 Recogemos sus mercancías a 
domicilio con una simple llamado

• Transportamos de todo 
y entregamos en 
horas en su punto i 
de destino

• Rentabilidad móxi- | 
ma por ejemplo, en- » 
viar un paquete de
1 kilo desde Segovia hasta Cádiz

TRANSPORTES---------------------

cualladó
Si es urgente, somos expertos (Desde 1940).

Entrega en 24 horas a toda la red Cualladó: _____________
AlMCtn MMU1A ASIOKl MCUUM l»U<N BAHCHONA KNAVtNtl BILBAO BUAGOS CACHIS CAOU CA8IAGINA

CAÍffllON CIUDAD «Al COUDOBA fiBAl tlCHl GUOM GAANAOA lA COAUNA ItON LOGAONO LUGO MADAID MALAGA MIAIOA MURCIAOefHSf OVIIDO AAl INCIA • MAILOACA MB IWO» PAMPLONA POMIfPOAOA SABADtll SALAMANCA SAN SiBASIIAN
SANTANDfD StVRkA tALÁVf»* üf IA RUNA VAlfNClA VAHADOUD VIGO VHORIA ZAMORA ZARAGOZA

le costará únicamente 542 Pts
• Servicios combina
dos o todos las loca
lidades de EspañaSEGOy 1M TRANSPORTE INTER-

POÜGONO INDUSTRIAL »  ̂ NAOONAI DEMER-
P° PICOSA • 1» 4 ’ CANOAS URGENTES

v SERVICIOS DE
COURIER (entrega en mono de 

documentos a través de mensajero)

UN SEGURO«EUROPEO» 
PARA LAS PYMES ESPAÑOLAS

Ha sido presentado por AGF 
Seguros, ante las entidades em
presariales y prensa especializada 
un estudio sobre las PYMES euro
peas en relación con el Seguro, en 
el que de acuerdo a la normativa 
vigente en nuestro país y de 
acuerdo a las necesidades de las 
PYMES españolas cara al inme
diato ingreso en España en la CEE, 
deberán hacer frente.

El nuevo tipo de seguro se de
nomina Multirriesgo Industrial, y 
ha sido presentado por el grupo 
internacional AGF Seguros.

Este plan de protección perma
nente para las PYMES responde a 
las necesidades concretas del 
empresario español y proporciona 
una amplia cobertura a los riesgos 
de la actividad industrial de las 
PYMES.

Entre los riesgos que pueden 
ser asegurados figuran los tradi
cionales y algunos nuevos más de 
acuerdo a las necesidades actua
les de las empresas como, rotura 
de maquinaria, equipos electróni
cos, responsabilidad del producto 
(reclamación por calidad de los 
mismos), infidelidad de emplea
dos (fraude, desfalco), daños por 
omisión de cierres de llaves de 
paso de ^gua o grifos, y tradicio
nales como, reconstrucción de 
documentos, trabajos de salva
mento, gastos de demolición, etc. 
Se garantiza también la pérdida de 
beneficios,, atendiendo a dos al
ternativas en base a prestaciones 
diarias o volúmenes de negocio 
(beneficio bruto).-Tecop/Prensa

LOS FARMACEUTICOS 
PODRAN INSTALARSE EN 

CUALQUIER LUGAR DE LA CEE

Bruselas.-En los próximos dos 
años, cerca de 200.000 farmacéu
ticos europeos podrán elegir libre
mente cualquier país de la Comu
nidad de los «doce» para llevar a 
cabo su trabajo.

Este es el contenido fundamen
tal del acuerdo obtenido reciente
mente por los ministros de Rela
ciones Exteriores de los «diez», y 
que se apoya en el principio de 
una reglamentación europea apli
cable a todos los profesionales 
farmacéuticos, ya sean asalaria
dos o independientes, o bien 
aquellos que trabajen en farma
cias, hospitales o firmas industria
les.

El sistema instaurado prevé el 
reconocimiento mutuo de las cla
sificaciones profesionales entre 
los «doce», sin las cuales la liber
tad de establecimiento no signifi
ca gran cosa. La nueva fórmula de 
la Europa de los farmacéuticos se 
transformará en una verdadera re
glamentación europea después 
de consultar a las dos recientes in
corporaciones a la CEE, España y 
Portugal.

En consecuencia, los «doce» 
tendrán dos años para modificar 
su legislación. En los países que li
mitan el número de nuevas farma
cias, la reglamentación europea 
sólo se aplicará a los laboratorios 
que estén implantados desde 
hace al menos tres años.-U.A.
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Ruiz-Mateos acusa al Gobierno 

de querer asesinarle
Wiesbaden.—El expresidente del imperio Rumasa, José María 

Ruiz Mateos, acusó ante el juez federal alemán al Gobierno español 
de «querer asesinarme».

La URSS propone separar los euromisiles 
de las negociaciones de desarme con USA

Bruselas. —La Unión Soviética propuso separar los «euromisiles» de las negociaciones de 
desarme con EE. UU. en Ginebra, anunció Paul Nitze, asesor especial del Presidente norte
americano para control de armas, tras una reunión en la sede de la OTAN.

Los soviéticos presentaron formalmente esta propuesta en Ginebra y fue uno de los pun
tos de discusión entre el secretario de Estado norteamericano, Georges Shultz, y las autori
dades soviéticas durante su visita de dos días a Moscú, que finalizó el martes, añadió Nitze, 
tras una reunión con la OTAN. —Efe.

Ante las reiteradas preguntas del titular del Tribunal adminis
trativo de Wiesbaden para aclarar su acusación, Ruiz-Mateos dijo 
textualmente: «Acuso fundamentalmente al Gobierno español de 
querer asesinarme cuando vuelva a España».

Previamente, el magnate del «holding» expropiado había acusa
do genéricamente al «Estado español» y a «ciertos elementos del 
Estado español», por lo que el juez presionó con sus preguntas para 
que concretara.

Ruiz-Mateos también acusó al Gobierno de persecución directa 
contra su persona y puso como ejemplo el caso de Antonio 
Hernández Gil, recientemente elegido por el Consejo General del

A ES

La CEOE vuelve 
a la comisión 
sin modificar 
sus condiciones

La CEOE vuelve hoy a la co
misión de seguimiento del AES 
en las mismas condiciones y con 
idénticas exigencias a las que 
planteó el 30 de julio, día de su 
abandono, según declaró ayer 
José María Cuevas. El presiden
te de la patronal dio a conocer 
también los objetivos del I Con
greso Nacional de Empresarios 
y el Día de la Empresa, que se 
celebrarán en la capital de Es
paña los días 14. 15 y 16 del pre
sente mes. El presidente de los 
pequeños y medianos empresa
rios, Angel Panero, señaló que 
pedirán un retraso en la aplica
ción del IVA o cuando menos 
una flexibilización ya que sería 
muy difícil su aplicación correc
ta desde el 1 de enero informa 
«Ya». .

PAMPLONA.—Janus Sikora y Katarzyna Mroczkowska, los dos 
jóvenes polacos que el pasado lunes solicitaron, en Pamplona, 
asilo político. Permanecen en Sangüesa (Navarra), en casa del 
director del grupo de danzas Rocamador, Juan Pedro Aramendía. 

(Foto Efe)

Poder Judicial como presidente del organismo.
En su declaración, Ruiz-Mateos dio a entender que mientras a él 

se le perseguía, Hernández Gil había llegado a un alto puesto en la 
estructura del Estado.

Cuando la expropiación de Rumasa en 1983, dijo Ruiz Mateos, 
Hernández Gil era presidente del Banco de Extremadura, que 
pertenecía cien por cien a Rumasa y al que se le imputaron igual
mente irregularidades.

«Este ejemplo se basta por si mismo, y no hace falta comenta
rios», añadió Ruiz-Mateos en la vista sobre su petición de asilo 
político en la República Federal Alemana. — Efe

El Presidente de El Salvador 
visitó la sede del Senado

Madrid.— El presidente de El 
Salvador, José Napoleón Duar- 
te, destacó en el Senado que el 
diálogo es la única vía posible 
para lograr la pacificación no só
lo de su país, sino de toda la re
gión centroamericana.

El presidente salvadoreño, 
fue recibido en el palacio de la 
plaza de la Marina Española por 
los presidentes del Senado, José 
Federico de Carvajal, y del Con
greso, Gregorio Peces Barba.

En el salón de «los pasos per
didos», tras saludar a las mesas 
de las dos cámaras, recibió sus

zález y el de El Salvador, José 
Napoleón Duarte almorzaron 
hoy en el Palacio de la Moncloa, 
tras la entrevista que ambos 
mantuvieron durante casi dos 
horas.

En el almuerzo, que tuvo lu
gar en el patio de columnas del 
palacio estuvieron presentes las 
esposas de González y Duarte, 
así como la hija de este último.

Por parte española asistieron 
también el ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, el subsecretario 
de este departamento, Fernan
do Perpiña; el secretario del

Suscríbase a
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Camacho califica de «pucherazo» 
la Ley del Patrimonio Sindical

medallas y fue obsequiado con 
un ejemplar de la Constitución 
de 1978 y con un libro sobre el 
Senado.

Madrid.— El secretario gene
ral de CC.OO. Marcelino Cama-

EN TELEGRAMA

cho calificó de «pucherazo» que 
no aceptarán jamás el proyecto 
de ley sobre Cesión de Bienes 
del Patrimonio Sindical Acu
mulado, en una rueda de prensa 
convocada hoy por esta central.

Seguidamente se detuvo en el 
salón de plenos, firmó en el libro 
de oro de la Cámara y pronunció 
un discurso ante las mesas del 
Congreso y el Senado y parla
mentarios de todos los grupos.- 
Efe.

presidente, Julio Feo, y el ase
sor de Relaciones Internaciona
les de Presidencia del Gobierno, 
Juan Antonio Yañez, entre 
otros.- Efe.

Israel

PERES: El mundo 
árabe ha cambiado

Camacho afirmó que no admi- REUNION CON GONZALEZ

ESPAÑA

EL ALCALDE DE MADRID, Enrique Tierno, impuso ayer la Medalla 
del Mérito Artístico de la villa de Madrid a la actriz Lina Morgan.

tirán a ningún Gobierno, 
muy mayoritario que sea, 
quite a los trabajadores lo 
se ha hecho con su dinero.

por 
que 
que

El líder sindical acusó al Go-
LA ASOCIACION REGIONAL de Controladores Aéreos de Madrid 

(ARCCA) ha convocado huelga en Madrid y Canarias para los 
próximos dias 13 y 14 de este mes.

EN SANTANDER LOS TRABAJADORES de la empresa «Cunosa», 
del grupo «Magefesa», continuaron ayer sus acciones de pro
testa por la situación que atraviesa la firma, y cortaron las carre
teras Santander-Bilbao y Colindres-Burgos.

bierno de intentar «cercar» a 
CC.OO.,"y agregó que conside
raba «ilegal que el Gobierno se 
quede con este patrimonio y lo 
reparta a su aire por medio de 
un reglamento elaborado por el 
Ministerio de Trabajo».

Madrid.— El presidente del 
Gobierno Felipe Gonzáles se 
reunió ayer con el jefe del Esta
do de El Salvador José Napoleón 
Duarte, en el Palacio de la Mon
cloa, una vez finalizada la reu
nión del Consejo de Ministros.- 
Efe.

ALMUERZO EN LA MONCLOA

Madrid.— El presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon;

Jerusalén.— El primer minis
tro Simón Reres ha afirmado 
que los gobiernos de los Estados 
arabes vecinos de Israel han 
cambiado favorablemente su ac
titud diplomática respecto del 
Estado judio, «y ahora recono
cer la urgencia de negociar la 
paz».

Peres destacó que ese cambio 
es evidente en el reino de Jor
dania, y que los lideres árabes 
han comprendido de que la PaZ 
debe negociarse «sin pre-cond'- 
ciones».- Efe.

EL CONJUNTO DE LOS EMBALSES españoles cuenta con un total 
de 17.971 hectómetros cúbicos de agua, lo que representa el 43 
por ciento de su capacidad hidraúlica total.

EXTRANJERO

EL MAXIMO DIRIGENTE SOVIETICO, Mijail Gorbachov, preside el 
gran desfile militar que se celebra en la Plaza Roja de Moscú en 
conmemoración del 68 aniversario de la revolución.

EL CONGRESO DE EE.UU. negó los fondos para la mejora de las 
bases americanas en España debido a la «incertidumbre» que 
reina sobre la permanencia de España en la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES del sector turístico 
de 18 países, participan en una conferencia internacional sobre 
turismo en el Mediterráneo que hoy se inició en la localidad bal
nearia de Estoril (Portugal).

La isla de Pascua, estación de escucha de EE. UU.?
Berlín Oeste.—La isla de Pascua, Chile, se

rá una estación de escucha y «sólo un punto en 
la estrategia militar de EE.UU.», según «Eco- 
Press», servicio informativo ecologista de 
Berlín Occidental.

En su última publicación, titulada «Isla de 
Pascua. De parque natural a estación de es
cucha del Pentágono», «Eco-Press» afirma 
que la «NASA» (agencia americana aeroes- 
pacial) y el departamento de Estado nor
teamericano proyectan instalar en dicha isla 
del Pacifico una pista de emergencia para el 
aterrizaje de transbordadores espaciales.

Funda su tesis en la documentación pre
sentada en el cuaderno (13 notas) facilitada 
por Mónica Madariaga, ex-ministra de Edu
cación y Justicia del Gobierno del general

Augusto Pinochet, Radomiro Tomic, desta
cado dirigente demócratacristiano e iniciador 
del «comité para la paz en Chile y la defensa 
de la isla de Pascua» y Gregorio Selser, Pe' 
riodista del país sudamericano residente en 
Méjico.

Hace la salvedad, sin embargo, de que |a 
documentación ofrecida no es completa. P°r' 
que resulta muy difícil acceder a ella. En va
no solicitó información al respecto Mónica 
Madariaga del Gobierno en Santiago, desta
ca «Eco-Press».

Explica que, a pesar de que los medios de 
comunicación social locales no informan de 
la protesta nacional chilena contra la incW' 
sión de su territorio en la estratégica mü*^ 
estadounidense, el rechazo popular PuCl0 
manifestarse públicamente en Chile.
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